
/

o TEMPO - Pressão Atmosférica Média: 1016.1
rnuíbarss .. Temperatura média do dia 22.80 má
xima insolação 37.50 mínimo 14.40 (No Planalto
média mínima 07.60) Cumulus Stratus. nevoeiro
noturno. Tempo no Planalto: Instabilidades es

parsas passando a bom. No litoral: Bom durante
o dia. instabilidades passageiras à noite. Previ
são A.Seixas Netto.

•

ESPEClALlZAÇAO \IEDfCA - O Centro de
Aperfeiçoamento e Especialização Médica do
Hospital dos Servidores do Estado, comunica
que se acham abertas até 30 de julho, as inscri
ções para Residente dos Serviços Médicos Es
pecializados e Odontoloqia. Maiores informa
ções, inscrições e requisições de formulários,
poderão ser obtidos na Secretaria do Centro de

Aperfeiçoamento e Especialização Médica, no

horário de 12 às 15 horas, de segundas a sextas
feiras, à rua Sacadura Cabral, 178, Saúde, Rio de
Janeiro .
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Governo cria aglomerado da
-Capi

.

• Fusão dá novo passo
Foi constituído oficialmente o�tem o Instituto de Planejamento Urbano de Florianópolis que, logo após sua insta lação, firmou convênio com sete mumcrpros visando a

/ .

.

criação do Aglomerado Urbano da Capital. Esta medida está sendo considerada comomais um passo para a fusão de cidades vizinhas com Florianópolis. O aglomerado possi
bilitará condições para um desenvolvimento integrado da �egião, bem como um melhor controle e avaliação do uso do solo e outras medidas de interesse comum (Pag, 16L

Teotônio pede
. "

apoio a sua

cruzada e diz
,

que até fim
do ano sai o

. Projeto Brasi]
o Senador Teotônio Vilela

debateu ontem com universitários

desta Capital o atual momento

político do Pa'í�; pédln'd()-Ihe:� ;_
apoio à cruzada que empreende
em favor da redemocratizaçáo.
No aeroporto, o parlamentar

arenista informou que

até o final do ano estará

pronto o Projeto Brasil (Pag. 3).

Cai Podgorny.
Posiçã� de
Bre:zhnev
agora ficou
ainda mais
forta,lecida
Página 6

Sepultado em,

Florianópolis
corpo do
professor
Telmo Vieira
Ribeiro
Página 3

Teotônio. São os românticos aue fazem a historie. o togo se alastrou rapidamente por toda a casa, só não atingindo parte da cozirtrie.

Mais de cinco mil toneladas de rainhas têm chegado diariumcnte ao

mercado público, provenientes, em sua maior parte, das praias da Ilha.
Um dos maiores mananciais continua sendo o Pântano do Sul, onde

:IS pescadores têm conseguido grandes lances. O quilo desse pe ixe está
. 'I 'II

tabelado em Cr$ 20,00, mas deverá baixar nos próximos dias (Pag. 16).

Fogo destrói
•

casa e arquivos
da viúva do
ex-Governador
Irineu
Bornhausen
A casa da viúva Irineu Bornhausen -

incluindo documentos pertencentes'
ao ex-Oovernador -t+ foi inteiramente
destruída por violento incêndio
na madrugada de ontem. Dona Marieta,
que. se encontrava na parte
superior da residência, foi
obrigada a descer pela antena da

televisão, sofrendo leve

i si ia ia iausa�la pela fumaça (P. 11).

Simonsen usa

mão de ferro
parla conter

aumento.
dos preços'

, .

crltlcos
, Página 5
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Figueirense.
contrata

Décio Leal
par� ser

o seu novo

treinador
Página 8



]; . política

os dias 14 e
15aemenda

, .

sobre divórcio
� .

Brasilia _ o Congresso Nacional
deverá votar nos próximos dias 14 é 15
de junho a Emenda Constitucional do
senador Nelson Carneiro (M'oB-RJ))
instituindo o divórcio. A deputada
Ligia Lessa Bastos (ARENA-R}), que
é a presidente da comissão mista, con
vocará uma reunião para o próximo dia
8, de acordo com o entendimento que
manteve ontem com o presidente do.
�enado Federal, senador Petrônio
Portela (ARENA-PI).
Divorcistas e antidivorcistas são fa

voráveis a que' a emenda do senador
Nelson Carneiro, a qual foram junta
das cinco outras, seja votada o mais
cedo possível. Regimentalmente, a

comissão mista que estuda o divórcio
poderia ser mantida até o início de
agosto. O prazo para votação da
Emenda no congresso estende-se até

8 de setembro proximo. Mas não
houve o menor interesse em prorrogar
a discussão da matéria.

Apesar de quas.e todos os cálculos
lhe serem favoráveis, o senador Nel
son Carneiro não está muito conven

cido disto. Ele tem recomendado aos

divorcistas que peçam ao eleitorado
que se dirija aos parlamentares
solicitando-lhes apoio para a Emenda.
O senador já recusou propostas de en

tidades que pretendiam fazer mani
festações públicas, como marchas, em
favor do divórcio. Nos últimos dias, o
senador Nelson Carneiro, que trará
sua mulher para assistir a votação da
Emenda, tem recebido informações
de que no interior a igreja tem incen
tivado o povo a escrever aos parlamen
tares federais recomendando-lhes que
votem contra o divórcio.

Sancionada lei que prorroga
mandatos pormais dois anos

Brasília :: Uma' Lei sancionada
o�tem pelo presidente Geisel prorro
gou por mais dois anos os mandatos
dos Srs. Francelino Pereira e Ulisses
Guimarães como presidentes da
Arena e do MDB, bem como dos de
mais dirigentes partidários estaduais e

municipais.

Não existe na legislação eleitoral
um dispositivo afirmando claramente
que os mandatos partidários têm a du
ração de dois anos. Conforme explicou
uma autoridade do TSE, há um artigo
na Lei Orgânica dos partidos políticos
pelo qual apenas se chega por dedu
ção a uma conclusão. E o art. 28:
"_ As convenções municipais, re

gionais e nacionais, para a eleição dos
diretórios municipais, regionais e na-

cionais dos partidos políticos,
realizar-se-ão respectivamente noter
ceiro domingo do mês de janeiro, no
quarto domingo do mês de março e no

quarto domingo do mês de abril dos
anos de unidade final ímpar" ..
Depois a Lei 6.217/75 alterou a re

daçâo deste art. 28 mudando para o

segundo. domingo de julho, quarto
domingo de agostoe terceiro domingo
de setembro "dos anos de unidade
final ímpar" às convenções munici
pais, regionais e nacionais. Como a úl
tima convenção foi em 1975 (ano ím-.
par) e segundo a Lei vigente a outra
seria agora em 1977 (ano ímpar) e

tem-se como certo que os mandatos
partidários duram dois anos.

As convenções previstas para este
ano já haviam sido incluídas em ca

lendário que o Tribunal Superior
Eleitoral editou através de uma reso

lução específica. Mas agora com a san

ção do presidente da República à Lei
votada pelo congresso" ampliando,
por mais um período, os atuais manda
tos partidários", o calendário fica re-

vogado.
'

deixar gabinete
Brasília - O deputado Herbert Levy (Arena,

SP) ao sair ontem do Palácio do Planalto, reve�
lou que teve com o Presidente Geisel uma dis
cussão "extremamente franca" sobre a situação
política do país, acrescentando que uma das
saídas para as hipóteses que devem ser evitadas
ué a criação do terceiro partidi capaz de absor
ver elementos dos dois partidos existentes
atualmente. Essa seria uma das fórmulas de se

abrir uma clareira no quadro político.
O deputado HerbertLevy está convencido de

que o terceiro partido, terá um apoio maciço da
"verdadeira liderança revolucionária política,
sobretudo porque o caminho lógico seria a dis
solução dos dois atuais partidos., para permitir
que se reorganizasse o quadro partidário. Não

tem sentido dois partidos que' só se identificam
porque um é governo outro é oposição, com
programas praticamente idênticos. Teria que se

dar sentido ideológico aos partidos, que é como
se caracterizam em qualquer país civil izado".
- Não pretendi tê-lo convencido, mas tenho

certeza que entreguei muita coisa para que ele

pense, a fim de compreender a nossa posição e

vir ao encontro desses objetivos". Assim se ex

pressou ontem o deputado Herbert Levy depois
de sua audiência de 40 minutos com o presi
dente Ernesto Geisel, a quem entregou um

diagnóstico propondo a criação do terceiro par
tido, "para evitar um impasse que também nos

parece provável e capaz de comprometer nossas
instituições", segundo disse.'

comandante do II

o ESTADO- 25 de maio de 19771

São Paulo - O gene
ral Dilermando Gomes

Monteiro, comàndante
do II Exército, disse
ontem em São Vicente,
após presidir as soleni
dades comemorativas
ao Dia da Infantaria,
que se tivesse que

apontar um novo presi
dente da República,
indicaria o patrono da

quela arma. "Se eu ti
vesse de escolher um

nome, este seria o do

brigadeiro Antônio
.

Sampaio", respondeu o

a Su e:;são? Dilermandodescon'versa
lançando desde Caxias a O�ório'

comandante do II

Exército, aos jornalistas
que indagaram sobre a

eventualidade do gene

ral DiJermando Gomes
Monteiro· estar ali
�hado entre os milita
res qualificados à futura

substituição do presi
dente Ernesto Geisel.

Quando os jornalistas
pediram que indicasse
um nome de militar

vivo, o comandante do
II Exército respondeu:
"O brigadeiro Sampaio,
assim como o general

Osório, Caxias, e outros
heróis de nossa história

permanecem. vivos
pelo exemplo de amor a

pátria, apenas é uma

questão de tempo e eles
voltam em outras pes
soás"

A com-emoração do
Dia da Infantaria
transcorreu as 10h30m
de ontem no quartel do
II Batalhão de Caça
dores, sediado no mu

nicípio de São Vicente,
no litoral paulista, e o

que existem indícios de
subversão: "Isso é coisa
do passado. Nós deve-

_.
mos pensar no futuro.

Exército veio acompa
nhado dos generais Xa

vier Miranda, chefe do
Estado Maior e José
Fragomeni, coman

dante da 2a. Divisão do
II Exército.

Vejam o exemplo do
brigadeiro Sampaio, fe
rido três vezes no

campo de batalha e que
morreu pela Pátria. Os
militares sào prepara
dos para a morte no

campo de batalha. Não
desejamos que isso

aconteça, embora este

jamos devidamente
preparados" .

Bastante amável e in

formal,' o general Di

lermando Gomes Mon
teiro respondeu as in

dagações sobre mani
festações estudantis em
São Paulo, do ponto de
vista, militar e se acha

SIGILO NÃO DEIXA FALCÃO IR A', CÂMARA
Brasília - O ministro .

Armando Falcão não
pode comparecer à Câ
mara dos Deputados
porque o assunto que
justificaria a sua pre
sença em plenário "é si
giloso, de ordem revolu
cionária e militar", se

gundo explicou, ontem,
o deputado José Bonifá
cio, Líder da Maioria na

Câmara, numa alusão in
direta às acusações que
pesam na CGI contra o

sr. Orestes Quércia.

O líder governista

anunciou, contudo, que a

maioria arenista já con

cordou com a convoca

ção dos ministros da Fa
zenda, Planejamento e

da Agricultura, Srs.
Mário Henrique Simon
sen, João Paulo dos Reis
Veloso e Alisson Pauli
nelli, faltando, no en

tanto, marcar as datas de
suas presenças em ple
nário.

mando Falcão, com a fi
nalidade específica de
explicar o mecanismo de
funcionamento da CGI,
disse:

- Eu tenho a cabeça
no lugar... ·
Para depois acrescen

tar que o processo que
corre contra. o senador
paulista "envolve quest-
'ões de sigilo revolucio
nário". 'Lembrou que,
pessoalmente, tem se

empenhado junto aos

ministros 'em favor do
comparecimento de

Voltando a explicar
por que a maioria não
condordara com a convo

cação do Ministro Ar-

·'Oposição se reúne para v·er

forma de interpelar Veloso
Brasília - A Bancada do MDB mi

Câmara se reunirá no próximo dia 10
tendo como principal assunto a dis
cussão sobre a forma de interpelação
do Ministro do Planejamento, Reis
Veloso, quando de seu depoimento no ,

plenário, previsto para a primeira

alternadamente a um da Arena e outro

doMDB: Assim, na prática, só três de
putados de cada partido poderão in

terpelar o ministro.

A idéia dos oposicionistas, aceita
preliminarmente pelo líder da Arena,
deputado José Bonifácio, é (imitar o

tempo de cada deputado a 10 oucinco
minutos, permitindo que um maior
número de parlamentares dos do'is
partidos possa participar dos debates.
Isso só poderá ser conseguido através
de um acordo entre as lideranças do
partido e á 'i)fes{dência da Câmara, lã
que a redução do tempo de interpela
ção de cada deputado não é prevista
no regimento.

quinzena de junho. A reumao foi
anunciada pelo deputado Alencar

Furtado, Líder do MDB, que disse

"pretender encontrar ummeio de evi
tar que os formalísmos regimentais
sirvam de obstáculos ao completo es

clarecimento sobre a atuação gover-,
namental na área do planejamento".

O Líder oposicionista tem sido pro
curado por vários deputados do MDB
interessados em interpelar o ministro
e está encontrando problemas. O re

gimento interno dá uma hora e meia
de tempo para a exposição inicial do
ministro e, em seguida, quinzeminu
tos para que cada um dos deputados
inscritos pelas lideranças dos partidos
lhe façam perguntas, cabendo a vez

�
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Pesquisa mineral em SC(tem Cr$ 75 milhões do DNPM
A informação foi prestada pelo diretor ger�1 do órgão dutente audi�ncia com o çovernedot Konder Reis

Cônsul do Japão visitou
•

Konder 'e foi ao interior
o representante nipônico no

Estado, lembrando a atuação
dos núcleos colonizadores

daquele país em Criciúma,
Itajaí, Blumenau, São Joa

quim e Curitibanos, Agrade
cendo a recepção oficial, .o
Sr, Mamoru Fujita se disse

.

contente- com o apoio que o,
.

Governo do Estado vem em

prestando aos imigrantes ja
poneses 'em seus núcleos e o

governador manifestou seu

desejo' de receber outros,
técnicos japoneses "para co- Ainda na manhã de ontem;
laborar conosco 'em pesqui- '0 cônsul gerai do Japão
sas agro-pecuárias' 'êm ter ri- avistou-se com o deputado
tório catarinense. . Waldomiro Colautti, presi-
Encerrando a visita, o- Go- dente da Assp,l;>léia Legisla

vernador Konder Reis foi' tiva; com o desembargador
presenteado com um relógio Ari Pereira' Oliveira, presi
e entregou ao visitante uma dente do Tribunal de Justiça
edição em rnqles do livro e com o prefeito Esperidião
"Santa Catarina Terra e Amin Helou Filho. Encer

rando seus contatos na Capi-

Iniciando seu programa de
visitas a seis autoridades ca

tarinenses, em sua primeira
viagem ao Estado desde que
assumiu o cargo de Cônsul
Geral para os Estados de
Santa Catarina e Rio Grande
do Sul, o cônsul Mamoru Fu

jita foi recebido às 9 horas de
ontem pelo Governador An
tônio Carlos Konder Reis, Em
sua chegada, o visitante qúe
se fazia acompanhar do
vice-cônsul Masako Ko

bayashi e que serviu de intér

prete, foi recepcionado pêra
Secretário Paulo da Costa

Ramos, da Justiça, que tam

bém se fez presente ao en

contro,

Ao receber o diplomata ja
ponês, o governador Konder
Reis manifestou a satisfação
dó Executivo em recepcionar Gente",

O primeiro c�ntato oficial com ó 'governador e Paulo Hamos

tal, o Sr. Mamoru Fujita foi
recebido pelos Secretários
Victor Fontana, da Agricul
tura, e Sebastião Netto Cam

pos, da Indústria e Comércio.

Depois do almoço, o di

plomata seguiu viagem para
visitar os núcleos de coloni

zação japonesa instalados
nos municípios de Itajaí.
Blumeri'au e Curitibanos.

NOVOS PROJETOS
Durante o encontro da manhã de ontem, o diretor

geral do DNPM falou ainda sobre os investimentos
que o governo federal aplica em mais sete projetos
que beneficiam total ou parcialmente o Estado de
Santa Catarina, nos quais está prevista a aplicação
de cerca de 73 milhões de cruzeiros durante o cor
rente exercício.

Na oportunidade, o visitante que se fazia acom- Detalhadarnente, o Sr. Acyr Ávila da Luz explicou
panhar do geólogo Oniro Augusto Monaco, apre- o andamento de todos os projetos, em execução.
sentou um extenso relato das atividades do órgão Informou que o "Projeto Vidal Ramos-Biguaçu"
que dirige, destacando a execução do "Projeto Ani- .consiste no levantamento geológico em semi
tápolis" que pesquisa o fosfato existente naquela detalhes e que tem uma dotação de 7 milhões de
região. Explicou o Sr. AcyrAvila da Luz que os traba- cruzeiros para. o corrente ano. O "Projeto Carvão
Ihosconsistemnaaberturade18poçosdepesquisa Bonito Gaseificável", em Lauro Müller, conta com
e três perfurações de 130 metros, além dos serviços recursos de Cr$ 18 milhões. O DNP"M destinou este
de geofísica terrestre. ano recursos de 30 milhões de éruzeiros para a

execução da segunda etapa do "Projeto Carvão
Adiantou que os resultados indicaram a existên- Ararahguá-Torres".

cia de uma massa de rocha alcalina cortada por O "Projeto Cobre de Itapiranga", que consiste em
diques de carbonatito, apresentando em média um prospecções geoquímicas, tem alocados neste
teor na rocha de 70 por cento de "P205", fator que exercício investimentos da ordem de 2,5 milhões de
caracteriza uma jazida semelhante aquelas conhe .. cruzeiros. Para o "Projeto Aereogeofísico Serra do
cidas em São Paulo e Minas Gerais. Mar Sul", que abrange o território catarinense até o

O diretor geral do DNPM, explicou ainda, ao go- Rio de Janeiro, tem aplicação prevista para este ano
vernadorKonder Reis que a importâncja da jazida de Cr$ 10 milhões. O "Projeto de Geofísica Terrestre
de Anitápolis é muito grande para Santa Catarina e para Fluorita", no Sul do Estado, principalmente no
até para o IRia Grande do Sul" que se utiliza de município de Morro da Fumaça terá uma dotação
matéria prima importada para a produção de fertili- inicial de um milhão de cruzeiros. Finalmente, o

zantes. "Projeto Guaratublnha-Plern", que atinge os Esta-
- Além disso - salientou - com a entrada em dos de Santa Catarina (municípios de Campo Alegre

funcionamento da ICC, a outra matéria prima que e São Bento do Sul) e Paraná, visa a prospecçác
vai alimentar o complexo carboquímico (o ácido geoquímica para sulfetos metá.licos em rochas
sulfúrico) será produzido relativamente próximo à ultra-básicas e tem alocação de recursos para o

jazida de Anitápolis. \ corrente exercício da ordem de Cr$ 4,5 milhões.

Os resultados das negociações neste
sentido serão comunicadas a bancada

. oposicionista que, então, terá uma

base para discutir a forma de interpe
lação ao. ministro. A preocupação
maior é não permitir omissões nas

respostas do ·depoente ou even

tuais acusações a oposição sem res

posta imediata.

,

Durante a .audiência que manteve na manhã de
ontem com o governador Konder Reis, o diretor

geral do Departamento Nacional de Produção Mine
ral e presidente do Projeto Radam, Sr. AcyrAvila da
Luz, anunciou que neste Clono o DNPM aplicará 75
milhões de cruzeiros em vários projetos no Estado
de Santa Catarina .

todos à Câmara dos De
putados, adiantando que
encontra, 'invariavel
mente, a maior boa von

tade.

.nador Orestes Quércia,
ressalvando que co

nhece o assunto, apenas,
pela leitura do noticiário
dos jornais. Deixou claro
que a CGI é um órgão re
volucionário, cuja ação
exige sigilo, mais dó que
discrição.
Nâoconcordaría com a

convocação do ministro
da Justiça nem que fosse
.para falar generica
mente sobre o problema
político, convencido' de
que, no final de tudo, o
processo da CGI contra o

senador seria incluído.

-o ministro Shigeaki
Ueki passou 13 horas fa
lando na Comissão de
Minas e Energia, inin
terruptamente. Ele não
deve estar, agora, nem

gostando de ouvir falar
em Congresso ...
O deputado José Boni

fácio evitou fazer maio
res comentários a res

peito da situação do se-

Rezende diz que Quércia
pode se tranquilizar
quanto a facciosismos

Brasília - O-país vive sob uma legislação revolu
cionária, que criou órgãos judicantes e, ao ser apli
cada, essa legislação revolucionária nunca fez dis
criminação partidária, nunca abrigou interesses de
partido, mas colocou-se sempre acima de facciosis
mos, quando puniu a corrupção e a subversão.
Esse comentário foi feito ontem, pelo líder da

maioria no "senado, Sr. Eurico Rezende, quando se

examinou as acusações que pesam sobre o senador
oposicionista Orestes Quercia, cujo mérito o político
arenista negou-se a examinar, alegando desconhecer
as provas comprobatórias, que compõem processo
sigiloso na CGI.
O senadorOrestes Quêrcía pode ficar tranquilo, no

sentido de que o presidente da República, conhe
cido pela sua. serenidade e cuidado no exame desses
assuntos, far-lhe-á justiça, afirmou o Sr. Eurico Re-
zende.

'

Acrescentou ter a convicção de que' os discursos
que o senador paulista está pronunciando, em sua

defesa, serão "observados pelas autoridades". Ob
servou que o processo existe, tanto que o senador a'"
ele se referiu, revelando ter sido devidamente notifi
cado.
O Sr. Eurico Rezende não acredita que a institui

ção venha a ser atingida, caso a legislação revolucio
nária - e apenas no plano das hipóteses - atingisse o

senador paulista. ,

Se o senador é corrupto, falando genericamente, é
óbvio, e vem o órgão legal e o pune, a instituição não
fica atingida. O senador efetivamente teria atingido a

instituição, praticando a corrupção, mas o órgão fede
ral desagravaria a instituição, punindo o autor do
delito. I

----------------------------------------------�
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darismo só poderá exercer

as suas funções dentro do

império da lei B não no

atual regime, no qual' ja
mais o partido conseguirá
chegar ao Poder".
- O fato de vivermos em

um regime de arbítrio isso
não impede que iniciemos
a luta pelos novos partidos,
frisou Teotônio Vilela,
"mesmo porque sornas

todos homens públicos
abrigados dentro de dois

partidos artificiais j� exau

ridos".
LUTFALA

Explicando que não teve

tempo para analisar o es

cândalo Lutfala, por se en

contrar ausente de Brasília
desde a semana passada e

envolvido na pregação do

projeto" Brasil, o senador
Teotônio Vilela manifestou
contudo o seu "espanto
terrível" diante das denún

cias, sobre a Lutfala, acres
centando que lamenta esta

ocorrência em um Governo
,

que deseja primar pela aus
teridade, Segundo ele, "al

guma coisa está errada

para tudo isto acontecer e
tão seguidamente no país".
"Há muita coisa errada

sustentou Vilela - pois as

medidas adotadas não im

pediram a repetição dos
escândalos.

Referindo-se as declara

ções do senador Saturnino

Braga" de que ,deveria
haver demissão de minis
tros da área econômica do

Governo, Vilela observou

que "já pedí essas demiss
ões no ano passado e ainda
não me desmenti". Acres
centou que os problemas
na área econômica "esí',··

se agravando e hoje "e -'.�

o sr. Mário Henrique Si
monsen convocando o

povo a compartilhar da dor,
a curtir a desgraça e a es

cassez". Ele indagou por
que o povo brasileiro não

pôde compar-tilhar com o

bolo do "milagre brasi
leiro" do Governo ante

rior? "Comeram o bolo e

agora o povo é convocado
a compor a cooperativa. da
escassez, pelo ministro

Simonsen", respondeu.

o projeto Brasil estará pronto em 77, reunindo idéias que formarão a resistência democrática., diz Teotônio.
, o 'Projeto BraSil" nao

tem prazo determinado,
mas deverá estar concluído

antes do final do ano. Esse

o anúncio feito ontem

nesta capital pelo senador

-Teotônio Vilela" que deu

entrevista à imprensa, e

participou à noite de um

debate com universitários,

pedindo' apoio para a sua

cruzada nacional pelo es

tado de direito.

ao final dos estudos, "te
remos um conjunto de
idéias que representarão a

organização da resistência
democrática do país, em

torno de princípios e dou
trinas que não são exóti
cas, mas que objetivam a

liberdade democrática, a

alternância no Poder, as

eleições diretas e outros

princípios inerentes à de
mocracia".
Ele exemplificou que o

"Projeto Brasil", deseja ir
às causas dos problemas
nacionais, das distorções.
EI'e' 'vai buscar os erros nos
mecanismos que tratam do
custo de vida, do aumento

da dívida externa., do pro
cesso i nflacionário cres

cente no país". Na sua opi
nião, a atual situação polí
tica, econômica e social do

país é "extremamente

grave", mas há saída e o

projeto Brasil é uma das al
ternativas que se apresen
tam como viável Depois de
ressaltar que sua pregação
'vem sendo aceita dia a dia
em todo o país", tanto por

Teotônio Vilela disse que

se encontra "muito S\.Jr

preso" pela repercussão e

acolhida ao seu projeto e

frisoU também a colabora

ção que está recebendo,

não só de políticos, mas
.

das mais diversas áreas da

vida nacionat. Segundo ele,

no momento o projeto se

assemelha a um conjunto
,de slogans, "que conden

sam todas as aspirações
nacionais nos campos polí
tico, econômico e social

.

principalmente'� e, que de-

vérão se transformar em

� realidade para todos os

brasileiros. Assinalou que

políticos do seu partido,
pela Oposição e pelos
"mais diferentes setores da
vida brasileira", Teotônio
Vil�la declarou que após a

conclusão da fase de estu

dos, o projeto deverá ser

encaminhado às autorida
des competentes "para que
receba a devida cobertura
constitucional e passe
então a ter vida". O senador

alagoano negou-se a decli
nar nomes de políticos re

presentantes de outras

classes que estão apoiando
suas idéias e contribuindo
na concretização do pro
jeto, "para náo dificultar o

trabalho:', garantindo com

insistência que o. número
de adeptos aumenta a todo
instante.

Quando foi. indagado
sobre a posição do Go
verno em relação a sua cru

zada nacional, Teotônio Vi

lela respondeu que se en

contra muito ocupado na

pregação, assinalando que
vive mais na faixa dos go
vernados do que do gover- Teotônio; "chegou a 11<�ra de dar lima parada. e pensar"

nante e "por isso mesmo

desconheço o pensamento
do Governo".
-O sistema institucional

não é aquele que nós dese

jamos - frisou Vilela.
Acrescentou que "a culpa
não é só deste Governo,
mas há erros que se pro

longaram nesses 13 anos

da Revolução". Por isso

mesmo, ponderou, chegou
a hora de dar uma parada,
fazer uma avaliação da si

tuação real do país e sem

sectarismo procurar o ca

minho a seguir.

NOVOS PARTIDOS

Depois de criticar o bi

partidarismo que na sua

opinião se exauriu, Vilela

ressaltou a luta de alguns
políticos brasilei ros pela
criação de novos partidos
"porque o multipartida
rismo é verdadeiramente
democrático". A criação de

novos partidos, sustentada
por muitos políticos, inclu
sive por ele próprio, 'é

muito louvável", embora na

sua opinião o -plur iparti-

•

el

o verna
O prefeito Luiz Henrique da Silveira, OI? Joinville, acompa

nhado do deputado Miraci Deretti, Iídér do MOS na Assembléia,
integrou na manhãde ontem adelegação dos prefeitos da Região
Norte do Estado em audiência com o góvernfldor Konder Reis.
Comentando sua primeira vinda ao Palácio dos Despachos, de
pois de assumir a, prefeitura de Joinville, o Sr. Luiz _Henrique da

Silveira disse que "o prefeito como o governador sao represen- "

tantes de um todo e, por isso, nada é mais natural que, acima das

divergências partidárias, um prefeito da Oposição debata com o

governador as reivindicações da comunidade que ambos repre
sentam",
Estes contatos - prosseguiu -são' bons pára Santa Catari na e

�. para as comuni<;lades que cada prefeito �epresénta. Minha vinda
à Capital, deve-se basicamente a um caráter rnlcro-reqional, pOIS
'as reivin1icações trazidas pela Amunesc dizem respeito. a uma

região da qual Joinville é líder.
Comentou o prefeito joinvilense que "por ser um de'!l0cr�ta

por convicção, entendo que mesmo quanao as, pos�çoes sao

claras e definidas como têm sido as minhas em relaçao ao Go

verno do Estado, isto não deve prejudicar o diálogo no campo
administrativo" .

QUEIXAS AOGOVERNO' .

'

Dizendo que oficializará a conversa com o governador, porque
fora avisado do encontro na véspera e não teve tempo de prepa
rar um memorial, o prefeito Luiz Henrique informou ter lev�do ao

conhecimento do Chefe do Executivo reclamação no sentido de

se melhorar a técnica dos trabalhos de calçamentos das ruas do

núcleo habitacional da Comasa, no bairro Boavista, ("eles jogam
os paralelepípedos sobre o carro, sem compactar o terreno").
Outra queixa do prefeito ao governador foi em relaçã� ao calça
mento da avenida Santos Dumont, onde os paraleleplpedos re

centemente colocados já apresentam defeitos ante o recebi-
mento do tráfego de veículos,

.

Outra crítica do prefeito foi contra a Casan. Ele se queixou da

forma desordenada com que aquela empresa vem realizando �s
obras das adutoras do rio Pirai e rio Cubatão, "não repondo, apos
conctuídos os trabalhos, a payimentação ao seu estado ante-

rior".
. ,

Depois de manifestar suas queixas, o prefeito de Joinville apre
sentou dois pedidos a Konder Reis: a maior participação de

investimentos do Estado na implantação do Distrito I ndustnal de

Joinville localizado na Zona Norte da cidade; e a colaboração da

Cohab p'ara atender a demanda habitacional do município.
Justificando seu primeiro pleito, o Sr. LUIz Hennque disse que

"dentro do princípio de que Joinville é ornator contribulnte de

ICM no Estado, é justo que haja -urna raciprocidade, seja uma

participação maior de investimentos por parte do Estado na Im-,

. _.,
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Ao lado do líder doMDB (E), Konder atende prefeitos da Arena e do�DB.

plantação do Distrito Industrial". Cerca de 22 empresas já estão
instaladas no local, onde a intra-estrutura, segundo o prefeito, é
carente. Entre os problemas citou os problemas de água, luz,
pavimentação, escolas e núcleos residenciais. Falou também da
necessidade de serem desapropriadas algumas áreas que serão

posteriormente negociadas com os empresários interessados.
Da Cohab, pediu uma atuação mais agressiva para superar o

deficit habitaçional de Joinville.

OUTROS CONTATOS
Aproveitando sua estada na Capital, o prefeito Luiz Henrique

que esteve na Casan tratando de problemas ligâdos ao abasteci
-nento de água da cidade e de obras que a empresa executa no

município. Depois, esieve com o professor Mário César Mo.raes,
da Educação e Cultura. Neste encontro, pleiteou � Integraça� da

Faculdade de Engenharia ao campus da Fundaçao Universitária

da Região daJolnville, entidade que é mantida pela municipali
dade. Ele propõs a utilização das dependências do campus pela
'acuidade e o uso dos laboratór.ios da Ehgenharia pelos alunos
>ja Furj.

.

Luiz Henrique também quis conhecer o programa de constru

ção de escolas pelo governo do Estado em Joinville, a fim de

dimensionar o crescimento da rede escolar estadual e evitar que
a prefeitura construa novos estabelecimentos onde estejam pro

gramadas obras pelo Estado,

Os prefeitos da Amunesc Derett; diz que contatos
fazem' reivindica<:ões são proveitosos e
de auxílios e estradas distanciamento é nocivo
Três prefeitos eleitos pelo MDB, integrando uma delegação de

12 prefeitos da região Norte do Estado, estiveram ontem em

palácio, apresentando reivindicações ao governador Konder
Reis. Segundo onovo critério de despachos com prefeitos, o dia
de ontem foi exclusivamente para atendimentos aos prefeitos
filiados a Amunesc. Cerca de 40 pessoas se avistaram com o

Chefe do Executivo, inclusive os prefeitos Luiz Henrique da Sil
Veira (Joinville), Paulo Beckert (Rio Negrinho) e Manoel Plácido
de Freitas (Barra Velha).
Durante a' reunião coletiva com os representantes da micro

região do Norte catarinense, o prefeito Salim José DequEich, de
�uaramirim, evice-presidente dl'\ Amunesc, fez um breve comen
tano observando que a presença dos prefeitos eleitos.pelo MDB
no Palácio dos Despachos "demonstrava que eles não regatea
vam apóio à entidade da qual fazem parte". O governador, por
�ua vez, registrou o comentário do vice-presidente da Amunesc,
Izendo que entendia ser aquela observação o consenso de
tOdos os presentes.

. TRÊS PEDIDOS
F A,delegação chefiada pelo prefeito Flávio Camargo, de São
rancisco do Sul, presidente da associação micro-regional do

N�rte, entregou memorial ao Governador Konder Reis contendo
tr�s reivindicações básicas, sendo uma delas um auxilio finan

�elro a fim de saldar um débito existente junto ao Banco Nacional
,a Habitação, contraído com a execução do' processo de plane
lamento iniciado em junho de 1975.

r Outra re(vindicação constante do documento é � de que o

Governo do Estado incorpore em seu Plano Rodovlanoa aber

turade uma estrada na localidade de Duas Mamas, possibilitando
a.ligação entre o município de Guaramirim e o distrito de Boa

Vista, em .Ioinville. Ainda no setor rodoviário, a Amunesc solici
tmu a implantação da estrada ligando as localidades de �a,rran
cos, Freguesia da Glórjas e Figueiras, bem como a Interferencla
IUnto ao Dner para a pavimentação da BR-�,80, n.o trecho que liga
Os municípios de Jaraguá do Sul, Corupa e Sao Bento do Sul.

�ntendem os prefeitos da região .,,!orte do Estado que_est.a� obras

ncorporadas ao sistema rodovláno estadual permitira aquela
re9ião "uma integração mais eficiente vindo d� encontro ao

P,nncípio básicb desse governo de que Governar e Encurtar DIS

tancias".
...__
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Sepultado o corpo do

ex-presidente da OAB
Foi sepultado ontem.às 17 horas,

no cemitério da Irmandade do Se
nhor dos Passos, o corpo do pro
fessor Telmo Vieira Ribeiro, fale
cido às 9 horas no Hospital de Cari
dade, O féretro foi velado na Capela
do Menino Deus. onde também foi
celebrada missa de corpo pre
sente, com açompanhamento de

grande número de amigos, a maio
ria advogados, que foram levar o

último adeus ao seu ex-presidente
da OAB·Se.
Os atos de homenagem póstuma

iniciaram no período da manhà,
'quando o atual presidente da OAB,
advogado Aluisio Biasi, em sinal de

respeito suspendeu o exped iente
na seccional local. Biasi assinalou

que o professor Telmo Ribeiro, "foi

advogado militante da mais reco

nhecida capacidade profissional e
ocupou várids cargos de relevo em

Santa Catarina, Telmo Ribeiro ao

ser guindado à presidência da sec

cional da OAB, sempre ,procurou
manter e dar aos advogados de
Santa Catarina, aquela firmeza de

orientação que sempre marcaram

suas atividades".
O professor Telmo Vieira Ribeiro,

foi eleito presidente da Ordem dos

Advogados do Brasil - Secção de
Santa Catarina - para o período
75/76. Entretanto, em março do
ano passado, já cometidode grave
enfermidade, renunciou ao cargo
tendo,assumido em seu lugar, o

advogado Miguel Daux, que era o

vice-presidente,
Telmo Vieira Ribeiro nasceu em

27 dejaneiro de 1915, na cidade de
São Joaquim, em Santa Catarina,
filho de Afonso Ribeiro Sobrinho e'
Dona Alzira Vieira Ribeiro. Mais
tarde, casou-se com Dona Adi Ga ..

rofallis 'Ribeiro e estiveram três fi
lhos: Paulo Armando Ribeiro, hoje
promotor público; Homero Gare
fallis Ribeiro, médico e Moema.Ga
rofallts Ribeiro, estudante. Os dois
filhos homens são casados.

HOMENAGEM
Em nome da OAB, o advogado,

João José Ramos Schaefer, fez a

despedida ao professor Telmo
Vieira Ribeiro. O orador lembrou

que "em março de '1976, já sen

tindo que se esvaíam lentamente
suas forças físicas, por efeito de

grave enfermidade manifestada al

guns meses antes, você dizia pre
sidente Telruo Ribeiro. discur
sando no plénário do Tribunal de

Justiça, na instalação do Ano Judi
ciário, "que era hora de resignar".

- Seria aquele o último ato pú
blico de que participaria naquela
Corte, como Presidente da Ordem.
Sob grave emoção, em que' nossas
reflexões se toldavam no rápido
perpassar de sua vida, ouvimos
suas últimas palavras naquela oca
sião, Palavras de despedida, resu
miam sua fé inquebrantavel nos va
lores humanos e nos valores da es

píritualidade, que foram uma cons

tante em sua vida.

Telmo Ribeiro

- Em outubro - prosseguiu -

nós o encontraríamos na Bahia, no
seu posto, presidindo a nossa de

legação à VI Conferência Nacional
dos Advogados, assistindo a diver

sos debates, coordenando até
mesmo uma maior aproximação
entre todos os catarinenses. Ainda
em novembro, apesar do grave aci
dente sofrido na véspera, você,
amparado por seu filho Paulo Ar

mando, promotor e pelo cunhado
Hélio Rosa e a despeito da vigilân
cia profissional e filial do médico,
Homero. estaria presente na sede
daOrdem, para coordenar os traba
lhos da eleição.

Culto. estudioso incansável, o

professor Telmo Ribeiro não se li

-mítava às obrigaçõ.es ordinárias do
Curso de Direito. Promoveu e

coordenou diversos simpósios e

conferências de mestres da Facul

dade e seria um dos esteios do I

Curso de Pós-Graduação em Di

reito da UFSC, o primeiro dos três
Estados do Sul.

- Político - lembrou José
Schaefer - atividade de que se

desvinculara há alguns anos, por

força de compromissos na advoca
cia e no magistério superior, dei
xou um exemplo de lealdade e de

dicação à causa pública, a que ser

viu como Secretário de Estado, na

pasta da Justiça, quer como diri

gente partidiário, estimado e que
rido por amigos e companheiros de
legenda e respeitado por adversá

rios.

"No Conselho da Ordem dos Ad

vogados, em que oficiou por mais
de uma década, chegando à presi
dência por expressiva manifesta

ção de seus pares e dlqnificando-a
sobremodo, pela honradez pes
soal, pela coragem cívica, pela in

dependência de atitudes e pela de

dicaçáo que marcaram sempre sua

atividade profissional, quer como
Procurador do IAPI e depois do

lNPS, quer na advocacia particular,
deixa a toda a classe o legado de

um magnífico padrão de lealdade

do Direito",

•
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•
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O líder da Oposição na Assembléia, deputado Miraci Deretti,

acompanhou três prefeitas de sua região (Joinville, Rio Negrinho
e Barra Velha) no enco_ntro de ontem com o governador Konder
Reis, comentando que, independentemente de qualquer coloca
ção partidária, os contatos de prefeitos do MDB com o governa
dor são totalmente proveitosos, "porque não deve existir um

distanciamento por razões de caráter político", Observou que
uma atitude contrária - do governo impedindo o acesso da

Oposição e dos eleitos pelo MDB se recusarem a procurar o

palácio para reivindicar erm favor de suas comunidades - seria

nociva não só para ambos os partidos, mas principalmente para

as comunidades que representam.
- O governo - comentou - está agindo com boas intenções,

quando recebe representantes do MDB em Palácio e a Oposição
não pode se furtar a estes encontros, '

Satientou o parlamentar que a forma de convivência proposta
pelo governo é boa, porque existe diálogo e entendimento e

representa uma excelente oportunidade para o MDB apresentar
suas reivindicações. Ressalvou, contudo, que embora válida e

conveniente a idéia posta em prática nào visa efeitos políticos
partidários, senão melhor assistência e apoio às prefeituras cata-
rinenses. '

Falando sobre o novo sistema de entendimentos entre prefei-
tos e' deputados do MDB com o governo, colocado em prática
depois de passados mais de dois anos da adrnlntstraçào Konder

Reis, o deputado Miraci Deretti diz que os governos, normal

mente quando entram em contagem regressiva corr,igem seus

erros, O começo de entendimento com representantes executi

vos da Oposição representa para o deputado de Joinville a corre

ção de um erro anterior, "porque a aproximação resulta em

beneficios para os municípios e para o Estado".

Elogiou o projeto de compactação - que embora tenha sido O advogado José Schaeter, lem-
brou que mesmo doente o protes-

., Porto Aleg re. 23 de maio de 1977
aprovado por decurso de prazo - porque no seu entendimento

sor Telmo Ribeiro encontrou for-

'1veio corrigir muitas falhas da administração. . ças para em 1976, orqanizar-epre- DR. ROBERTO CAETANO CASTIGLlA
- A compactação teve seus méritos porque através da conten- sidir a " Conferência Estadual de Presidente do CRP-07

ção das despesas de custeio, o Governo reconheceu muitas Advogados, que foi realizada na ci-

falhas que o MDB apontou na Assembléia e nas Câmaras -- dade de Joaçaba. quase 20 anos

Ifinalizou o deputado Miraci Deretti, dep'ois da primeira

-----------------------------------------, -----��--------------------------------------------------------.-----------,-------
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Morro acha ilegal cp, da
D;cesc. Mesa deve decidir

� Enquanto a-mesa da Assembléia permanece na expectativa para
manifestar-se oportunamente sobre a decisão de constituir a CPI da
Dtcesc, podendo mantê-Ia ou não, conforme o caso, os debates sobre a

constitucionalidade do requerimento voltaram a movimentar ontem o

plenário que ouviu o parecer 00 deputado Nelson Morro, concluindo
pela inexistência de "fato determinado" - exigência da Constituição
do Estado, artigo 51, para instauração de CPls mediante requerimento
'de pelo menos 1/3 dos deputados.

O parecer, de 30 laudas, diz que a impugnação anteri.ormente levan

tada.pelo deputado Moacir Bértoli é tempestiva e procedente, contra
riando portanto o entendimento do.relator da CPI, Dejandir Dalpas
quale, que opinou pela validade jurídica da comissão. As conclusões
de Morro, foram: .

1 - A impugnação do deputado Moacir Bértoli é tempestiva;
2 - A impugnação do deputado Moacir Bértoli é procedente, pois

ficou exaustivamente provado que nào há fato determinado;
3 - Essa nulidade deve ser decidida pelos órgãos próprios da As

sembléia';
4 - O erro de origem (ausência de fato determinado) pode, também,

ser corrigido, desde que se pronuncie, uma vez mais, a mesa diretora,
uma vez que a CPI não tem condições de se manifestar sobre a matéria;
5 - Além da devolução do processo à mesa, o outro caminho

indicado é a ouvida da Comissão de Justiça, para esclarecimento das
kJ úvidas suscitadas.

Nelson Morro declarou-se convencido "pela lição dos mestres" da
inconstitucionalidade da CPI, dedicando a maior parte de seu parecer
ao exame jurídico da expressão' 'fato determinado", No entanto, todo
o seu exaustivo trabalho, com citações de Pontes de Miranda e outros
constitucionalistas, foi classificado laconicamente pelo líder do MDB,
Miraei Deretti. como "um verbalismo inconsequente".

- O parecer de Vossa Excelência se prendeu exclusivamente ao

!Verbalismo. Sem chegar no que interessa, que é um fato determinado:
a CPI da Dicesc. A Disces existiu no tempo e no espaço, gastou di
nheiro público. e este é um fato determinado - frisou Deretti.
Ao final dos debates, o presidente-da CPI, deputado Zany Gonzaga,

não tinha ainda uma definição sobre as possíveis conclusões a que
chegará a comissão. Ele recebeu' o parecer de Morro e convocará nova

reunião para apreciá-lo. Pelo que se observa, em caso de haver vota
ção o presidente exercerá o voto de desempate: a favor da CPI se
manifestam os deputados DejandirDalpasquale e Waldir Buzatto, do
MDB,e contra os deputados Nelson Morro e Moacir Bértoli, da A:r�na.

MINISTERIO DO TRABALHO

CON.SELHO REGIONAL DE PSICOLOGIA
7a. Região - PR - SC - RS

EDITAL 0001/77 DO CRP·07

CONVOCAÇA_O DE ELEiÇÕES
PARA CONSELHEI.ROS E SUPLENTES

O Conselho Regional de Psicologia, T«. Regiao -

CRP-07, com sede à Av. Borges de Medeiros, 453 salas 51 e

59, por seu Presidente e na forma da Lei, convoca todos os

Psicólogos nele inscritos e no gozo de seus direitos, para
as eleições de 9 Conselheiros e seus respectivos suplentes
para o tri�nio 1977/80, que se realizarão em sua sede
social. no dia 27 de julho de 1977. das 09hOO até 17hOO.

Para estas eleições, o voto é obrigatório, sendo entre
tanto permitido o voto por correspondência sob registro
postal.-eara aqueles que residam ou se encontram onde
não haja mesa eleitoral. Estes votos deverão dar entrada
na sede até as 17hOO do dia 27 de julho.de 1977.

Para estas eleições. a Comissão Eleitoral receberá os

pedidos de inscrição de chapas até o dia 27 de junho de
1977. Na sede do CRP-07, esses pedidos deverão ser feitos
mediante requerimento instruido com a concordância, por
escrito, dos candidatos, tudo em duas vias. As chapas
reqistradas serão remetidas a todos os psicólogos inscri-
-tos.
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o ESTADO- 25 de maio de 19�

FANTASMA DE AÇO
OS problemas que desabam

sobre a Rodovia do Aço, em
Minas, serão levados esta se

mana ao Senado pelo emede
bista mineiro Itamar Franco.
Ele deverá criticar os prejuí
zos causados ao país com a

semi-paralisação das obras, e
pedir uma CPI que investi
gue tais dificuldades.
O Senadormineiro proporá

a convocação do Ministro dos
Transportes, Dirceu No
gueira, para debater a ques
tão.
Na Rodovia do Aço já acon

teceram fantasmagorias de
todos os quilates: desde duas
empreiteiras cavarem o

mesmo túnel e não se encon

trarem, trabalhando em para
lelas, que como se sabe não se

encontram nem no infinito,
até o soterramento de um via
duto, depois de pronto.
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Futebol

efeito com o mais pernicioso dos
agentes da anti-ideologia, que é o

dirigismo. Este, ocupa indevida
mente o espaço que deveria estar

reservado às manifestações da
vontade nacional e do pensa
mento político da Nação. O diri
gismo veste-se com a sua verdade
e derrama-se sobre o campo polí
tico e econõmico, monopolizando
a centralizando todas as decisões.
No campo político os seus efei

tos são verdadeiramente demoli
dores: acentua o alheamento dos
cidadãos, dificulta a formação de
uma opinião nacional, facilita a

arbitrariedade e conduz a conso

lidação de um sistema autocrático.
O dirigismo, como o exercício de
um monopólio na política ou na

economia, promove o Estado
como um fim em si mesmo e não
como um instrumento do' bem
estar do homem.
Essa grave distorção dos afluen

tes que poderão conduzir o país ao
estado de Direito resulta princi
palmente da falta de representati-
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CARTAS

do vice de futebol em escalar deter
minados jogadores por ele contrata

dos. Áureo é lógico, se quizesse estar

em paz com sua consciência e fazer

preservar a sua imagem, não deveria
aceitar que o seu Bezerra fizesse im

posições.Para falar a verdade, tudo no
Figueirense .está errado. E muito.
Para começar, existem duas correntes
dentro do clube, uma liderada pelos
veteranos jogadores, caso de' Pinga,
Casagrande,Adailton e Moacir e outra
dos novos. Uma boicota a outra e, a

diretoria, ciente de toda a bagunça
existente, apenas assiste passiva
mente sem tomar nenhuma providên
cia.
Essa situação, já poderia ter estou

rado há mais temp�2_ isso se o Figuei
rense, por um acaso e sem convencer
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Representatividade Informação geral
AO BNDE E IBRASA
O Secretário Ivan Bonato,

da Fazenda, está desde
ontem no Rio. Foi manter
contatos com o presidente do
Banco Nacional de,·Desen
volvimento Econômico, Mar
cos Pereira Vianna; e com o

Diretor da Investimentos
- A Oposição não pode se' Brasileiros S.A. - Ibrasa -

furtar a esses encontros - Sr. Paulo José Possas, visando
afirma o líder, acrescentando alocar. recursos para capitali
que o novo sistema de enten- zar, através do Procape, as

dimento entre prefeitos e de- pequenas e médias empresas
putados do MDB com o Go- de Santa Catarina.
vemo resulta em benefítios
para os municípios e para o

Estado.
RECEPÇÃO
O Senador Teotônio Vilela

foi recebido no Aeroporto
Hercílio Luz pelos estudan
tes do Diretório Acadêmico
do Centro Tecnológico:

* * *

Da classe política, apenas
um parlamentar marcou pre
sença: o Sr. Murilo Canto, do
MDB.
MURILO SALGADO
O Presidente Geisel assi

nou ontem ato nomeando o

advogado Murilo Rezende
Salgado para compor o Tri
bunal Regional Eleitoral no
cargo de Juiz Substituto, em
decorrência do término do
segundo biênio do Juiz Almir
José da Rosa.

* * *

O Sr. João José Ramos
Schaeffer, um dos Juízes da
corte, foi reconduzido ao

posto, também na vaga desti
nada aos advogados.
AULA INAUGURAL
O DesembargadorMarcílio

Medeiros, reconhecidamente
uma das maiores autoridades
do País em Direito Penal, vai
proferir amanhã a palestra de
abertura do curso preparató
rio de ingresso à Magistratura
e Ministério Público, que
está sendo coordenado pelo
professor Volnei Carlin.

DIÃLOGO NOVO
O líder do MDB na Assem

bléia, deputado Miraci De
retti, reconheceu ontem que
"o Governo age com boas in
tenções quando recebe re

presentantes do MDB em Pa
lácio".

* * *

Os recursos pleiteados ao

BNDE ascendem a 416 mílh
ôes -a serem aplicados neste
e no próximo ano. Segundo o

Sr. Ivan Bonato, o projeto da
"Linha Especial de Apoio à
Pequena e Média Empresa",
aprovado na última reunião
do Conselho Estadual de De
senvolvimento Econômico,
promoverá a capitalização da
indústria, dando-lhe condi
ções de maior competivi
dade.

_

O EXEMPLO
O professor Telmo Vieira

Ribeiro, ontem desaparecido,
deixa o exemplo de um após
tolo .do direito, um abnegado
do ensino juridico e um in
transigente zelador do órgão
de classe dos advogados - a

OAB - SC.
Como advogado, professor

e dirigente sua capacidade e

sua dedicação foram inexce-
díveis.

.

Com a exatidão meticulosa de quem soube conservar, na

presidência do maior partido do ocidente, a humildade lon

gamente treinada numa carreira inconspícua, o deputado
Francelina Pereira voltou afazer, esta semana, a mais sensata
previsão sobre o futuro que o governo reserva a Arena e ao

MDB. Antes que o deputado Herbert Levy fosse buscar no
Palácio do Planalto a benção do presidente Geisel para sua

campanha pela criação do Partido Democrático Social, esse
arenista defalamansa e declarações paradoxalmente peremp
tóriasjá prévia que a resposta seria "contra novos partidos".
Há um ano, quando as vésperas das eleições municipais o

país andava tomado por rumores sobre a iminente extinção do
bipartidarismo, coube-lhe apagar o fogo com uma única e

breve entrevista. Ele disse, então, que o presidente não consi
dera encerrada a experiência dos atuais partidos". Depois se

soube que o Sr. Francelina Pereira, falava com tanta convic

ção por estar repetindo, textualmente, a mensagem que rece

bera do chefe do governo, numa conversa, poucas horas antes.
O que ouvira, ele repetiu aos primeiros jornalistas que ençon
trou, sem tirar, nem por.
A experiência e o estilo pessoal do deputado autorizam

presumir que o cuidado de não misturar impressões próprias
as informações que colhe em gabinetes do Executivo seja um
hábito em sua atuação política. Na primeira vez, ele anunciou
exatamente o que o governo precisava que o país ouvisse. Era
intenção do presidente Geisel, então, injetar no quadro parti
dário o soro que lhe garantisse a sobrevida necessária a mais

uma. dispúta eleitoral, Com o novo teste de urnas, graças ao

empenho direto do presidente na campanha e as circunstân
cias algo favoráveis deste tipo de eleição, o governo saldou o

débito de prestígio político contraído na derrota arenista de
1964. Livre da dívida, o Palácio do Planalto tomou as provi
dências que julgou adequadas a consolidação de sua vitória.
Mudou as leis para que as próximas eleições não lhe troüxes

sem surpresas e, com todos os trunfos nas mãos, parece ter

assumido o últimç projeto político de sua gestão - que é
comandar a sucessão presidencial.
Mas as condições políticas brasileiras levaram o presidente

Geisel a dar esse passo ainda com dois anos de mandato por
cumprir. E isso é prematuro. Num país em que não há mais
nada por acontecer em política, além da chegada do sucessor,
é inevitável que o borburinho sucessório começasse antes do
tempo. Arena e MDB, há um mês, praticamente não tratam de
outra coisa. Com a diferença que a Arena, estimulada pelo
"pacote de abril", atirou-se avidamente não só a escarafun
char a sucessão presidencial, como as sucessões estaduais.
Diz o deputado José Bonifácio, líder do governo, que o

processo de escolha do novo presidente só começará em ja
neiro. Com mais verossimilhança, políticos bem informados
fixam o prazo em novembro, cerca de um ano antes da eleição e

data das últimas promoções ao generalato deste ano, quando o

quadro de acesso ao governo estará parcialmente definido.
Mas. do próprio Palácio do Planalto vazam confidências de que
a decisão estaria tomada ou, pelo menos, a preferência defi
nida. Isso querdizer que, paramuitos de seus efeitos políticos,
a sucessão já começou e qualquer projeto para o futuro a ela
está irremediavelmente atrelado.

Se o Palácio do Planalto não pode deter essemovimento, que
drena adesões e plataformas de seu programa administrativo
para as expectativas que sempre cercam o sucessor, tudo in

dica que esteja determinado o controle absoluto do ritual de
transbordo. Para tanto, adotou a tática de fazer cessar a ativi
dade política no país, que seria a maneira de evitar imprevis
tos. As reformas constitucionais do mês passado têm esta

conotação, quase ostensiva.
O problema é que não é nada fácil manter políticos sem

política. Sem um ponto de atração no Palácio, ela não acabou:
pulverizou-se. OMDB, sem condições de disputar cOl"gos, saiu
a procura de bandeiras cívicas que atraíam para a Óposil;ão a

insatisfação difusa existente no país. A campanha da consti
tuinte é um exemplo, talvez o mais eficaz. A parte da Arena
que não pode viver simplesmente de nomeações para os go:
vernos estaduais ou para o senado esparramou-se também
para outras iniciativas. A proposta de execução do "projeto
Brasil", do senador Teotônio Vilela, as dissidências arenistas
que. apóiam a idéia da Constituinte, que criticam a burocracia
e o AI-5 de modo cada vez mais explícito, a própria tentativa
do deputado Herbert Levy de criar um?llovo partido, são

sintomas disso.
O resultado é que o bipartidarismo deixou de existir, no

Brasil, no dia em que o governo anunciou suas reformas polí
ticas. O MDB foi oficialmente proscrito. A Arena rachou em

dois: a ala elegioei e a aia nomeável. Quando os arenistas

aprovaram, com o protesto apenas formal do MDB, a prorro- Senhor redator: Leio com surpresa

gação dos mandatos dos atuais diretórios já estavam assina- que o treinador Áureo poderá ser de-.
lando, conscientemente, o começo da extinção de ambos os mitido do Figueirense. Embora ele
partidos, pelo reconhecimeno de sua inviabilidade, que estava seja o menos culpado de tudo de ruim
implícito na medida. A direção daArena reage, agora, com um

que está acontecendo no Orlando
projeto em que convocará uma convenção especial, no ano que .

Scarpellí, eu admito a sua demissão.
vem, só para escolher os delegados aos colégios eleitorais dali
governadores. Trata-se de um esforço que converge igual- . ,1sso porque, ele não tem mais autorí
mente para a cautela de adiar os acontecimentos para além da ' dade junto ao plantel nem consegue
escolha do sucessor do general Geisel: do jeito em que os se impor, talvez devido as exigências
diretórios estavam, com as situações cristalizadas, os futuros
governadores começavam desde agora a repartir postos. O
próximo presidente, portanto, teria de tratar das seleções
imediatamente ou encontraria a meS(l posta. Todas essas coi-,
sas, e entre elas a criação de novos partidos, estão Itrovisoria
mente congelada, até que o nome do escolhido possa se tornar

público, A sua volta é que surgirão, sem dúvida, a 'p'drtir de
1969, até os novos partidos. E assim é que o deputado France
lina Pereira não fala mais em que a "experiência do bipartida-
1ismo não está esgotada". Diz apenas que qualquer iniciativa,
por enquanto, está proibida. Ele usa as palavras com metó
dica exatidão.

Há projetos Brasis, passeatas,
obscurantismo nas Universidades
e um cósmico alheamento do povo
em relação ao "modelo político"
que haverá de, um dia, se institu
cionalizar nesse país.
Há, sobretudo, um vazio ideo

lógico que os partidos políticos
não são capazes de suprir. O Brasil
vive uma crise que, certamente,
não é apenas a da perplexidade.
Tampouco é resultado de conjun
tura internacional adversa ou dos
desacertos da área econômica do
Governo ou da recente manifesta
ção estudantil.
Na absoluta ausência de uma

definição sobre que sociedade es

tamos construindo e em qual de
sejamos viver, vamos sendo víti
mas de uma espécie de epidemia
anti-ideológica que, promovendo
o esvaziamento de bandeiras polí
ticas, vai remetendo o país para
um imponderável estado de abs

tração.
Esse estado de' abstração tem

uma íntima relação de causa e

oca
vidade das nossas instituições po
líticas. Mas instituições políticas e

representativ�dades"sustentan1-se
em partidos políticos e não no

atual bipartidarismo, descaracte
rizado e estéril.
Enquanto não se reencontrarem

os partidos políticos com a opinião
pública, através daquelas práticas
universalmente adotadas de
inter-relacionamento político, as

instituições partidárias continua
rão carregando a cruz da inauten
ticidade, a pecha do artificialismo.
Não se promoverá a oxigenação do
processo político com jargões dia
riamente repetidos nos parlamen
tos, nas universidades e na im

prensa. Nem se obterá a represen
tatividade de que carecem os par
tidos políticos transformando as

eleições em simples comitês ou

convescotes de gabinete.
Esse não será o rumo que de

volverá às nossas instituições a

sua plena capacidade de repre
sentar a' Nação, sendo dela porta
voz.

Congra tulações

Felicitando este matutino' pelo
transcurso de seus 62 anos de existên
cia de vida jornalística, recebemos e

agradecemos as seguintes congratula
ções: Desembargador Marcílio Me

deiros; Sindicato do Comércio Vare

jista de Florianópolis; Hercíl'io da Luz

Colaço,: Presidente das Centrais Elé
tricas do Estado de Santa Catarina;
Nagib Zattar, presidente da Câmara
de Vereadores de Joinville; Câmara
de Vereadores de Joinville; Domin
gos Fossari e Família; Flávio Carneiro
de Camargo, prefeito Municipal de
São Francisco do Sul; Fernando Bom

Caldeira de Andrade, Diretor da Con
federação Nacional dos Diretores Lo
jistas; Eloy Struwe, daComunicação e

Marketing Ltda - Exa; Hélio Bastos

ua Silva, Diretor do Hospital de

Cuarniçâo de Florianópolis; Fer

nando Marcondes.

não conseguisse a classificação na

primeira fase. Assim como está não dá.
O Figueirense é muito grande e tem
um nome a zelar e por isso, não pode
nem deve ter os diretores que tem.

Bezerra por exemplo, é diretor, pés
simo por sinal, apenas com a finali
dade de aparecer. Não manja nada de
futebol. Szpoganicz é outro, não sabe
de nada, nem falar. Não admitimos
mais que o nosso Figueirense, time
pelo qual brigamos e demos umpe
daço de nossa' vida, sirva de gozação
para uns e outros. Chega. Não pode
mos mais ver o Figueirensejogar. Não
merecemos sofrer tanto. Até hoje
ainda não admitimos o retorno de
Adailton, um jogador sem as mínimas

condições de vestir nossa camiseta.
Por que renovaram os contratos de
Pinga e Casagrande? Será que temos
de aturá-los mais umaano ainda? Por
que o Hélio Pires continua no elenco?
- A resposta para a sua permanência,
talvez o "seu" Bezerra possa dar, já
que Hélio Pires prometeu abrir a boca
no dia que sair do clube e contar novi
dades sobre alguns diretores. Desde
quando um treinador não se dá com o

goleiro? Por que Ilo não foi dispen
sado já que demonstrou indisciplina
para o treinador? O interessante, é
que Ilo só passou a se lesionar depois
que se encrencou com o Aureo? Por
estes e outros motivos, é que de de
vemos dar graças a Deus de ter per
dido só de três para o Avaí: Pelo me

nos, as verdades estão aparecendo.
�ui Vieira.

* * *

Sobre todas essas virtudes
sobreleva-se a maior: jamais
deixou de ser um democrata.
POSSE
Nomeado pelo governador

KÕÍ1der Reis, foi empossado
ontem pelo Chefe da Casa
Civil no cargo de sub-chefe
para assuntos operacionais -
antiga chefia de gabinete - o

professor Archimedes Naspo
Iini, que exercia suas funções
na Secretaria da Educação e

Culturlh_
PERIGO
Apesar da placa de adver

tência, colocada na cabeceira
da Ponte Colombo Salles, os
caminhões continuam im
primindo velocidades supe- �

riores a 60 quilômetros por
hora.

* * ....

Ontem um deles quase
despejou sua carga - terra
sobre um automóvel, ao tro
car repentinamente de pista,
num movimento brusco.
Ho'MENAGEM PÓSTUMA
O Gabinete da Presidência

do Badesc ganhou ontem um

retrato do Sr. Renato Ramos
da Silva. I

* • *

A Diretoria do Banco teve a

iniciativa de providenciá-lo,
como uma homenagem per
pétua ao seu Primeiro Presi
dente.

Conheci um homem, numa das esquinas de Copacabana, que ga
nhava a vida expondo. Não expondo aquarelas, guaches, óleos, peças de
artesanato. Nada disso. Expunha uma grandee briihante úlcera de
perna.
Era seu meio de vida. Em tomo dele se concentrava sempre uma

pequena multidão a apreciar, sem que se lhe cobrasse nada, a ferida
exposta. No final, por hábito de quem sempre paga para ver alguma
coisa, muitos deixavam moedas na lata coletora,
Examinei aquela úlcera inúmeras vezes, uma vez que, à época, era eu

aluno de doenças tropicais. Seria uma úlcera varicosa, uma úlcera fage
dênica? Ou uma blastomicose de Gilchrist ou ainda uma leishmaniose
tegumentar? Naqueles tempos (bons tempos!) andava eumuito preocu
pado com os diagnósticos pomposos,
Verdade é que; segundo me parecia, o portador da úlcera a expunha

.
como quem exibe uma condecoração honrosa: com orgulho, senão com
altivez. Parecia-me, também, que ela era cultivada, como flor a" estufa,
pois cada vez se tomavamais exuberante, mais nitida em sua forma e em

suas tonalidades.
Num dia qualquer, o dono da úlcera desapareceu, Ficou faltando

alguma coisa naquela esquina. Disseram-me depois que o expositor
tinha sido recolhido ao hospital, compulsoriamente. E que a polícia
havia descoberto que ele possuia até empresário, que era um enfer-
meiro aposentado do INPS.

.

Pensando neste fato do passado é que menciono o que fizeram aos

Bourdt, Foram descobertos no Vale do Rio Forquilhas,bem próximo de
Florianôpolts. Todos leram as reportagens, viram a miserável casa em

que eles moram, lembram-se dos filhos deformados pela adiposidade,
como se fossem suínos.
Uma equipe viajou para aquela localidade, depoimentos foram toma

dos, quatro dos Bourdt foram trazidos para um hospital da Ilha, muita
gente se deslocou para vê-los, como se fossem eles animais raros e

exóticos.
'

Agora, cessada a curiosidade levantada pela notícia, os Bourdt estão
de volta. Ficaram cinco dias hospitalizados, submeteram-se a uma série
de exames e ganharam um diagnóstíco erudito: síndrome de Laurence
Moon Biedl!
Regressaram sem alarde, gordos e famintos como antes, porém infor

mados de que são portadores de uma doença muito rara e de nomemuito
eufônico. Só falta mesmo, agora, aparecer um empresário, montar um
pequeno circo e sair expondo os Bourdt pelas cidades do interior. Com
entrada paga, é claro. E sem essa de meia para estudante.
Baixa o custo de vida no mundo
Tinha acabado de ler, com um certo aperto na boca do estômago, a

relação dos aumentos sucessivos dos gêneros alimentícios, especial
mente dos produtos hortifrutigranjeiros. Os dados eram fornecidos pelo
IEA (Instituto de Economia Agrícola), órgão da Secretaria da Agricul
tura do Estado de São Paulo.
De fevereiro de 75 a fevereiro de 77, o preço das hortaliças, por

exemplo, subiu de 141%. O menor aumento foi oo;Qg alface (95%) e o

maior o do repolho (244%). Isso em São Paulo, pensava eu. Imaginem
em Florianópolis, onde tudo vem de fora! Que Deus tenha pena dos
comensais de elite.
Mas quando viro a página, sinto uma alegria inaudita: a manchete

anunciava que o custo de vida estava baixando no mundo. Aí, passado o

impacto, eu comecei a me indagar: e eu: também não moro no mundo?
Que diabo de cidade é esta em que moro, que já não faz parte do mundo
convencional, o mundo de todos nós?
A notícia foi transmitida pela 9EDC (Orgànízaçâo para a Cooperação

Econômica e Desenvolvimento), que é construída por vinte e quatro
países. O negócio é o seguinte: nestes vinte e quatro países o custo de
vida aumentou em 1( (hum)% em fevereiro e caiu para 0,8% no mês de
março.
Para a inveja de todos, vou citar os países que fazem parte do mundo:

Grécia, Finlândia, Noruega, Dinamarca, Canadá, Reino Unido, França,
Suécia, Holanda, Estados Unidos, Japão, Luxemburgo, Alemanha, Áus
tria, Austrália, Irlanda, Islândia, Itália, Nova Zelândia, Portugal, Tur
quia, Bélgica e Suíça.

A miséria exposta
como. atração
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BRASIL TERÁ UM SUPERAVIT DE US$ 1 BILHÃO
Ao dar essa informação o mini�tro Calmon de Sá pediu aos banqueiros internacionais para que colaborem com a Brasil-Export
o ministro da Indústria e

comércio, Angelo Calmon de

Sá, anunciou ontem que "o

Brasil terá uma balança co

merciai, em 1977, superavitá
ria em torno de 1 bilhão de dó

lares", e apelou para 80 repre
sentantes de bancos interna
cionais, durante almoço no

Clube Atlético Paulistano,
"para que tragam clientes com

o objetivo de comprar manufa
turados brasileiros na Brasil

Export-77" .

O empresário Caio Alcântara
Machado, promotor do .ern

preendimento, a ser realizado

em outubro próximo, no

Anhembi, disse esperar "que a

Brasil-Export-77 renda em di

visas para o país 1 bilhão de

dólares. Na Brasil-Export 72,
em São Paulo, conseguimos

começar a falar, mas foi cha
mado novamente para uma en
trevista a respeito de exporta
ções e manufaturados. Cinco
minutos depois, já no eleva

dor, o ministro explica que "eu
pessoalmente levo muito em

conta a ética. Ao demitir um

sobordinado eu transmitiria
esta incumbência ao seu chefe

imediato, nunca daria a infor

mação à imprensa antes do
conhecimento da pessoa em

evidência".
Mas e a informação do pre

feito Olavo ,Setúbal, de que �

Plínio Assmann poderia ser o

novo presidente da Cosipa?
-: Eu não disse nada disso.

Não fui eu que falei isso", con
cluiu Calmon de Sá,
dirigindo-se apressadamente
ao seu automóvel.

no meio do caminho: Não seria
falta de ética Mário Lopes Leão
ser demitido e informado do
fato através dos jornais?

- Quem talou que ele foi
demitido? Afinal de contas um
ministro de Estado tem direito
de exonerar qualquer um �e
seus subordinados".
Calmon de Sá caminhou um

pouco mais e se voltou:
"Um ministro de Estado

pode demitir sempre um su

bordinado".
Do lado de fora do salão do

Clube Atlético Paulista, Cal
mon de Sá brincou com os jor
nalistas e disse:
"Vê se anota tudo.direitinho

como eu falei". E recebeu uma

outra pergunta: "A demissão
de Mário Lopes Leão não foi
anti-ética. Calmon de Sá ia

200 milhões de dólares e na de
73, em Bruxelas, 400 milhões
de dólares. Porque não atingir
1 bilhão este ano?".
O ministro Calmon de Sá

começou seu discurso per
guntando: "Porque este al
moço? O que os Srs. tem a ver
com a Brasil-Export? O Sr.
Calmon de Sá tem algo a lhes
dizer?"
� Quero dar uma idéia da

importância que o governo
atribui a Brasil-Export. Por
isso me dirijo aos srs.banquei
ros internacionais. A balança
comercial do Brasil, que nós
esperávamos ver equilibrada
em 1978, queimou umaetapae
já em 1977 deverá ser superavi
tária. Devemos, contudo, con
tinuar os esforços para expor
tação de manufaturados brasi-

vés de. dois relatórios, um da

Siderbrás e outro do Consider,
foram encontradas algumas
dificuldades na Cosipa".

Mas Mário Lopes Leão não

está demitido?
- Volto a insistir - reiterou

o ministro, já em tom de voz

mais alto - que Mário Lopes
Leão não foi demitido.
Há qúanto tempo existem os

problemas na Cosipa?
- Eles existem há mais

tempo do que vocês possam
imaginar. Recebi dois relató

rios, um do Consider e outros
da Siderbrás, mostrando defi
ciências existentes na Cosipa,
que é único setor que tem pro
blemas no meu ministério.
Calmon de Sá, em passos

rápidos, buscava a saída do sa

lão, mas ainda oi interpelado

que desejamos dos Srs. e

temos certeza de que serão
excelentes advogados na

promoção de vendas no Brasil.

O governo brasileiro muito

apreciará a colaboração de to

dos".
COSIPA
O ministro da Indústria e

Comércio, Angelo Calmon de

Sá, após uma conferência para
banqueiros internacionais no

Brasil, aquiesceu em respon
der a algumas perguntas sobre
a situação da Cosipa, num en

contro com jornalistas presen
tes. No meio do salão de re

cepção do clube Atlético Pau
listano, disse: "Não sei, de·
nada a respeito da propalada
demissão de Mário 'Lopes
Leão. Nunca disse nada sobre
isso". O que eu sei é que atra-

leiros, de modo que a balança
comercial se mantenha

sempre em permanente equi
líbrio, como ocorria antes de
1974. Porque este almoço com
representantes de bancos in

ternacionais no Brasil? Sals

búrgo nos deu o exemplo do
interesse que o banqueiro in

ternacional tem pelo país. A

Conferência de Salsburgo foi
um verdadeiro' sucesso para o

Brasil. Pedi ao Caio-que pro
movesse esse encontro pois
vejo que há condições nó país
de "recircular" os petrodóla
res".
Salientou que "vocês devem

divulgar o que é "Brasil

Export" para suas matrizes e

solicitar a elas que convidem
clientes para visitar a exposi
ção em outubro. Esse é o apoio Calmon: mais vendas

DEPUTADO PEDE A EXTINÇÃO DA SUNAS
No ��Dia das Indústrias", Fiesc
ressalta os problemas do setor.

o presidente em exercício da Federação das Indústrias do novos programas que serão desenvolvidos pelos órgãos vincula
Estado de Santa Catarina (Fiesc), Milton Fett, ao falar ontem dos àquela entidade.

sobre-a passagem do "Dia da Indústria", que se comemora hoje, Os centros sociais, representados por 20 unidades a serem

salientou "ser oportuno registrar na passagem da data, as difi- construídas pelo Sesi, com recursos do FAS, cujo grupo técnico
cu Idades que.enfrenta o setor secundário da economia, na atual já aprovou o pedido de financiamef to de Cr$ 77,7 milhões, além

o deputado Fr:anciscO:
Kuster, do MOS pediu
bntem a extinção da Su

perintendência Nacional
do Abastecimento (Su
nab), em Santa Catarina,
afirmando que o órgão,
além de não resolver os

problemas de abasteci
mento - como no caso

do leite - também não
atua na fiscalização dos

preços.

com o drama motivado
pelo escândalo dos pre
ços dos hortifrutigran-·
jeiros".

"que só em Florianópo
lis tem um déficit de 25 a

30 mil litros, mas os

sub-produtos nunca fal
tam".

o deputado exempli
ficou a situação com o

que chamou de "esdrú
xulo itinerário": preço
do produtor, lucros para
o intermediário, despe
sas de frete, despesas
com carga e descarga,
lucro para o atacadista,
despesa de armazena

menta e, finalmente, lu
cros para o varejista que,
por suavez, não trabalha
com menos de 25 a 30

por cento, sob alegação
de que os produtos hor

tifrutigranjeiros que
bram muito. Daí então

prosseguiu - os abusos
dos preços imp-ostos ao

consumidor. Em alguns
casos, d� um extremo ao

outro, ou seja, do produ-

Diante dessa situação,
o parlamentar oposicio
nista pediu a extinçãoda
Sunab em Santa Cata

rina, reivindicando em

seu lugar a criação de
um órgão atuante, isto
ainda em tempo de fun
cionar na campanha de

congelamento de pre
ços dos produtos que
será encetada em todo o

território nacional pelo
Conselho de Desenvol
vimento Econômico.
A intenção do depu

tado é entrar com uma

moção pedindo a extin

ção do órgão, mas que
. Ap�s,. o de.pu,ta,d,�L,��ovQ fêzi� P?�qu.e o .p��
Francisco, )5J.,1�t,�r.,EN�,,"Eª-,,,, Ç!\P9, seria 1,!lCQIJStltu-.
nhou o caso do leite \, cíonal.

de recursos próprios da ordem de Cr$ 25,9 rnilhóes. Essas unida�
des totalizarão 22 mil metros quadrados em projetos distintos,
beneficiando 19 cidades do Estado.

Além disso, acrescentaMilton Fett, como parte do programade
Alimentação do Trabalhador Industrial, estão sendo criadas as

cozinhas industriais, que tem como objetivo' criar facilidades

para a produção e distribuição de refeições técnicas e dietetica

mente preparados, destinadas aos trabalhadores.

O presidente da Fiesc disse ainda que o plano de expansão do

Senai previa a construção de 10 centros de treinamentos, em
diversas cidades catarinenses, dos quais cinco já estão concluí
dos e outros três em fase de construção, devendo ser inaugura
dos ainda neste ano. Segundo ele, hoje serão assinados os con

tratos para a construção dos dois últimos, localizados em Floria

nópolis e Rio do Sul.

Esse programa tem um custo total estimado em Cr$ 60 milhões

dos quais Cr$ 34 mi Ihões são financiados pelo FAS, Cr$ 8 milhões

pelo Firi'ã�e,4...Cr$1,6r:pilhões de recursos próprios Q9_Senai e Cr$
2 milhões doados pela Igreja Evangélica de Confissão Luterana.'

conjuntura nacional".

Segundo ele, "vivemos as contingências de uma época de

transição, com todos os seus efeitos sobre a cultura, a economia,
as instituições e os valores. A cada passo de sua evolução, a

sociedade brasileira exige de nós, empresários, que assumamos
novas responsabtlidades, participando cada vez mais ativamente
da consecução dos objetivos nacionais. Este é um dever que nos

cabe e ao qual não nos temos furtado", acrescentou.
Após reconhecer que no momento toda a indústria brasileira

sof� efeitos de uma crise econômica, .que se reflete mais

agudamente nas pequenas e médias empresas, que em Santa
Catarina são a maioria, Milton Fett disse que este "é um período
que todos sabemo� difícil, mas o enfrentaremos como mais um

desafio, com coragem, imaginação, inteligência e energia. Por
esta razão redobramos os esforços no sentido de-minimizar as
dificuldades, e superar estes tempos difíceis".
PROGRAMAS
Segundo o presidente da Fiesc, atualmente estão em pauta três

.,-E de conhecimento
de todos � disse o par
lamentar-que o produ
tor e consumidor comp
õem as duas classes le
sadas atualmente. "É
chegada a hora de unir
mos esforços, todos jun
tos, para combatermos o
monstro ameaçador
chamado inflação.
Assim sendo, depara
.rnos com urna .ouaosa
tramitação, culminante

Kuster: contra abusos

tor ao consumidor,
constatamos seguida-

. mente índices alarman
tes de 100, 150 e 200 por
cento sobre os preços
da fonte. Há casos em

que esses índices são
também superados.

.

Simonsen diz que poderá BADESC mantém

STOCKLER É ELEITO PARA A�ABECIP ..estágio para técnicos
usar mão de ferro para

O Banco de Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina

(Badesc), dentro do programa de treinamento em serviço, pro
porcionou até o corrente mês treinamento a seis técnicos oriun
dos de diversos 'bancos de desenvolvimentos estaduais, num

total equivalente a 552 horas de estágio, junto às diversas áreas
do Banco.

O proçrarna elaborado pela Associação Brasileira de Bancos

de Desenvolvimento (ABDE), juntamente com o Badesc, prevê a

presença dê' mais 13 técnicos de bancos de desenvolvimento até

o final do ano, visando um intercâmbio de idéias, além de um

maior entrosamento entre técnicos. O estágio consiste na per
manência programada de técnicos de um determinado banco,
por tempo indeterminado, em divisão, 'setor ou sessão de um

outro banco, que desenvolva atividades afins de forma conside
rada modelar pela ABDE.

Assim, o Badesc escolhido como centro de estágios pela
ABDE, através de informação sistematlzada, da observação diri
gida e da aplicação prática controlada de técnicas que caracteri
zam o estágio, vem proporcionar a troca de experiências e um

melhor relacionamento entre o pessoal dos bancos de desenvol
vimento.

Tomou posse na presidência da Associação Brasileira das Entidades de Crédito
Imobiliário e Poupança (ABECIP), Luiz Alfredo Stockler, cargo que foi transmitido por
Nylton Velloso, depois de exercê-lo por sete anos.

.

Dentro de 30 dias, no máximo, será marcada a posse, que contatá com a presença
dos Ministros Mario Henrique Simonsen, Rangel Reis, Reis Velloso e o presidente do BNH,
Maurício Schulrnan.

conter aumento dos preços
zará, sim, um calendário
conservador. O ministro
disse que não pretende,
com essa política, in
viabilizar a rentabili
dade dos empresários.
Mas evitará, com mão de

Ferro; ou engessada, que
a concessão de vários

aumentos isolados pro

voquem a' continuidade
dos atuais altos níveis da

inflação.

esperar tanto".
Simonsen" enfatizou

que não pretende repri
mir a inflação artificial

mente, porque, se fi-

oministroMárioHen

rique Simonsen disse
ontem que "usará mão
de ferro para conter o

aumento de preços críti

cos". A mão de ferro, se�

gundo Simonsen, "quer
dizer usar um calendário
conservador para homo
logar aumentos de pre
ços de produtos que

pesam mais no custo de

vida", ou seja, espassar
mais no tempo'·os au

mentos. O ministro ex

plicdu'�uemão de ferro e

mão eAg�.�sada· tem o

mesmo .sentído. '.'ambas
tornam muito difícil a as-

.,

sinatura de . homologa
çôes de .aumentos de

,.

preços".
Oministro da Fazenda

disse que foi levado' a
Conter a inflação contro

lando diretamente os

aumentos de preços de
alguns produtos, porque
as medidas monetaristas
de controle da inflação
demoram muito a surtir
efeitos. Simonsen co

mentou que continuará
adotando uma política
monetária e fiscal restri

tiva, mas acrescentou
que "esses instrumentos
de política monetarista
demoram cerca de 18 a

24 meses para surtirem
efeitos e o país não pode

REFORÇAR A POUPANÇA
Em seu discurso, o Sr. Stockler afirmou haver 6hegadO a hora de "direcionarmos

nossos talentos, nossa agressividade no sentido de enfrentarmos unidos os desafios que a

atual conjuntura nacional coloca diante de nós". Ele pretende percorrer o país e, em
sintonia com a maioria do empresariado de crédito imobiliário, traçar com o Sr. Fábio
Vasconcelos, futuro diretor executivo, a Unha de defesa dos interesses do setor, já que,
como afirmou, "o Brasil atravessa momento difícil de transição, no processo de seu

desenvolvimento, e trata-se, agora, de consolidar o que conquistamos e, só então, lançar
se para novas conquistas".

Para a vice-presidência da ABEClP foi eleito o Sr. Alvaro Alberto Souto Filgueira
Barreto, diretor da Associação de Poupança e Empréstimo do Rio Grande do Norte -

APERN. Ainda ontem foi eleita a chapa.de representantes da ABECIP no Conselho Curador
do Fundo de Promoção da Poupariça: Srs, José Comparato; Elano Viana, Gerardo Elmer e
Francisco Moreira. .

zesse isso, estaria apenas
adiando as pressões in

flacionárias, que explo
diriam mais tarde. Por

isso, também não conge
lará os preços críticos in
definidamente. Utili-

I

liTeatro Alvaro de Carvalho
Ciclo Piano

25 de maio (Quarta-feira)- 21 horas

Maria Bernadete Ca�telan p·óvoas
40. Concerto

PETROBRAS
PETROLEO BRASILEIRO S.A.

AVISO
1. Petróleo Brasileiro S.A. - PETROBRÁS convida as empresas interessadas na execução de

serviços, obras e fabricações, nas áreas do Paraná e Santa Catarina, a se inscreverem ou renova

rem sua inscrição para fins de cadastro, na Assessoria Jurídica da Refinaria Presidente Getúlio
Vargas (REPAR), situada à BR-476 (Rodovia do Xisto), km 16, em Araucária-PR, apresentando a

documentação relacionada no Edital publicado no Diário Oficial do Estado do Paraná, de 13, de
maio de 1977, página 24.

2. O prazo de inscrição ou renovação terminará no dia 01 de agosto do corrente ano.

3. Informações compiementares, bem como a relação dos documentos, poderão ser obtidas
pelos interessados, no endereço supra e nos seguintes locais: CURITIBA: SIX/AJUR (Rua Ébano
Pereira, 11,70 andar, com o Advo Fernando Maranhão);PARANAGUÁ: ÇOAPA/SEPLAN (Av. CeI.
Santa Rita sln Cais Inflamáveis, com o EngO Nelson Moczydlower); SAO FRANCISCO DO SUL:
TEFRAN/SECRE (Balneário de Ubatuba, sln, com o Assist. Adm. Luiz Antonio Martins), no horário
das 08:00 às 12:00 e das 14:00 às 16:00.

r

I

Ingressos: Platéià
Balcão

Cr$ 20,00
Cr$ 10,00

Araucária, 02 de maio de 1977
�

Jane Modas (em frente Cine s. José)
Livraria Sta Catarina - escadaria da Catedral

Pró-Música

Jaime Paulo Antonio Sartor!
Superintende'nte da Refinaria
Presidente Getúlio VargasCAMINHÓES DIESEL OK e ÔNIBUS

OK ' Pronta entrega. Mercedes.
Ford, Chevrolet, Dodge, Fiat,
Toyota e Alfa. Fones' 222-3220,
221·7872 e 220-6652 São Paulo.

/
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lO presos

políticos
foram

expulsos
do Chile

MUDANÇA NA RÚSSIA: CAI PODGORNY.
Ele era um dos três homens mais poderosos da União Soviética. Sua queda, nao explicada, fortalece .Leonid Brezhnev,

Quem é N. Podgorny
Moscou - Nicolaí Podgorny,

que durante algum tempo foi ad
ministrador de uma usina açuca
reira, tinha apenas 14 anos

quando estorou a revolução bol
chevique, Nascido em Karlova,
na Ucrânia, pouco depois
mudou-se corri a Iamília para a ca

pital, Kiev, Em 19:10, ingressou
no PCUS. Da administração da
central açucareira, ele passou a

um instituto de comestíveis em

Moscou, durante a Segunda
Guerra Mundial. Estreou, final
mente, na política, pelas mãos de
Nikita Kruschev (outro ucra

niano), sendo nomeado diretor do
PC em Kharkov (Ucrânia), em

1950.
Quando Kruschev ascendeu ao

cargo max irn o , Pod gorn y
substituiu-o na chefia do PC
ucraniano. Em 1958, foi desig
nado cand idato ao Pol itburo,
sendo aceito corno membro efe
tivo em 1960. Não obstante,
quatro anos mais tarde ele se co

locou do lado dos inimigos de
Kruschev, quando ele foi derro
tado, assumindo a direção do país
juntamente COIn Brezhnev .e Kus

siguin.
Viajava frequentemente pelo

exterior c, em 1967) foi recebido
pelo Papa - a primeira audiência

Nicnla] Podgornv

pontifícia concedida a uma auto

ridade do Kremlin. Manteve, com
outros membros do Polltburo,
conversações de última hora com

dirigentes tchecos,.,m 1968, pou
cas semanas antes da invasão di

rigida pelos soviéticos contra a

"Primavera de Praga", Seu afas
tamento dos quadros administra
tivos de alto escalão eclipsaram
outras duas decisões importantes
do-Comitê: a aprovação, em prin
cípio, de uma minuta para uma

nova Constituição soviética - a

primeira desde i9:36 - bem como

o texto -e a música de um novo

hino nacional.

Carter analisa com

o prfncipe Fahb a
• -

' • !

sltuaçao no Oriente

\loscoll- Sem maiores explicações, a rádio
e a televisão soviéticas anunciaram ontem o

afastamento de Nicolai Podqorny do Politburo.
Desde 1964, ele era um dos três homens mais

poderosos do país, Não se informou se Pod

gorny conservará o cargo de presidente da

União Soviética, de resto, uma posição basi
camente formal - que seria praticamente im

possível de ocupar sem pertencer ao Politburo
e que é concedida e retirada pelo Soviete Su

premo (o Parlamento da URSS),
Até agora, ele parecia gozar de boa saúde,

tanto física quanto política. Em março último,
ele percorrera vários Estados negros da África
Meridional, num importante giro dlplornátlcc.
E seu nome aparecera ainda esta semana no

jornal Pruvda, que reproduziu um telegrama de

caráter diplomático com sua assinatura, Sua
última aparição pública foi na quinta-feirapas
sada, quando se despediu do presidente fin-

, landês Urho Kekkonen, no aeroporto da capi
tal.

- Considerei triunfal sua viagem pela África
e ele vinha se mostrando muito ativo ultima
mente- comentou, surpresos como todos, um
diplomata ocidental, ao saber da notícia, -

Seria difícil apontar importantes diferenças po
liticas entre ele e o resto do Politburo,

Ninguém foi desiqnado, lJor enquanto, para
sua substituição, E, quanto à ascensão de
Constantin Rusakov, os diplomatas são de opi
nião que ela já vinha se processando há algum
tempo na liderança efetiva do Kremlin e, por-

tanto, sua promoção a secretário do comitê
central foi uma mera formalidade,
BREZHNEV MAIS FORTE

Seja como for, as mudanças ocorridas ontem
parecem .retorçar a posição de Leonid Brezh
nev dentro da estrutura de .poder. Entretanto, a
elevada posição do primeiro-secretário do Par
tido Comunista, aliada à grande publicidade
dada à comemoraçãó dos seus 70 anos, em

dezembro do ano passado', talvez exigissem
um reforço. Podgorny e Alexei Kossiguin (o
primeiro-ministro) sempre foram, evidente

mente, figuras de segundo plano e não goza
vam, praticamente, da veneração que os meios
noticiosos oficiais e as demais autoridades do

partido sempre demonstraram por Brezhnev,

As únicas diferenças conhecidas entre Pod

gornye Brezhnev - se é que se pode chamá
Ias assim - se apresentaram- pouco após a

queda de Nikita Kruschev. E, quando Podgorny
foi nomeado presidente, em 1965, muitos ob
servadores foram de opinião que Brezhnev o

guindara a esse posto - em grande parte ceri-
'

monial - para reter uma autoridade efetiva e

eliminá-lo da concorrência' pelo verdadeiro

cargo de peso: o de secretário-geral do PCUS,
Ontem, não se percebeu, em Moscou, qualquer
reação à queda de Podgorny. De todo modo,
como os dirigentes soviéticos não fazem publi
cidade de sua' vida particular e quase nunca

permitem fotografias informais, é pouco pro
vável que tivesse mais seguidores pessoais que
qualquer outro membro do Politburo.

Tecnocratas devem

Washington - O presidente Jimmy Carter recomeçou suas

gestões em torno da situação cada vez mais grave do Oriente
Médio ao iniciar, ontem, dois dias de conversações com o prín
cipe saudita Fahd. As discussões com Fahd serão a penúltima
etapa da série de conversações do presidente norte-americano
com líderes do Oriente Médio. A próxima será em junho ou julho,
quando Carter deverá se reunir com Menahem Begin.
Fahd chegou anteontem a Washington e foi recebido pelo

Secretário de Estado Cyrus Vance. Nenhum dos dois fez declara

ções mas as autoridades norte-ameriéanas estão ansiosas por
debater alguns assuntos da região considerados problemáticos,
devido a declarações anteriores de Fahd. Segundo algumas in-

-formaçôes, Fahd ameaçou os Estados Unidos com um novo

embargo .de petróleo árabe se Carter não pressionar Israel no
sentido de obrigá-lo a concessões de importância com vistas a

um acordo de paz. O principal ponto é a criação de uma "pátria
palestina" nos territórios ocupados por Israel na margem ociden
tal do Rio Jordão.
Além disso" transpirou que a Arábia Saudita aceitou aumentar

o preço do seu petróleo como parte de um acordo com os demais
membros da Organização dos Países Exportadores de Petróleo
(OPEP). As conversações de Carter com Fahd poderiam signifi
car, além de tudo, a primeira reação do governante norte
americano à vitória de Beqin.
As autoridades norte-americanas não comentaram a vitória do

bloco Likud mas deixaram bem claro que estão preparados' para
o pior. Acredita-se que Carter demonstre a Fahd uma cordiali

dadeespeclal como forma de indicar a Israel que sua atitude
frente a seu governo é firme. Isso tem uma importância extra

porque a Arábia Saudita, tradicional amiga dos Estados Unidos, é
quem subvenciona há anos a Organização para a Libertação da
Palestina.

Begin está' bem,
dizem os médicos.

-

ARGENTINA
Um dia de violência: dezenove

mortes, atentados a dinamite...
Buenos Aires - A Argen

tina registrou ontem seu pior
dia de violência neste ano: 16

presumíveis guerrilheiros
esquerdistas e pelo menos

três policiais morreram em

diferentes episódios ocorri
dos na capital e em zonas su

burbanas. Houve também,
atentados a dinamite contra
uma sinagoga e um ônibus
na capital.

A violência política que as

sola a Argentina desde o iní
cio desta década já custou,
somente este ano, a vida de
442 pessoas. Em Monte
Grande, 25 quilômetros ao

sudoeste, efetivos combina
dos do exército e da polícia
cercaram de madrugada uma
casa onde estavam reunidos
-um grupo de presumíveis
guerrilheiros. Houve um tiro-

teio com armas automáticas,
no qual morreram 16 guerri
lheiros, entre eles várias mu-

. Iheres, ainda sem identifica
ção. Segundo fontes da se

gurança, eram aparente
mente membros da organi
zação "Montoneros", ligada
a esquerda peronista.
Informou-se que três solda
dos ficaram feridos.
Em Bernal, 15 quilômetros

ao sul de Buenos Aires, dois
sub-oficiais da polícia federal
que viajavam num automóvel
foram assassinados por des
conhecidos que os seguiram
em outros dois velculos.
Quando um dos policiais
desceu para identificar os

ocupantes dos dois automó
veis, estes abriram fogo com

metralhadoras ernatararn os

dois agentes, Os atacantes
levaram as armas dos poli-

o -pr�blema 'Lanusse
Buenos Aires - A Cãmara Federal poderá pronunciar-se

sexta-feira próxima sobre o pedido de suspensão das acusa
ções feitas ao general Alejand ro Lanusse e aos ex

comandantes da Marinha, Almirante Pedro Gnavi, e da Aero
náutica, Brigadeiro Carlos Rey, O pedido foi encaminhado
ontem pelos advogados dos acusados e, em caso de uma

decisão positiva, eles serão libertados,
Também o ex-ministro da Defesa, José Caceres Monie, está

.detido por ordem do JuizFederal Eduardo Marquardt, todos
eles acusados de "fa,lsidade ideológica", por terem autori
zado a construção de uma fábrica de alumínio pela empresa
Aluar, nareqiáo sul da Argentina, Na época, o general La
"nusse integrava a Junta Militar que governava o país,

A prisão .dos acusados ocorreu há 20 dias atrás" O juiz
Marquardt considerou que a concessão dada a Aluar ameaça
o poder de decisão nacional sobre a fabricação de alumínio.
entendendo o magistrado que; em qualquer momento, as

ações da empresa poderiam ser vendidas ao capital estran
geiro, 9 contrato já fora investigado pelo Congresso, durante
o governo peronista.

O capital da empresa Aluar foi integrado em sua maioria por
ações da empresa de pneumáticos Fate, cujo principal acio
nista é 'José Gelbard, ex-ministro da Economia, atualmente
radicado nos Estados Unidos. O governo arqentino pediu a

extradição de Gelbard, para que esclareça possíveis delitos

econômicos, mas ele nega ter praticado ações desse tipo,

ciais.
De manhã foi morto a tiros

por desconhecidos um ofi
cial da reserva da polícia fe
deral, perto de sua casa, num
bairro de Buenos Aires. Não
foi informada sua identidade,

Uma poderosa bomba cau

sou danos de importância
numa sinagoga de outro
bairro da capital. O templo
judeu já havia sido atacado
com explosivos a oito de
maio, Acredita-se que os

atentados foram praticados
por grupos de extrema
direita. Na zona de floresta,
também na capital, vários
desconhecidos armados
obrigaram ontem o motorista
e os passàgeiros de um ôni
bus a descer e incendiáram o

veículo com uma granada.
Ninguém se feriu,

o governo

intervém

no "La

Opinion"
Buenos Aires - O governo

anunciou ontem a interven

ção no jornal "La Opinion",
segundo comunicado oficial
da Secretaria de Imprensa,
No comunicado, o governo
diz' que a intervenção se rela-

.

cíona com a investigação
sobre o chamado "caso Grai
ver", ao qual está ligada a

Editora Olta S/A, que edita o

jornal. O governo acusa Grai
ver de manipular o dinheiro
dos guerrilheiros Montone
ros.

deixar o governo

libanês livremente
Beirute � O gabinete presidido pelo primeiro-ministro

Salin EI-Hoss provavelmente renunciará até o fim do mês,
caso.nào consiga colocar em vigor o acordo que controla
a presença" dos guerrilheiros palestinos no Líbano, se-
gundo o jornal An Nahar. '

Alguns políticos prognosticaram a rápida queda do go
verno de Hoss que, segundo este jornal, seria substituído
por um gabinete de "políticos profissionais"; em-caso de
fracasso da questão palestina. Como o presidente Elias
Sarkis, Hoss é banqueiro e seus oito ministrossão quase
todos tecnocratas.
"Desde que assumiu o poder há seis meses, o governo

se moveu em círculos viciosos. Não pôde devolver a_�eus
lares as pessoas deslocadas e não conseguiu lançar de
bases as relações sólidas palestino-libanesas sob a re

gência do acordo do Cairo de 1969", disse um político
influente, segundo An Nahar,

O jornal afirma ainda que o gabinete "não pode sequer
deixar andar os planos tão necessários de.reconstruçáo"
e critica os países petrolíferos" árabes, principalmente a

Arábia Saudita e o Kuwait, por suas vacilações na entrega
da ajuda ao Líbêlfl.9. O embaixador saudita, general Ali-,
AI-Shaer, afirmou na semana passada que os países ára
bes não ajudarão o Líbano enquanto o governo deste país
.náo colocar plenamente em vigor o acordo do Cairo e não
resolver de maneira decisiva os problemas dos refugiados
e dos querrltheiros palestinos.

França quase parou
no dia de ontem

PARIS - Uma greve geral de 24 horas, convocada

pelos principais sindicatos para protestar contra o pro
grama de combate à inflação do governo e suas decisões
contra as altas salariais, paralisou parcialmente as ativi

dades econômicas em todo o país. A greve atin,giu pontos
tão distantes da França, como Guadalupe e Martinica, no
Caribe, além de nova Caledônia (no Pacífico Sul),
Não há jornais e as cadeias estatais de rád io e televisão

limitaram seus programas a boletins de notícias, música e

filmes. Somente uns poucos ônibus e trens do metrô cir

cularam em Paris, O abastecimento de eletricidade foi

suspenso de forma rotativa, por isso, os sinais de trânsito
funcionavam de alqurnàs esquinas e, em outras, não.
Havia menos veículos do que de costume nas ruas.

'

As grandes lojas permaneceram abertas, mas com es

cassez de funcionários. Muítos pequenos proprietários
fecharam seus negócios, Os bancos abriram, mas tam

bém com poucos empregados.

"

SECRETÁRIA
DA AGRICULTURA E ABASTECIMENTO
UNIDADE DE APOIO ADMINiSTRATIVO
COMISSÃO DE LICITAÇÕES E COMPhAS

TOMA"A DE PREÇOS N0 03/977

AVISO

A COMISSÃO DE LICITAÇÕES E CQMPRAS, da SECRETARIA DA AGRICULT,URA E
ABASTECIMENTO, torna público, para conhecimento dos tnteressados, que receberá,
propostas.de firmas habilitadas, [lOS termos da Lei nO 5.089 de 30 de-abril de ,1975 (Capítulo
II), até as treze (13,00) horas do dia;31 de maio de 1977, para fornecimento de formicida em
isca e em gás,-destinada à CAMPANHA DE COMBATE A FEBRE AFTOSA EM SANTA
CATARINA.·

.

,

O edital encontra-se afixado na Secretaria.da Agricult�!ra e'Abastecimento - Comis-
.

sáode Licitações e Compras - localizada no 4° andar do Palácio das Secretarias, na Rua
Tenente Silveira nO 1, em Florianópolis, Capital de Santa Catarina, onde serãó prestadas as
informações que se fizerem necessárias e fornecidascópias do Edital nO 03/977, respsc-
�o.'

.

CONVENÇÃO NACIONAL H,M-CALOI

JUIZ DE DIREITO

l----.--_--,----Lj

.Juízo DE DIREITO ,DA SEGUNDA
VARA CíVEL DA CAPITAL.
EDITAL DE CITAÇ40 COM -O
PRAZO- DE TRINTA (30) DIAS.

o Doutor PROTÁSIO LEAL FILHO, Juiz de Direito da 2a
Vara Cív�1 da Comarca de Florianópolis, Estado de Santa
'\ .

Catarina" na forma da lei, "

FAZ SABER aos que o presente edital virem, ou dele co

nhecimento tiverem que, por parte de LENIO FORTKAMP,
Brasileiro, casado, Advogado, fo) requerido ern ação de

Usucapião, o(s) imóvel (is) a sequir descritojs):
"Uma área de terras localizada na Armação do Pântano do
Sul, município de Florianópolis, SC" com "-uma área total
de 826,00m2" com as seguintes dimensões e confronta

ções: Faz _frente ao sul.: com 'uma rua projetada, numa
extensão de 20mts" Faz frente digo, fundos ao norte com

terras de Heitor Martins, numa extensão de 20,00mts., ao
lado leste com terras de Demétrio João Kotzias, numa
extensão de 41 .sornte. ao lado Oeste com terras de Heitor
Martins, numa extensão de 41,30mts".

'

,

,

ADVERTÊNCIA NÃO contestada a ação presumir-se-ão
aceitos como verdadeiros-os fatos articulados pelo reque
rente (artigo 285, 2a parte do CPC,)

Tendo, pelo MM Juiz, sido designaçlo o próximo dia 06 de

julho, às 11,00 horas, para a audiência de justificação de

posse,
E, para que chegue ao conhecimento de todos, mandou
expedir o presente edital que será afixado �Í10 local de
costume e publicado na forma da lei. Dado e passado nesta
cidade de Florianópolis, aos dez dias do mês de setembro
de mil novecentos e setenta e sete, Eu, (Jair José Borba)
Escrivão, o subscrevo,

Durante a 10a Convenção NacionalHlvl-Caloi, realizada em Laguna - SC - com as

presenças das Diretorias das duas organizações, Gerentes e Ghefes de Seção de todas as

Lojas HM do Paraná, Santa Catarina, Rio Grande do, Sul. São Paulo e Rio de Janeiro,
Hermes Macedo S,A. recebeu o troféu de "Maior Revendedor Calai do Brasil", conforme
reqistra o tlaqrante acima quando o Dr, Bruno Calei, Diretor-Presidente de Bicicletas Calei
S,A, fazia a entrega do belíssimo galardão ao DiretorComercial de HermesMacedo S,A" Sr.
Manoel Cordeiro Gomes Neto,

Nas reuniões dos convencionais traçou-se uma nova política de vendas que estão
sendo feitas em níveis excelentes não só pela versatilidade do veiculo como também por

I
--

contribuir decisivamente para a eçonomia de combustível defendida pelo Governo Federal.

L-::::::::::..----------------------------------�---------------------- �----------��-,�-"--------------------------------------�------------�

Telaviv - Menahem Begin, líder do partidoLikud, está pas
sando bem, mas os médicos que o assistem, afirmam que ainda é
cedo para dizer se ele poderá assumir o cargo de primeiro
ministro. Ele dormiu bem e está lendo os jornais da manhã",
informou um dos médicos do hospital lchilov. Enquanto isso, o
segundo homem do Likud iniciou neqociaçôes com outros parti
dos políticos do país com o propósito de formar uma coligação
de governo liderada pelo Likud. Shlomo Errilich se entrevistou
com Yigael Yadin do Movimento Democrático para amudança e

.

no caso de os dois partidos torrnarernuma coalizão, isso daria ao.

Likud uma forte maioria no Knesset (Parlamento),
Contudo, há muitos obstáculos para essa coligação, já que o

MDM qusr transtorrnar a lei eleitoral e uma moderação na política
externa, Os jornais inforrnam que o Likud estava disposto a ofe

recer a Yadin importantes postos no gabinete em troca da coliga
'çáo. Diz-se até que ficaria com o MDM o cargo de vice-prernier.
Mas os dirigentes 90 Likud dizem que podem formar o gabinete
mesmo sem o apoio do Movimento Democrático para a Mudança,
Mas tudo dependerá, em última instância, da recuperação de

Begin.

Florianópolis, em 16 de 'maio de 1977

ILTON SIMAS
pi COMISSÃO DE' LlCITf,ÇÕES E COMPRAS

Santiago. - Um comuni
cado do ministério das Re

lações Exteriores chüeno
publicada ontem pela im

prensa anunciou que dez

presos políticos saíram do

país recentemente, tendo
suas penas de prisão sido
comutadas para expulsão
do país. 0 anúncio gover
namental foi feito uma se

mana depois que se indi
cou.a dlsposiçào chilena de
I ibertar outros 13 prisionei
ros se a União Soviética li
bertar i,9uª�número de dis

sidente9,'
A notíCiã da expulsao dos

dez prlsíonelros seguiu-se
a uma informação oficial

divulgada na semana pas
"sada dizendo que, depois
do golpe militar de 73, já
"salram do país cerca de mil

,pessoas condenadas" por
.

tribunais militares, que ti-
veram suas penas comuta
das. Estas medidas fazem

parte de um programa de
indultos iniciado no ano

passado pelo governo,
dentro de um "plano geral
de libertação" de pessoas
presas após a queda e

morte do presidente AI
tende.
Não se sabe, até agora a

cifra oficial de presos polí
ticos do país, processados
ou condenados. A informa

ção mais recente dada do
fim de 1976, segundo a qual
permaneclarn detidas
cerca de 900 pessoas, das

quais 600 já estavam cum

prindo penas.

'I
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AMADORISMO

Lira é o favorito no"

êstadual de nata�ão
Aequipe do Lira Tênis Clube deverá conquistar

no próximo domingo em sua piscina o carnpeo-.
nato estadual de natação nos setores masculino e

feminino, promovido pelo departamento especia
lizado da Federação Aquática de Santa Catarina,
quando será disputada em Horianópoüs a sexta e

última etapa do certame. I
A competição tem início às 9 horas e será dis

putada integralmente no período da manhã às 20
horas constantes do programa, nas categorias
infantil, aspirante a adulto. Sete clubes estarão

domingo em Florianópolis participando da última'

etapa QO campeonato, como o Lira Tênis Clube
(Florianópolis), Guaracás (Timbó), Caça e Tiro

(Blumenau), Olímpico (Blumenau), AABB (Itajaí),
São Bento do Sul E.C. (São Bento do Sul) e Beira
RiO (Jaraguá do Sul).

O Lira Tênis Clube lidera o campeonato nas

duas categorias desde o início. Se a competição
está sendo esperada com muita motivação, os

dirigentes, por outro lado, ficaram frustrados em

virtude de não conseguirem recursos para trazer
a Florianópolis atletas de nível nacional como

Djan Madruga, Silvio Fiolo e tantos outros nada
dores internacionais, em virtude da falta de

'. apoio. Seria secessáric a quantia de 15 mil cru

�1 zeiros para o pagamento das passagens dos atle-

tas, com o Lira T.C. se responsabilizando pela
alimentação e estadia, mas a sociedade não cen

seguiu canalizar os recursos necessários. Os

atletas participariam apenas fazendo demonstra

ção, intercalando uma competição em cada três

provas.

AS PROVAS
São as seguintes provas que serão disputadas

neste domingo: 1a prova - 100m peito masculino

adulto, 2a prova - 100m peito feminino adulto, 3a
.

prova - 200m livre infantil masculino, 4a prova -

200m livre infantil feminino, 5a prova - 100m cos

tas aspirante masculino, 6a prova - 100m costas

aspirante feminino, 7a prova - 4x100m 4 estilos
infantil masculino, 8a prova - 4x100m 4 estilos
infantil feminino, 9a prova - 100m peito aspirante
masculino, 1 oa prova - 100m peito aspirante femi
nino, 11a prova - 400m medley adulto masculino,
12a prova - 200m medley adulto feminino, 13a

/'

prova - 200m costas infantil masculino, 14a prova
- 200m costas infantil feminino, 15a'prova - 100m
livre aspirante masculino, 16a prova - 100m livre

aspirante feminino, 17a prova - 200m peito infantil
masculino, 18a prova - 200m peito infantil femi

nino, 19à prova - 4x100m livre aspirante mascu

lino, 20a prova - 4x1 OOm livre aspirante feminino.

Futebol de Mesa tem
,

agora uma ·Associação
vai ser organizado e para isso foi criada a Asso-

.

ciação de Jogos de Mesa, com sede na avenida
Mauro Ramos, 86, que tem objetivo dinamizar
este esporte e integrar todos os joqadores de

Florianópol is.
O futebol de mesa é bastante .pratlcado.ern ou

tros estados, no Rio de Janeiro, principalmente,
onde aos sábados e domingos reúne um grande
número de adeptos nos calçadões da zona sul.

Agora, os fundadores da Associação pretendem
inclusive motivar os adeptos a colocarem mesas

na avenida, Beira-Mar Norte, para a prática cons-

tante da modalidade.
.

-'

Boas

atuações
dos

ca tarinenses

Hobie-Cat

aumenta suas

tando o feriado. As inscrições se encontram aber

tas na avenida Mauro Ramos, 86 - telefone 22-

3436, até o dia 28 próximo às 14 horas.
Arnaldo Sebastião Costa (relações públicas),

Luiz Carlos Leonel e Joel Dutra (presidente da

Associação), convidaram aos associados a com

parecerem na sede, no sentido de trocarem idéias

respeito da dinamização do futebol de botão em

Florianópolis, como também a elaboração do re

gulamento. da competição. Os times poderão ser

formados com qualquer tipo de botão', os plásti
cos oficiais ou mesmo os usados em vestuários,
desde que obedeçam a medida oficial de 5 centí-

Florianópolis
prepara atletismo

. o atletismó de Florianópo
lis, liderado por José Maria

Nunes, vem conseguindo ex

celentes resultados nas

competições de fundo que
vem disputando em algumas

.

cidades catarinenses, como
parte do programa de prepa
rativos para os Jogos Regio
nais de Tubarão e Jogos

Nesta competlcào. que teve a partici- Abertos em Florianópolis .•
pação. de um g�ande numero de,., ?arcos Parti d d C ldde Jomville. principalmente. Mario Ro- arttcípan O a orn a

berto Gern (de Joinville). obteve a prl-· Rústica alusiva as festivida
meira colocaçào. ficando Edgar lvIeister des do Dia da Infantaria, em(Joinville) em segundo lugar. Carlos

-

Brus. o primeiro campeáo catarinenseda Joinville, OS atletas de Floria-

���:i�� \�;�r��oC;:: :r��v���kfi��Uc�X nópolis obtiveram as quatro
tiba, em quarto e Mário Gern (pai do primeiras posições da com-
campeào) em quinto luqar. '\

petição que teve o percurso
Participaram do campeonato 13 em- de 10 quilômetros, com che-

barcacóes. com a Comissáo de Regaias
gada e saídana Praça Nereusendo presidida por Paulo Menezes de

Mendonça e no final da prova foram en- Ra·mos. José Maria Nunes
tregues os trofeus aos cinco primeiros
vencedores. classificou-se em primeiro

flotilhas
Os barcos cutumurun da Classe l lohic

Lut continuam formando as maiores íloti
lhas em Santa Catarina. sendo muito bem

aceitos a nivel de competieào.e mesmo

como recreação. Por isso estào surgindo
diversos campeonatos em varies Balneà
rios do Estado. como aconteceu recen

temente no municipio de Penha, na Praia

Alegre.

lugar, Ademir Rodrigues da
Rosa em segundo, XValdo
miro Livramento Neto em

terceiro e Antonio Celso da
.

Silveira em quarto. Ainda de

Florianópolis, Paulo Roberto

Vieira. ficou em sétimo; Se
bastião Iberes Lopes em oi
tavo, João Francisco Nunes
em 10°, Nereu Pereira Filho
em 110, Delcides Felix de Oli
veira em 140, Paulo Paulino
Machado em 150, Joacir
Pedro em 160 e Ênio Padilha
Filho em 17° lugar; ·todos re

presentando as equipes do
Instituto Estadual de Educa
ção, que se classificou em

primeiro por equipe e o Con
selho Municipal de Esportes
de Florianópolis em segundo
lugar.

As 23 horas SHOW DE BOLA

GUARUJÁ .

O MAIS FAMOSO E PODEROSO
MICROFO·NE ESPORTIVO
DE SANTA CATARINA.

,

.

Decisão com Vasco será
dificil para o Botafogo

•

.Congresso da Confederação inicia
hoje e reformula a Libertadores

Lula.quer ser trocado por
Carpeggiani. O Inter não aceita

Rio - Vasco (23 pon-
.

-tos ganhos) e Botatoqo
(21 pontos), jogam hoje
à noite na penúltima ro

dada do turno do cam

peonato carioca e são os
dois que disputam o tí
tulo. O Vasco enfrenta às
21 horas em-São Januá
rio o Americano, en-

o presidente da FIFA, João
Havelange, 'i nstalará na pró
xima sexta-feira o Congresso
da Confederação Sul
Americana de Futebol que
abordará, entre outros temas,
alqurnas reformas para a Copa
Libertadores da América.

,

As Federações filiadas à

Confederação estão i nteres

sadas em revisar basicamente
a intervenção do campeão da

copa no ano seguinte em que a

conquistar. Atualmente, não é

Porto Alegre - Depois de
um contato telefônico com

-Paulo Cesar Carpeggiani,o
ponta esquerda Lula pro
curou a direção do Interna
cional e pediu para ser in
cluído numa troca com o

Flamengo, argumentando
que ele tem vontade de re-

, tornar ao Rio enquanto seu

ex-companheiro prefere
jogar novamente em Porto

Alegre.
O vice-presidente do ln

ter, Artur Daleqrave, vetou
imediatamente qualquer
possibilidade de troca: "eu
disse a Lula que não temos

interesse no retorno de

Carpeggiani e que ele tam

bém não será negociado. O
Lula cumprirá seu contrato

.

até o final, pois é um joga-

quanto o Botafogo joga
no Maracanã no mesmo

horário contra o Olaria.

Dependendo dos re

sultados desta rodada,
Vasco e Botafogo deci
diràoo título do Turno e

a Taça Guanabara no

jogo que está progra-

obrigado a participar da fase

eliminatória.

mado para o próximo
dorninqo,' no Maracanã.

. O Vasco tem todas as

chances porque, além
da vantagem de -dois
pontos, tem também um

saldo de gols favorável.
Em caso de vitória dos
dois hoje sobre seus ad
versários, o Botafogo

Copa de 1976, aguarda atual

mente que termine as elimina
tórias deste ano para entrar em
atividade apenas em junho.

precisará domingo de
vencer o Vasco por4 a O.

Os outros jogos da ro

dada: no Andaraí, Amé
rica x Madureira, às 15
horas; na Ilha do Gover
nador, Portuguesa x

Goitacás; e São Cristó
vão x Bangu.

árbitro será examinada a nívei
sul-americano.

Em geral, acredita-se que
. este sistema afeta economi
camente o possuidor dotroféu
e busca-se a possibilidade de

atuação na fase eliminatória.
Urna das formas observadas é

que enfrente na primeira ro

dada o campeão e vice

.campeão de seu respectivo
país .:
O Cruzeiro, vitorioso da

A artitragem será outro tema
estudado pelos delegados dos
dez países membros da Con

federação. Os dirigentes exa

minarão as últimas medidas

aprovadas pela FIFA em sua

reunião realizada em Mônaco.
A habilitação da mulher para
que atue formalmente como

dor imprescindível a cam-' jogo atrasado pela primeira
panha do internacional na fase. do campeonato
Taça Libertadores da Amé- gaúcho, hoje à noite,
rica" - afirmou Dalegrave. contra o Inter de Santa Ma-
Artur Dalegrave garante ria. Como o Internacional já

que o Inter não tem inte- está classificado para de
resse no retorno de Car- cidi� o título da fase com o

peggiani e descrê até Gremio, Castilho preferiu
mesmo da hipótese do jo-: . escalar uma equipe mista,
gador ser negociado pelo de reservas e juvenis, e

Flamengo: "não acredito poupar os titulares para o

que o .Flarnenqo liberará Gre-Nal.
um jogador que custou Cr$ .

José Luis Barreto será o

6 milhões apenas porque
ele diz não ter se adaptado
ao Rio. Isto não existe, um

jogador deste preço tem

que se adaptar de qualquer
maneira" - afirmou.

Manga, Marinho e Be
liato são os únicos titulares
escalados pelo técnico Car
los Castilho para o último

LAJE PRÉ-MOLDADA _PUlA

�-=
PARA FORRO E PISO Consultem-nos

22·6500Maior rapidez. Economia de 30%. Entreqa (0482)
imediata Qualquer quantidade .Atendemos todo O

estado com assistência técnjCa
REG. CREA, N." 5.17Ci . 10.0 Região
VENDAS: Rua Emílio Blum. 27 - Florianópolis - se

22-6290

22-4235

22·4002

VENDE

APARTAMENTOS
CENTRO - Apartamento contendo: sala, 1 quarto, ba
nheiro social, copa cozinha. PREÇO: Cr$ 335.000,00.
REF. 101 COQUEIROS - Apto contendo: living, 3 dormito
rios, copa-cozinha, 1 banheiro social, área de serviço, de
pendência completa de empregada, garagem pi 2 carros,
carpete cortina. PREÇO Cr$ 500.000,00 a combinar.

.

CENTRO
. Apto de frente, EDIFíCIO MOZART, 3 dormitórios, lavabo,
living, suite, área de serviço, BWC social, carpetado, es
quadrias de alumínio. (primeira locação). ,

.

ESTREITO,
Residência de alvenaria, 110m2, 3 dormitórios, amplo li

.

ving, copa, BWC social, lavanderia, dependência de em

pregada, cozinha, etc.

AJAX FUTEBOL CLUBE

COMUNICAÇAO
Tendo em vista a antecipaçào para o dia 5
de junho das finais da Copa Arizona-77 em

São Paulo a diretoria do Ajax FC comunica
aos simpatizantes e colaboradores que a

"Ação Entre Amigos" fica antecipada para
o dia 2 de junho.

.

,

CENTRO '.
EDIFíCIO PEDRO I, apto de 1 dormitório, living, BWC, área
de serviço, box de acrílico, azulejos decorados, pia de
inox, garagem, telefone.

CENTRO
EDIFíCIO ALEXAND�A, apto de 70m2, de frente, sacada, 1
dormitório, amplo living, área de serviço, garagem, carpe
tado, massa corrida, aquecimento central, lustres.

TRINDADE
Apto de 3 dormitórios, 1 a. locação, amplo living, de frente,
garagem, ãrea de serviço.

CENTRO
Rua Julio Moura, residência devidamente preparada para
comércio. (com telefone).

CANASVIEIRAS
Residência de alvenaria, dois dormitórios, dependência de
empregada, garagem, amplo varandão. Cr$ 2.500,00.

CONJUNTOS COMERCIAIS
Diversos conjuntos em localizações estratégicas no centro
e no Estreito.

Além do presidente da FIFA,
,participarão do Congresso
Abílio de Almeida, do Brasil,
Juan Goni, do Chile, Iran Soza,
da Guatemala, Artemio

Franchi, da Itália, todos mem

bros deste órgão. Participarão
ainda Juan Soria Terrazas e

Ferdinand Hidalgo, da Comis
são Organizadora do Mundial
da Argenti'na.

árbitro no Beira-Rio e as

duas equipes formarão
com: Internacional

Manga; Bereta, Beliato,
Marinho e Joaquim; Tonho,

Bolinha e Escurinho; Pe

drinho, Joãozinho e An

c�ieta. Inter SM - Deca;
Tadeu, Danúbio, Donqa e

Domingos; 'Ademir, Rob

son e Braguinha; Vicente,
Nei e Nequinho.

Av. Osmar Cunha, 18 - Creci

,

GUARUJA - ESPORTE
Às 12 horas - VANGUARDA ESPORTIVA

Patrocínio Água Minera.l·da Guarda

Às 18.30. horas - MOMENTO ESPORTIVO
Patrocínio Gráfica Natal

CASAS
REF. 108 ESTREITO - Casa nova contendo: Hall de en

trada, living, sala de TV, 4 dormitórios, sendo 1 privado do
casal, banheiro social, copa-cozinha e garagem. PREÇO
Cr$ 580.000,00.
REF. 111 BARREIROS'� Casa nova contendo: living, 3
dormitórios, sendo 1 privado do casal, banheiro social,
sala de jantar, copa-cozinha, área de serviço, quintal e

garagem.
REF. 117 JARDIM SANTA MÓNICA - Casa de alvenaria
contendo: Hall de entrada, sala de jantar, sala de estar

conjugada, 3 quartos, banheiro social, cozinha e garagem.
REF.·200 CENTRO - Casa de alvenaria contendo: Hall de
.entrada. 2 salas, copa-cozinha,' 4 quartos, 2 banheiros,
atrás uma área de 2 quartos, 1 banheiro e mais duas de

pendências, varanda, área de serviço, porão, garagem.

TERRENOS
REF. 118 STODIECK - Terreno medindo 14,5 de frente
por, 45 de fundos, sendo 570 de área. •

REF. '116 SACO DOS LIMÓES - Terreno com área de
3.304 m2 tendo de frente 5l)m e 66/50. PREÇO Cr$
120.000,00._

O futebol de mesa, ou futebol de botão como é está organizando o I Torneio Aberto de Futebol
conhecido em Florianópolis, sempre foi prati- de Mesa, que vai ser disputado no mês de junho,
cada a nível recreativo. Mas aqora este esporte. provavelmente, numa quinta-feira, dia 9, aprovei-

Atualmente, a Associação de Jogos de Mesa metros.

A equipe de fundista do
SESI, através dos atletas do
CME de Blumenau, conse

gUiu bom resultado em São
Paulo, conquistando os prin
Cipais troféus da IV Competi
ção Atlética "Dia da Indús
tria," disputada recente
mente em Santo André. A
prova aberta teve a participa
ção de equipes das princi
pais indústrias de São Paulo,
concorrendo ainda.as repre- _-----------...,.---------....-------------

sentações dos Departamen
tos Regionais do SESI do Rio
Grande do Sul, Maio Grosso,
São Paulo, Minas Gerais, Ba
hia, Bràsília e Santa Catarina.
A equipe catarlnense foi a

campeã geral da prova e

também vencedora por elas
\ sificação entre os Departa
mentos Regionais do Sesi,'
obtendo os dois troféus refe
rentes as duas provas. O fun
dista Paulo Cesar Zimmer,
atual vencedor da Prova de

Integração Nacional, em São
PaUlo, ganhou a cornpetiçào
em Santo André no setor in-
dividuaI. .

Entre os 220 atletas parti
cipantes da competição
destacaram-se àinda os cata
rinenses Carlos Augusto Ro
drigues (Blumenau)) em

sexto lugar, Jorge Luiz da
Silva (Blumenau) em sétimo.
Adroaldo Licks (Blumenau),
em 430. e Irineu Ernani de
SOUza e Silva (Brusque), em
460 lugar.

VENDAS E INFORMAÇÕES: GH IMÓVEIS
AVENIDA RIO BRANCO\No. 36
Fone: 22-9002 CRECl63

VÁ,A SÃO PAULO COM o AJAX
TORCER POR' SANTA CATARINA



8 - Esportes

Chapecoense x Avai

o ESTADO- 25 de maio de 19

Figueirense x Carlos Renaux

Antonio Rogério Osório apita hoje à noite,
a partir das 21 horas, a pártida entre

Chapecoense e Avui, no estádio Indio Conrlá.
A Chapecocnse treinad-a por Edgar Ferreira inicia 'com
Luis Carlos; Cosme, Carlos Alberto ou. Silva,
Décio e Zé Carlos; J�ínga, Valdir e

Sérgio Santos; Vilsinho, Sil,va e Eluzardo. O Avaí.
treinado por Emilson Pessanha começa com Dando;
Souza, Mancca, Veneza e Orivaldo; Lourival,
Aimir e Renato Sá; Ademir, l\'éia e Lico.

O Figueirense de Ladel, Pinga, Nelson, Nezinho,
Flávio; Rubens, Moacir, Sidney; Mazinho, juti

e Osnir, enfrenta hoje, às 21 horas,
no Orlando Scarpelli, o Carlos Renaux -de Ronaldo;
Paulo Sérgio, Altair, jaíco, Coral; Osvaldo, Reinaldo,

Luis Carlos; Dirmael, Ciro e Adelmó.

Emil$onmuda o esquema.Quer
um time mais defensivo hoje
Preocupado com as cons

tantes boas apresentações da

Chapecoense em suas últimas
partidas, o treinador Emilson
Pessanha decid iu, antes de
embarcar com a delegação do

.

Avaí ontem para Chapecó, que
.

seu time apresentará uma mo

dificação tática no jogq desta
noite no estádio Indio Condá.
O Avaí, mesmo vindo de uma

ótima apresentação no do

mingo, quando goleou o Fi

gueirense por três a zero, vai
ter hoje maiores preocupa
ções defensivas.

Os motivos para que o trei
nador Emilson tenha se resol
vido por esta alteração, se

gundo ele são claros. A Cha
pecoense i rá jogar ofensiva
mente, por se apresentar em

seu estádio e com o apoio de
sua torcida e o Avaí, que não

pretende perder, vei a campo
pensando em não sofrer gols,
utilizando-se principalmente

Contradições
no assunto
venda de
jogadores

Ainda fazendo mistério
sobre os nomes dos jogadores
do Avaí que um emissário do
Santos observa hoje à noite

. com interesse de efetivar con

tratações para seu clube, o

presidente do Avaí, Luis Carlos
Espindola, afirmava ontem
que não existem mais diver

gências entre ele e o vice de
futebol Tertuliano Brito, nem

com o treinador Emilson Pes
sanha sobre este assunto.

O vice de futebol e o técnico
haviam se manifestado contra
a venda de qualquer jogador
titular do time na atual fase ·do
campeonato catarinense., en

quanto o presidente se mos

trava entusiasmado com a

possibilidade de ser acertado
algum negócio com o diri

gente desconhecido do San
tos que observa as partidas do
Avaí. E ontem ele esclareceu
como obteve a coalizão de
idéias com o vice de futebol e
com o técnico do time:
- Todos já foram informa

dos dos interesses do Avaí no
negócio, que não será feito
caso não seja dentro das 'nos-··
sas bases. Só venderemos jo
gadores se valer a pena, ein
cluimos nestas bases um

prazo para que possamos efe
tivar contratações ou escolha
de substitutos para os que
forem negociados.

O presidente do Avaí tam
bém explicou ontem que as di

vergências com o vice Tertu
liano e com o treinador Emil
son só aconteceram porque,
de fato, os dois não estavam a

par do possível negócio. Mas
consertou a situaçáç, afir
mando que "eles agora já
sabem que qualquer coisa só
será resqlvida mediante a ob
servãncia de interesses supe
riores", e que qualquer novi
dade "será discutida por to
dos".

O vice Tertuliano, no en

tanto, ontem já apresentava
uma nova versão para o as

sunto. Segundo ele, existe

apenas um emissário do San
tos à procura de jogadores. no
sul do pais, e tal pessoa pode
rta ter observado jogadores do
Avai no último domingo, du
rante o clássico. Mas para ele,
no Avai só existe uma ordem:
"Não vender, porque a hora
não é própria".

de contra ataques. Mas isto:'
segundo Emilson, não desca
racterizará o Avai:

- O time( vai ser o mesmo do
clássico de domingo passado,
apenas um pouco mais preo
cupado com o bloqueio de
meio de campo. Este bloqueio
é necessário porque a Chape
coense parece ter um .ataque
forte e tem obrigação de ven

cer o Avaí. Mas mesmo assim
teremos as mesmas opções
ofensivas, mais exploradas ló
gicamente em contra ataques.
Este tipo de exploração dó

ataque, embora Emilson tenha
tentado desmentir, poderá ser

visto principalmente através
de lançamentos em profundi
dade para o centro avante
Néia. Ele antes e depois do
clássico tôí o jogador mais

exigido por Emilson nos trei
nos e, mostrando bom condi
cionamento físico e disposi
'çáo. vem correspondendo
muito bem nas finalizações a

gol. Emilson, seu treinador,
explica a necessidade dos
treinos extras continuas com

Néia através de uma brinca
deira:
- Ele é nosso principal go

leador por natureza, tem que
levar muita dureza para termos
certeza que garantirá o lei
tinho das crianças.
As crianças são todos os

demais jogadores do Avai., E
dos que estão no time atual
mente, 'os que com Néia mais
vem dividindo as ,obrigações.
dos goleadores são os meias
Almir e Renato Sá e os pontei
ros Ademir e Lico. Dos quatro
deverá surgir um continuo re

vesàmento de aproximação
com Néia pelo miolo do ata

que, porque o treinadpr do
Aval espera uma marcação es

pecial dos zagueiros da Çha
pecoense para Néia.
- Eles decerto também não

vão bobear no esquema de
fensivo. mesmo tendo que

.

vencer a partida. Decerto vão
fazer algum esquema para
parar o Néia pelo meio, mas

saberemos ter soluções alter
nativas.
Estas soluções Emilson es

conde também, mas garante
que são conhecidas. O time
não treinou depois do clássico
e ontem passou o dia viajando
para Chapecó, devendo hoje
apenas fazer um rápido tra
balho físico matinal. Por isto, é
de se prever que jogando mais
preocupado com a defesa,
mas também pretendendo vol
tar a Florianópolis com mais
dois pontos na tabela, o Avaí
vai é contar muito com o bom
condicionamento atlético de
seus jogadores para decidir a

partida desta noite. E, para ten
tar esta vitória esperada, Emil
son Pessanha poderá inclusive
lançar reservas, que serão es

colhidos entre Zé Carlos, Mar-.

cos, Aripe, Geada, Balduino e

Nilson.

seu at�que, mesmo

Kindermann

joga com

o oti'!lismo do Joaça&a
o líder
da chave-

Edgar confia no

desfalcado de Jorge
Ghapecó (Sucursal) -, Depois de

vencer a partida contra o Carlos Re
naux no último domingo, a Chape
coense - time que vem apresen
tando a melhor média de aproveita
mento no atual campeonato -:- voltou
p'ara Chapecó muito motivada, mas

também com duas grandes preocu
pações: a primeira é a de continuar
vencendo partidas, ao menos nos

próximos três compromissos, que
serão seus três jogos em casa na tual
'fase do campeonato; a segunda, de
quebrar o tabu de nunca ter ganho do
Avaí, quer em partidas oflclais ou em
amistosos.
Para o jogo desta noite, quando o

estádio Indio Condá poderá receber
um de seus r..alores públicos,seu
treinador, Edgar Ferreira, está bas- /

tante tranquilo. Ele respeita a poten-.
cialidade do time do Avaí, o adversá
rio, mas ontem afirmava com segu
rança que a Chapecpense vai jogar no
ataque, confiando nos arremates do

principal finalizador do time, o ponta
esquerda Eluzardo.

Este atacante é o primeiro artilheiro
mais produtivo do atual cámpeonato
e, com o ponteiro Zezinho e o centro

avante Jorge tinha acertado uma for

mação de ataque muito eficiente, que
o próprio treinador Ferreira elogiava
constantemente. Mas o ponta direita
foi operado de urnahérnia e passou a

ser substituído por Vilsinho e Jorge
lesionou-se ontem. E mesmo. com

estas mudanças, o treinador ainda
fala com muito entusiasmo do ataque
da Chapecoense:
--Contra o Avaí, o ataque vai ser

No túnel, hoie à noite,
o substituto de Áureo

No inicio da noite de ontem, ao retornar de Porto Alegre, Áureo
Manliverni recebeu a noticia, do presidente Newton Szpoganicz,
de que não era mais o técnico do Figueirense. Em seguida, foi
acertada a contratação de Décio leal, ex-treinador do Paysandu,
que passa a dirigir a equipe a partir de hoje.

Leal chegou ontem à tarde a Florianópolis atendendo cha
mado de Szpoganicz que, no domingo à noite, negara interesse
em seu nome. "Vamos contratar um treinador de Rio ou São
Paulo, os de Santa Catarina estão viciados", disse o presidente,
na ocasião, ao saber que o treinador informara em Brusque que
voltaria ao estado para treinar o Figueiren-se.

.Quanto a dispensa de Aureo, a decisão foi tomada s�gunda
feira, numa reunião entre os diretores do clube. Pela manhã,
ontem, Szpoganicz e Luiz Carlos Bezerra reuniram-se com o�
jogadores e avisaram que hoje havt=:ria "uma grande novidade". A
saida , o presidente admitiu que Aureo Manliverni, na volta de
Porto Alegre, deixaria o cargo.

Os dirigentes do Figueirense não conseguem explicar duas
posições contraditórias. Primeiro. enviaram-o ex-técnico ao Rio

(Grande do Sul embusca de reforços e aproveitaram a sua ausên
cia para dispensá-lo. Depois, o presidente disse que estava espe
rando o seu regresso para então contratar um novo treinador,
mas Décio Leal, a esta altura, já estava em Florianópolis.

Décio Leal deverá ser apresentado hoje de manhã aos jogado
res e treinar a equipe no jogo noturno contra o Carlos Renaux.

Ontem à tarde, Szpoganicz já não falava mais em dispensas e

contratações de jogadores. "Com um bom técnico e mais quatro
ou cinco juvenis, este atual plantel do Figueirense é o suficiente
para formar um bom time". Sobre Áureo, Szpoganicz falou que
ele "é um bom técnico. Mas quando perde a confiança não
adianta mais continuar. Foi o que aconteceu".

nossa principal arma, diz ele. Preci

samos vencer, precisamos quebrar o
tabu de o Avaí nunca ter perdido para
a Chapecoense, e precisamos de,
principalmente, iniciar nossas parti-_
das em Chapecó com uma grande vi

tória, para que possamos pensar em
vencer nossa chave, garantindo a

passagem para o pentagonal final.
Esta arma que Ferreira espera ser

hoje o ataque da Chapecoense, será
também muito auxiliada pelas inves

tidas dos meias Valdir e Sérgio San
tos - o próprio técnico confessava

ontem. Eles irão para a área defenida

pelo Avaí cada vez que a bola correr

para os ponteiros, e em suas, posições
deverão aparecer, os zagueiros
Cosme e Décio, que chutam forte de

longe e dão muito apoio, segundo o

mesmo Ferreira.
E além de todo este otismismo com

as características ofensivas que es

pera ver em seu time, o treinador Fer
reira garante que hoje terá uma arma

a mais para vencer o Avaí. Seu banco:
- Na última vez que jogamos

contra o Avaí,. eles nos ganharam no

finéH da partida, depois de oitenta mi-
»

nutos de jogo dominado pela Chape
coense. Foi uma injeção de sangue
novo, com a substituição de três jo
gadores no time deles, que desequili
brou a partida. Mas hoje a Chape
coense terá um bom banco e se não

estiver rendendo bem em campo, po
derei fazer mudanças com segu
rança, que acertaremos e vencere

mos o. Avaí, jogando no ataque do

começo ao fim do jogo. Esta é nossa

obrigação.
CHAVEG���������������������

Improvisações no

Lages para enfrentar

O vice de futebol, Luis Carlos Bezerra, que até bem pouco
tempo disse que Áureo permaneceria como técnico enquanto ele
entendesse que estava correspondenco, disse que "deixei à cri
tério do presidente este assunto. Estou completamente desli

gado do problema, tenho muitos assuntos para resolver no De

partamento de Futebol".

110 está multado. Mas
ameaça pe,dir

, .-

reselsao

.

'Décio Leal estará no túnel hoje, orientando o Figueirense

Bezerra esteve à tarde no campo €i, junto com Iberê Rosa,
relacionou os jogadores que concentraram para 'o jogo de hoje.

Palmitos e Xanxerê (Sucursal de
Chapecó) - O Palmitos. que 'erí

São \liguel do Oeste (Sucursal frenta esta tarde, às 15 horas em

is ) O
.

d H ilt B k tem de Chapecó) - O Kindermann, que seu estádio a Xanxerense, jogaráLages e Joaçaba (Sucursais - treina or arru on ue
ainda não venceu nesta nova fase alterado em relação as últimas par-dois problemas para o jogo desta noite às 20h45m no estádio, de classificação, enfrenta esta tidas.Isto porque a diretoria, por

Vidal Ramos Júnior contra o Joaçaba. No treino de ontem, Wilson noite, às 20h45m em Caçador, o indisciplina, resolveu dispensar
• Xaxim, considerado como o me-

eSidney deixaram o campo leSionados, preocupando bastante o Guarani que ainda n�o perdeu e li-
Ihor jogador da eqúipe, além de seu

., .', . . -
.

I I d it
• dera a chave com tres pontos ga- 'Ih

.treinador que Ja admite ate improvrsaçoes para a atera Irei a e -

h C I B
.. . arti erro.

"n os. e so ozzano sera o JUIZ e Em Xanxerê, os diretores envia- .quarta zaga, respectivamente. os dois i.mes jogarão assim: Kin- ram protesto à Federação Catari-"
Em Joaçaba, a diretoria, após areuniào de segunda-feira, che- derrnann - Nelson: Adelar, Calai. nense de Futebol, com referência

gou a conclusão de que o time tem condiçôes de conseguir a Me[1egazzo e Azar; Debiazi. Telmo daoOme�nP9aoteEcleOSma�egL:;;.,eSq�� �I�ii�� ,

. - . . .. .' eMiro;Amarante,JoãoCarloseOr-classiticaçáo desde que os problemas de lndisclptina sejam sa-
I d' G

'.

CI
.

G A 'de Lages colocou dois jogadores'

.
. an o. uaranl - arl; essy, n-

nados. Para tanto, a primeira providência foi concentrar os Joga-· tania Carlos, Valmir e Adão; l.in- irregulares e solicitam o ponto per
dido.dores. Esta medida, pegou todo o elenco de surpresa, já que, domar, Tião e Cesar; Tonho. Wil- Independente do resuitado desta

desde que foi fundado, será a primeia vez que o tim_e concentra. son e Miguel. tarde. deverão chegar ainda hoje
Além da notícia da concentração, a outra novidade. ,n,a tarde de Ontem em São Miguel foi con- mais dois reforços para o time: Wil-

firmado o afastamento de Emir son, ponta de lança e Neca, meia
ontem foi a chegada do meia ponta de lança Marçal, 'do São Stringhini da presidência. devido a cancha, ambos de Pato Branco.

Borja, Ele veio com passe fixado em Cr$ 50 mil cruzeiros e irá situação financeira do clube. Se- Equipes: Palmitos - Cavalheiro;
. Rose, Vilmar, Pontes' e Monteiro;estrear no domingo contra o Palmitos, já que ontem mesmó, após qundo 'alguns diretores. se Emir

Reis, Paraná e Gilberto; Nilson. Tilo'
sua chegada, um conselheiro viajou para São Borja e posterior- continuasse na presi�ência, o Gua-

e Cláudio. Xanxerense - Bonissoní:
rani teria que abandonar o carn- Amauri, Colatto. Crispim e Eli: Sanmente para o Rio de Janeiro, a fim de legalizar sua situação junto peonato devido ao excesso de divi- tana, Rui e Beta; Pompemmeyer,

à CBD. Leonardo Dela Vechia será o árbitro e os dois times das. Seu substituto ainda nào foi Gilberto e Luizinho. Anexo ao pro

[oçaráo assim: Lages - Nenê; Wilson ou Juarez, J. Batista, Sid- divulgado, mas ontem. indepen- testo. a X�nxerense enviou tam-

dente de qual uer indicação e re-
bem um oficio ao departamento de

ney ou Silva e Alvim; Paulo Soares, Gerson e Cacalo; Jorginho, q
. .. arl:>ltros, no sentido de que o JUIZ

Mosca e Sarará. Joaçaba - Joãozinho; Renato, Valmir, Baiano e
sultado desta nOite, a diretoria con- .' Cldudionor Pereira seja vetado defirmava a contratação do goleiro seus jogos.Paulinho; Gildo, Betico e Paulo Roberto; Vermelho, Vaimor e Chicão e do meia cancha Raul. Atilio Molmann será o juiz da par-

.'1ubinho. ambos do Novo Hamburgo. tida desta tarde.

Palmitos
dispensou
Xaxim:

indisciplina

O goleiro 110 anunciou que hoje, se for mantida a rnulta'de 40%
sobre seu salário de maio; vai pedir rescisão de contrato e voltar
para o Internacional.
O motivo da multa, segundo informou o vice de futebol, Luis

Carlos Bezerra, foi a negativa do jogadorentrar em substituição a

Ladel no jogo amistoso contra o Joinville, em Joinville.
O dirigente disse que o goleiro já sabia da multa, mas 110

afirmou que ficou sabendo somente ontem, informado pelo za

gueiro Nelson. Em seguida foi falar com o vice presidente do
clube e os dois decidiram marcar uma reunião para hoje. de
manhã.

Ilei: "pode escrever aí. Se a multa for mantida eu peço rescisàó
na hora. Eu não quis entrar em campo porque estava sem condi
ções tisicas. Somente por isso".
Outro jogador multado é o meia direita Luis Carlos. Ele vai

receber o salário com um desconto de 20% em razão das três
expulsões de campo este ano. De acordo com Bezerra, as multas
foram decididas logo em seguida da ocorrência dos fatos que o
clube julgou como faltas graves.

.

CHAVEF���������

Hélio. Rosa muda

o Paysandu, para dar

mais mobilidade ao time
Brusque e Criciúrna (Sucursais) - Na sua estréia como treina

dor do Paysandu, Hélio Rosa fará duas alterações para dar mais
mobilidade ao time, como aconteceu durante os treinamentos da
semana. Milton como meia ponta de lançae João Carlos na ponta
esquerda, mas com a função de auxiliar o meio campo, fizeram
com que o time crescesse bastante de produção e fosse até
considerado çorno favorito no jogo desta noite ás 20h45m no

estádio Consul Carlos Renaux contra o Comerciário.
A outranovidade do Paysandu, é o retorno do goleiro Benicio

que havia fugido de Brusque. Quando ele soube, no Rio, que
Décio Leal havia deixado o clube, retornou e vai ser reintegrado
ao elenco.

,

Em Criciúma, o treinador Joel Castro Flores fará também al

gumas alterações, que resultarão na mudança do esquema. Para

hoje, com Serrano de ponta-direita e Deda como quarto zagueiro,
o Comerciário jogará defensivamente.

Ontem, após o treino, o treinador dispensou o zagueiro Feijão,
ex-Saad de São Caetano do Sul. A delegação sai hoje ás 8 horas

para Brusque. lolando Rod'rigues será o juiz e os dois times

jogarão assim: Paysandu - Rosaldo; Aroldo, Mário Sergio, Boeng
e Almir; Carlos Alberto, Nilton Melo e Milton; Mário, Mauro eJoão
Carlos. Comerciário - Cabral,; Lúcio, Deda e Valdeci; Cláudio,
Zangão e Dirceu; Serrano, Ademir e Taquito.

,

Juventus, .líder e
invicto, contra outro

Juventus, o vice líder

Até a contratação do novo técnico, que acabou acontecendo na
noite de ontem, o vice de futebol, mais o diretor João Carlos
Carneiro e o preparador fisico seriam os responsáveis pela
equipe na partida contra o Carlos Renaux.

O acerto entre Leal e o Figueirense ocorreu ontem à noite, num
quarto do Hotel Brugmann logo após a direção ter acertado a

dispensa de Áureo. O treinador estava um pouco Constrangido
pois quando cheçou a Florianópolis soube que Áureo ainda erao
técnico do Fig_ueirense, mas sentiu-se mais à vontade ao saber
que já havia a determinação de dispensá-lo.

Ele deixou claro que foi chamado a Santa Catarina pelo presi
dente do Figueirense e que já veio com planos para esquematizar
o atual time do Figueirense. ";Já vi o time jogar umas três vezes.

Conheço alguns jogadores e já sei o que possso fazer. Amanhá
(hoje) pela manhã vou bater um papo com o pessoal e comunicar
o que pretendo fazer", Décio Leal vai dirigir o time esta noite.

Um time que precisa

-ganhar, de qualquer ieito
Brusque (da Sucursal) - O

Carlos Renaux, depois de per
der para a Chapecoense em

casa, por dois a zero, quer ga
nhar de qualquer maneira do
Figueirense, hoje, no Orlando
Scarpelli. Acontece que suas
dificuldades começam justa
mente na escalação do time,
que não poderá contar com

Britinho e Afonso, dois joga
dores fundamentais no es

quemado treinador, que foram
considerados sem condições
fisicas.

Rio ti? Sul (Sucursal) - Líder invícto e isolado de

sua chave, o Juventus de Rio do Sul, joga esta noite,
às 20h45m contra o outro Juventus, de Jaraguá do

Sul, vice-líder. Itamar Montrezzor não vai alterar o

time que goleou o Operário por 5 a 3 no último

domingo. Os times jogarão assim: Juventus (RS) -

Wilson; Saulo, Pedro, Valdir e Baio; Vieira, Valdeci e
Toninho; Sávio, Bráulio e Valadares. Juventus (JS)
Zecão; Toninho, Odilon, Gomes e Renato; Juca, Ado
e Caubi; Chiquinho, Vargas e Nilo. Françisco Simas
será o juiz .

A equipe do Carlos Renaux,

em virtude destes dois destal·
ques, deverá jogar com 'algu
mas improvisações, sendo a

mais provável o deslocamento
de Dirmael para a ponta di
rieta. Mas o técnico Natanael
Ferreira não confirmou nada
pois nos últimos dias�epois
da derrota de dom i n'g'b, tem
evitado dar' declarações aos

repórteres.
A única justificativa apresen

tada por ele, até agora, é a de
que o time perdeu porque está
sem ritmo de jogo, devido apa
ralisação no iritervalo das duas
fases do campeonato.

SÍNTESE
JOINVILLE
Tonho ainda não foi liberado pelo médico Gerd

Baggenstoss e é o grande problema do treinador
Velha para a partida de domingo contra o Palmei
ras, Já que Piava recebeu o terceiro cartão ama
relo e terá que cumprir suspensão. automática.
Ontem o treinador exigiu bastante de Juarez, in
dicado como uma possível opção para jogar na

frente da zaga, Mas ele não correspondeu.
A solução foi improvisar Paulo Garça, mas

Velha só irá confirmar o time depois do coletivo
de amanhã. Hoje serão pagos os prêmios referen
tes ao empate contra o Coritiba (Cr$ 250;00) e

vitória sobre o Marcílio Dias (Cr$ 500,00).
BLUMENAU'

,

Enquanto Lauro Búrigo orientava um treino
técnico sem a participação de Wandeir, Carli
nhos, Gilson, Adãozinho, 'Carioca, Jorge Gui
lherme, Cardoxinho e Carlos Roberto, o presi
dente do Palmeiras, Melchior' Barbieri conver
sava animadamente com opresidente do Juven
tude de Caxias do Sul. Da conversa, ficou deci
dido que Celso Silva não viajará mais paraCaxias,
mas que Wandeir poderá ser neqociado. O presr
dente do clube gaúcho também manteve contato
com Jorge Luiz, mas apenas para ped ir infor�a'
ções: "Ele me perguntou apenas como esta o

Valadares, do Juventus de Rio río Sul. Disse-lhe
que ele está bem e é bem provável que o Juven
tude contrate-o".
Ainda com referência a Celso Silva, a diretoria

do Palmeiras não tomou nenhuma providência
sobre o fato do jogador ter agredido um torcedor
da cadeira cativa: "O torcedor xingou a minha
família e como estava com a cabeça quente fUI
ti rar satisfações".

A outra novidade ontem no Aderbal Ramos da
Silva, foi a presença do jogador Mickey, que j�
atuou pelo Caxias oe Joinville e atualmente esta
no São Paulo. Ele conversou com Barbiéri mas os

assuntos não foram divulgados.
ITAJAÍ

.

Rubens foi a única ausência no treinamento
físico de ontem à tarde. O goleiro levou uma pan
cada na mão esquerda e ficou na enfermaria fa
zendo tratamento. Catarina, irmão de Beto Fus
cão, já contratado e com condições de jogo., par
ticipou ativamente do treino. Sérgio Moraes, re

centemente contratado. ainda não retornou de

São Paulo. onde se encontra há mais de 20 dias.
Antonio Cera deve viajar hoje para São Paulo a

fim de esclarecero problema.
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ACIB.denunciará Celesc
.

por
cobrar contas em demasia

Blumenau - (Sucur
sal) - Em documento
que irá apresentar du
rante a reunião da Fe
deração das Associa

ções Comerciais e In
dustriais de Santa Ca
tarina (FACISC) neste
final de semana, na ci
dade de Lages, a ACIB
denunciará que a Ce
lesc está cobrando as

c(;>ntas ?e energia elé-.
tnca com um aumento

superior aQS 25 por
cento, determinados
pelo Conselho de De
senvolvimento Eco
nômico (COE), no iní
cio deste mês, dentre
uma série de providên
cias adotadas na área
econômica pelo Go
verno Federal no sen

tido de combater a in
flação.
Segundo a Associa

ção Comercial e lndus
trial de Blumenau, tal
medida não está sendo
cumprida em Santa Ca
tarina, pois, "de acordo
com levantamentos
efetuados junto as

grandes empresas do

I, ,estado, constatou-se
que os aumentos do
custo de energia elé
trica superam de muito

os 25 por cento,
observando-se idên
tico reajuste também
nas contas de energia
elétrica domiciliar".

Por considerar o as'
sunto de "extrema gra
vidade", a Acib pro
porá o envio de um ofí
cio ao presidente da
Celesc, Hercílio L.uz

Colaço solicitando que
sejam tomadas as pro
vidências "adequadas
no sentido doe

.averlquar-se a ocor

rência da irregulari
dade".

RODOVIA JORGE LA
CERDA
Por outro lado', a

ACIB. reivindicará du
rante a reunião da FA
CISC a ação do go
verno do Estado no

sentido de "serem in
trodUzidas melhorias
na rodovia Jorge La"
cerda, a fim de que esta
tenha condições de,
por mais algum tempo,
sem comprometimento
na economia das, regi
ões por ela servidas,
atender adequada
mente às suas finalida
des".
Ao justificar a reivin-

dicação, o órgão de
classe dos empresários
blumenauenses ob
serva que à interliga
ção de' Blumenau a

BR-101 constitui im
portante via de escoa

ménto da produção do
Vale do Itajaí, do pla
nalto e do Oeste catari
nense, em demanda do
litoral, recebendo, "de
retorno, "considerável
parte do tráfego ter�
restre, destinado às re

feridas áreas e prove
nientes de outros pon
tos do território nacio
nal".
Dizendo-se cons

cientes de que, em
breve terão início' as
obrás de implantação
do prolongamento da
BR-470, no trecho

�I umenau-Naveqantes,
que irá substitui]" a

atual rodovia Jorge La
cerda, os dirigentes da
ACIB ponderam, toda
via, que "essas obras

deverão experimentar
forçosamente os natu
rais óbices que se an

tepõem a sua conclu
são, sendo certo, as

sim, que a Rodovia
Jorge Lacerda conti
nuará, por muitos

anos, a servir de in
substituível 'e única li

gação entre as fontes

produtoras e consumi
doras".
Depois de frisar que

a Rodovia é bastante

antiga, a ACIB assinala
que seu leito, em toda a

extensão, localizada à

margem do rio Itajaí
Açu, está sujeito às en
chentes, que, por ve

zes, cobrem-na, nos

pontos mais baixos, in
terrompendo a passa
gem de veículos, bem
como a. erosão, de gra
ves efeitos, e qUR exi

gem elevados i nvesti
mentos para a sua re

cuperação". Final
mente, a Assoclaçáo
Comercial e Industrial
de Blumenau, em re

forço à sua reivindica
ção, aponta uma série
de outros problemas:
ausência de acosta
mento ou acostamen
tos deficientes, pontes
estreitas, afuniladas,
"ensejando acidentes
cada vez mais frequen
tes" e a travessia de ci
dades, "Com os natu
rais inconvenientes e

riscos daí decorren
tes".

Ministro resolve
problema de

mutuários-Recon
Tubarão (Sucursal) -

O Ministro do Interior,
Maurício Rangel Reis,
está sendo aguardado
no próximo dia 4 de

)unho, em Tubarão,
quando assinará convê
nio no valor de cinco
milhões de cruzeiros,
para pagamento de 80%
'da correção monetária
devida pelos mutuários.
do RECON.
Os empréstimos

foram realizados por
cerca de 250 famílias
após as enchentes de

março de 1974, e devido
aos juros e correção
monetária, não mais es

tavam em condições de

pagar as prestações. O

problema foi resolvido
na área do Ministério do
Interior, através de verba
de calamidade pública.
MOBILIZAÇÃO
O movimento para o

perdão da correção mo

netária nos empréstimos
do RECON foi iniciativa,
há um ano, do Clube de
Diretores Lojistas, da
Fundação Educacional
do Sul de Santa Cata
rina, que elaborou as

justificativas, do verea

dor José Antonio Rocha
e do deputado Federal
Adhemar Ghisi.

Na solicitação original
era pedida as mesmas

condições concedidas
aos flagelados do Re
cife: juros de 9% ao ano

sem correção monetá
ria. Entretanto, o go-'
verno federal irá cobrir

apenas 80% dos débitos
da correção monetária,
o que causou grande
desafogo aos mutuários. '

Ministro Rangel Reis

CIDADÃO
NENSE

O ministro Rarigel
Reis também deverá re

ceber, quando da sua es
tada nessa cidade do
Sul, o título de "Cidadão
Tubaronense", também
por iniciativa do verea

dor José Antonio Rocha.
Entretanto, causou es

tranheza nos meios poli
tlcoslocais o fato de que
na primeira votação do
título de "Cidadão Tuba-

, ronense", três dos 13 ve
readores presentes vo

tassem contra. A ban
cada da Arena possui
nove edis e o MOS seis.
Como o voto é secreto,
suspeita-se que além 'de
vereadores da oposição,
alguns da Arena, da fac
çáo contrária ao. verea
dor José Antonio Rocha
vote contra no]e,
quando será realizada a

segunda votação.
Com seis votos con

trários, o Ministro Ran

gei Reis poderá sai r da
cidade sem receber o tí
tulo, pois a matéria exige
dois terços para ser

aprovada.

TUBARO-

,Bancos concordam em

ter novo horário
para atender melhor
Criciúma (Sucursal) - Na reunião do Legisiativo desta semana

foi aprovado por unanimidade o novo horário de funcionamento
dos bancos na cidade, assunto que já estava provocando polêmi
cas entre a população.
O prefeito Altair Guldi deverásancionar a lei amanhã e direção

do Bradesco, que havia se mostrado contrária à decisão dos

vereadores, já acatou à nova determinação.
- Vou enviar a determinação a direção geral do Bradesco, em

São Paulo e eles é que vão decidir o que deve ser feito. Mas como
trata-se de uma lei municipal, provavelmente será aceita" -

adiantou o gerente do Bradesco em Criciúma, Nelson de Souza.
O novo horário proposto-pela Câmara prevê o funcionamento

dos estabelecimentos bancários das, 9 às 16 horas, sem fecha
mento para almoço.
TELESC

. O fechamento da agência central da Telesc em Criclún.a tam

bém foi proposto pelos vereadores "na última reunião do Legisla
tivo.
Os parlamentares alegam que, com o sistema DDD não há

necessidade de uma central funcionar e para isso vão �nviar ao
governador Konder' Reis um documento solicitando sua inter

venção para a situação .

O gerente local da Telesc, ao ser interrogado sobre o desem

prego que a medida vai ocasionar, não quis referir-se ao assunto.

C:0m, o fechamento da Telesc serão mantidos apenas alguns
técnicos para reparos, e os interessados em interurbanos deve-

.

rão solicitar a ligação para a central de Florianópolis.

Tra �Ihadores rurais
festeiam o seu dia

Com vanas solenida
des, em quase todos os

197 municípios catari
nenses serão desenvol
vidas solenidades no dia
de hoje em comemora

ção ao "Dia do Traba
lhador Rural". Embora
não haja números preci
sos, a classe dos traba
lhadores e seus depen
dentes ainda representa
aproximadamente 40%
da população. E para
mostrar seu trabalho na

assistência ao trabalha
dor rural, o Funrural
acaba de divulgar um re

latório de suas, ativida
des em todo o Estado de
Santa Catarina.
Atualmente, o Fundo

de Assistência ao Traba
lhador Rural mantém
176 convênios com hos
pitais existentes no Es
tado, com um total de
Cr$ 12.473.000,00 de
subsídios mensais; 204
convênios ambulato
riais, com despesa men

sal de Cr$ 1.926.300,00;
214 convênios odonto
lógicos e paga subsíd ios
no valor de Cr$
2.062.800,00. Para aten
dimento médico em lo
cais de difícil acesso, o

órgão mantém em con

vênio com seis unidades
móveis, ' ônibus
ambulatórios, com- sub
sídio mensal de Cr$
150.000,00.
Até o dia 30 de abril

passado, ,o Funrural
havia concedido 10.914
pensões a trabalhadores.
rurais do Estado, com

pagamento mensal de
Cr$ 4.190.976,00. Foram
aposentados por velhice
49.390 rurícolas e o

órgão paga, mensal
mente, Cr$
18.965.760,00; 6.368
aposentadorias por inva
lidez' com um total de
Cr$ 2.445.312,00 por
mês e 4.005 amparos
previdenciários, total i
zando Cr$ 1.537 .920�OÔ.
O total de benefícios
concedidos é.de 70.677,
sendo que o Funrural
paga mensalmente Cr$
27.139.968;00.
Somente nos primei

ros quatro
-

meses deste
ano, o órgão pagou
1.614 auxílios-funeral
rio valor global de Cr$
1.216.533,00. Por aci
dente de trabalho, foram
concedidas duas apo
sentadorias por invali
dez permanente no valor
mensal de Cr$ 1.660,00 e
5 pensões, no' valor
mensal de Cr$ 4.150,00,
além de 444 'auxílios
doença no valor de Cr$
179,827,00.
EQUIPAMENTO
Até o momento, o Fun

rural ajudou .a equipar
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PLANO RODOVIÁRIO
Rio Negrinho - O prefeito de Rio Negrinho, Paulo

Beckert, enviou esta semana à Câmara de Vereadores
um projeto de lei referente ao Plano Rodoviário Muni

cipal, que deverá ser aprovado pelo Legislativo dentro
de 45 dias, quando serão iniciadas as obras.

PROMOÇÃO
Lages - Numa promoção intitulada "Criança, Ale

gria da Praça", coordenada pelo Departamento de

Saúde e Assistência Social da Prefeitura, será realizada
amanhã, na praça João Costa, com início marcado

para às 1 O horas, uma exposição de trabalhos criativos,
elaborados por crianças das unidades de proteção e

desenvolvimento infantil - Updis.
Os trabalhos serão expostos em painéis, e o objetivo

principal da promoção é éonscientizar a comunidade
do trabalho que as crianças carentes vem desenvol
vendo. Na oportunidade, estarão expostas as seguin
tes obras: "Tia Anita", desenho a carvão; "Morro

Grande", trabalho em madeira; "Rota da Esperança",
trabalho em lápis de cera e anilina; "Morro do Posto",
feito com pintura soprada; "A Tarde" feito com cola

gem e alguns aspectos de expressão corporal, apre-
sentados pelas crianças.

'

FESTA DO DIVINO
Blumenau - Os responsáveis pela Festa do Divino

estão realizando, durante os dias desta semana, que

precedem a realização da tradicional Festa do Divino,
bingos nç Centro de Juventude Porta Aberta, cuja
renda estásendo destinada para a construção da casa

paroquial.
.

TEATRO

Joaçaba - O Tejo - Teatro de Joaçaba - realizará

nos dias 11 e 12 de junho em Joaçaba, o III Encontro de

Diretores de Teatro de Santa Catarina. A abertura ofi

ciai está marcada para as 11 horas do dia 14, no Cine

Avenida. Durante o encontro será debatida a situação
do teatro atual.
AJUDA
Chapecó -c- O Lions Clube de Chapecó lançou a

"campanha do Agasalho", que objetiva angariar cal
çados, acolchoados e cobertores usados, para serem

distribuídos a população carente do município. Com a

aproximação do inverno e o consequente decréscimo

de temperatura, as famílias, carentes de recursos inevi

tavelmente sofrem, e a campanha do Lions é para mi

nimizar a situação, através da participação da comuni

dade na doação de roupas.
VISITA
Itajaí - O prefeito Amilcar Gazaniga, acompanhado

do presidente da Fepevi esteve visitando esta semana

as obras de construção do campus universitário de

ltajai.
REUNIÃO
Imbituba- A Associação dos Municípios da Região

de Laguna - AMURES - estará se reunindo no pró
ximo dia 30, em caráter ordinário para leitura e discus

são e aprovação da ata anterior, eleição e posse da

nova diretoria e aprovação do orçamento da entidade

para o exercício de 1977. Após a reunião, todos os

preteítos associados, acompanhados por alguns depu
tados estaduais, farão uma visita ao complexo carbo

químico da ICC e a Indústria Cerâmica lrrrbituba S/A.

CONCURSO
Lages - Um concurso de âmbito estadual sobre

avaliação de granjeiros e produtores, será promovido
nos próximos dias pela Lactubosa. Mais de 50 vacas

leiteiras já foram inscritas, segundo informações do

presidente do Núcleo de Gado Leiteiro da Região,
Afonso Maximiliano Ribeiro.

INAUGURAÇÃO
Chapecó - No dia 5 de junho será inaugurada a

Escola Municipal do Bairro Bela Vista, construída pela
Associação de Pais e Professores.
VISITA

117 hospitais em Santa
Catarina, com um inves
timento da ordem de Cr$
23.955.382,56. Doou 210
gabinetes odontológi-
'cos, 174 ambulatórios
médicos e 71 arnbulân- '

cias.· Paralelamente,
foram construídos e

doados à entidades con
venentes, 1 ú hospitais
que estão localizados
nos municípios de Luiz
Alves, Ponte Alta, Nova
Erechim, Timbé do SUl,
VictaJ Ramos, Rio For
tU:"R; Treze de Maio, Ca
xambu do Sul, Florianó
polis (Chachoeira do
Bom Jesus), e São José
do Cerrito. Atualmente
encontra-se em fase de
concorrência pública, a

construção do décimo
prlmetro hospital que
será localizado no mu

nicípio de Petrolândia.
RECONHECIMENTO
Após décadas e déca

das de trabalho não re

conhecido oficialmente,
foi através da Lei nO
6.260, de 6 de novembro
de 1975, que os empre
gadores rurais e seus

dependentes, passaram
a ter uma forma de pre
vidência e assistência
social, através dos bene
fícios instituídos por
este diploma legal. Até
então, era o empregador
rural' a única atividade
no Brasil não abrangida
por sistema próprio de
previdência social.
Hoje, são obrigato

riamente filiados como

segurados os emprega
dores rurais, aí com

preendidos a pessoa fí
sica, que tendo empre
gado, .ernpreende a

qualquer título a ativi
dade econômica rural e

quem, proprietário ou

não, mesmo sem em

pregado contratado
formalmente, mas utili
zando trabalhos de ter
ceiros, explore em re

gime de economia tarrrl
liar, imóvel rural que lhe
absorva toda a força de
trabalho e lhe garanta a

subsistência e o pro
gresso social e econô
mico, em área igualou
superior a dimensã'o do
módulo rural da respec
tiva região.
Os benefícios do sis

tema previdenciário e de
assistência social para o

empregador: rural são os

seguintes: em termos de
benefícios pecunlários,
aposentadoria por inva
lidez e por velhice;
quanto aos dependen
tes, a pensão por morte e

o auxüio-tuneral. Os ser
-viços de saúde e readap-
tação profissional e o

serviço social, sendo
que para ter direito a

MALVINA RODRIGUES

BITTENCOURT
Seus familiares convidam os parentes e ami
gos para a Missa a ser celebrada no dia 26 de
maio (próxima 5a. feira) às 18h30m na Igreja do
Colégio Catarinense ao completar um ano o

seu falecimento.

FLORIMED

COMUNICAÇÃO
� �lO�IMED - Florianópolis Medi�al Soe. Civil Ltda. em aditamento a publicação de

ma fe, feita ��Ia �.S ..
C.S. "ASSOCIAÇAO DOS SERVIDORES CIVIS DO SRASIL", somos

forçados a vir � pu�hco para ressalvar o nosso nome e, ao mesmo tempo justificar que o,

cont�a.to m�ntldo com a AS.C.S. foi rescidido, não por falhas encontrada em nossa

ad�tnlstraçao mas, por falta de pagamentos em atrasos por parte da AS.C.S. que nós

obrlga�am a atrasar Junto a classe médica e hospitalar, visto que a A.S.C.S. não vinha

cumprindo, o c?ntrat? conosco rio que concerne a pagamento mensal por serviços
prestados em dia e, sim com acentuado e irregular atraso.

Esclarecem.os que o serviço prestado de assistência médica e hospitalar aos sócios da

A',S.�.B. orlundo� do ENF.R�l\'ERO, Clube Marechal Guilherme e diversas repartições
publicas, foram sempre prestados cof!l a máxima eficiência possível por parte da FlORI-
MED, embora a mesma não tenha recebido pagamentos da AS.C.S. '

C?locam?s a di�osição de todos, o r:lOSSO escritórfbsede para melhores esclarecimen-
tos a rua Vitor Melrelles. 60

'

Fones: 22-8890 e 22-9278.
FLORIMED SOCIEDADE CiVil LTOA.

DIRETOR

esses benefícios- há um

condicionamento às se

guintes carências: 12
meses após o paga
mento da primeira con

tribuição anual, desde
que efetuado o recolhi
mento da segunda, para
os benefícios pecuniá
rios (aposentadoria, e
pensões); 30 dias após o
pagamento da primeira
contribuição anual para
os cernais benefícios,
como serviçps de saúde,
readaptação profissio
nal e o serviço social.

Itajaí - O Governador do Lions Clube, distrito L 10

visitará durante este mês as cidades de São Bento do

Sul, onde o Lions comemorará 10 anos de fundação,
Pomerode, que também completa 15 anos de Lions,

Dionísio Cerqueira e Puerto Rico, na Argentina.
.

LlONS
Lages - O Lions Clube Coral entregará esta semana

.a duas famílias carentes da cidade, duas casas cons

truídas no Bairro Passo Fundo. Para o financiamento

destas obras, o Lions usou de recursos próprios, con
Seguidos junto a comunidade lageana.

O Funrural, órgão que
hoje coordena a política
de assistência ao traba
lhador rural foi' criado
pela Lei complementar
nO 11, de 25 de maio de
197í: t,um órgão subor
dinado ao Ministério da
Previdência e Assistên
cia Social, etem por fina-.
lidade administrar o

Programa de Assistên
cia ao Trabalhador Rural
(Pró-rural), o qual se

'destina a dar cobertura
previdenciária ao

homem do campo.

Lages se, 20 de maio de 1977

Rádio Clube de Lages SA
EngO Roberto Rogerio Amaral

Diretor

RÁDIO CLUBE DE LAGES S.A.
CGC (MF) nO 84 937 275/Ô001-46

,

'

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
DE ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA:

Reconvoc�ção

. Erntace terem as publicações de BALANÇO GERAL e

AVISOS nã,o haverem sido publicados dentro dos prazos
previstos na Lei das Sociedades Anônimas, FICAM convi
dados os senhores acionistas a se reunirem em Assem
bléia Gerai Ordinária na sede social, sita' à Rua Carlos
Joffre do Amaral nO 67,eno dia·09 de junho de 1977, às 20:00
horas para tratar da seguinte

ORDEM DO DIA:
1° - Aprovação do relatório da diretoria, Balanço Ge

r�J, Contas de Lucros-e Perdas, GO Parecer do Conseiho
Fiscal, referente ao exercício social de 1976,

2° - Ratificação da Assembléia de-3D de abril de 1976
que el.egeu a nova diretoria, em face de-incorreções corr{
os Editais de Convocação.

3° - Outros assuntos do. interesse (Ia sociedade.
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Teatro de Juventude encena

'�P·nóquio", no Carlos Gomes .exclusivo
I·

existentes em Chapecó,
que integram o quadro so

cial da entidade.
O cadastramento - que

Schwarz classificou como

uma "radiografia do agri
cultor" -:- fará um completo
levantamento sócio

econômico, abordando os

mais variadas aspectos da
atividade rural, como pro

dução, bens, sistema de tra

balho, dívidas e outros.
"Este cadastramento ser

virá para consultas estatísti
cas e para se fer. ·uma visão
da real situação da nossa

classe", concluiu o sindica
lista.

Chapecô (Sucursal) -

Um hospital para 'atender

exclusivamente aos traba
lhadores rurais, construído
com recursos do Funrural e
da comunidade agrícola, é a

reivindicação que o Sindi-
Blumenau (Sucursal) cato dos Trabalhadores Ru-

Pe laprimeira vez, desde a rais de Chapecó encami

sua implantação, o calçadão nhou ao .Mirristêrio da Pre

de Blumenau não terá ne- vidência e Assistência So

nhum; atração especial cial.

programada, face aos feste- O processo burocrático,
jos do Divino Espírito contendo uma exposição de
'Santo que serão realizados

.

motivos fortemente argu

este final de semana na mentada foi enviado à dire

Igreja de São Paulo, em toria executiva do Funrural,
Blumenau. que deverfl expedir um pa-

A det�miriação partiu do recer nas próximas sema

chefe do Departamento de
Turismo da prefeitura Al-
tair Carlos Pimpão, acres

centando que a rua XV será

fechada também para os ar

tesãos, que normalmente

expõem e vendem suas

obras naquela parte dó cal

çadão.
O responsável "pelos re

creios do calçadão", Carlos
Jardim sugeriu que a festa
do Divino fosse realizada
na Rua XV, o que conciliaria
as duas promoções. A idéia,
não foi bem aceita pelos
comerciantes que temem

"os beberrões e a conse

quente danificação das vi-

nas.

O presidente do STR, Ar
lindo Schwarz, disse que a

reivindicação já recebeu
. manifestação favorável pelo
diretor regional do Funru

ral, e acrescentou que o seu

atendimento vem sendo

tos, Porto Alegre, Florianó
polis, Criciúma e' Lages,
onde foi sucesso de público
e apoiada pela crítica.

O elenco está composto
porMarcus Mendes, Otávio
Luís, Romero Gomes, Ro
gério Stuadart, Jorgeitor
Melo e Homar Coelho. A

adaptação é de Luís Artur e
Carlos Abel, que pouco fu

giram da trama original
criada pelo italiano Collodi.

peças infantis. No último

final de semana, mais de

mil crianças foram assistir a

:'Maria Minhoca", que foi

encenada por autores blu

menauenses.

"Pinóquio" estreou no

Rio de Janeiro, onde ficou

três meses em cartaz com

absoluto sucesso. Depois a

peça foi apresentada em

Juiz de Fora, Nova Fri

burgo, Ribeirão Preto, San-

b i-uuenau (Sucursal) - horas e domingo às 14 ho
: } Tca.. () de Juventude do ras, no Teatro Carlos Go-

mes. Os ingressos custarão

Cr$ 15,00 e Cr$ 20,00,
�endo que os estudantes

que possuirern ônus paga

rão apenas Cl'$ 10,0.0.
A promoção é do Depar

tamento de Cultu;a -d·o
Teatro Carlos Gomes: que
nos últimos meses vem de

sencadeando uma cam

panha para divulgação de

Rio de Janeiro, que já ence

nou em Blumenau as peças
"Aladirn e a Lâmpada Ma

ravilhosa" e "A Galinha dos

Ovos de Ouro", estará apre
sentando neste final de se

mana, a comédia infantil

"Pínóquio", de Luís Artur

Carlos Abel.
As apresentações estão

marcadas para .sábado às 16

aguardado com grande ex

pectativa pela classe rural
do Oeste, que carece de

uma unidade hospitalar
para seu usufruto exclusivo.
Por outro lado, Schwarz

informou que uma equipe
móvel do Sindicato está

procedendo o cadastra
mento das 4.000 famílias

Ney Braga promete aMerico

visitar se até julho
xandre Merico solicitou a

liberação de recursos para
a construção de uma série

de salas de aula, quadras

dos recursos para a im

plantação das obras de ca

nalização de esgotos.
Em Brasília, Merico e

Fachini estiveram ainda

na embaixada da Itália,
convidando o diplomata
daquele pâís para visitar \

os municípios do Vale do

Ltajaí, particularmente
aqueles onde a coloniza

ção italiana foi marcante,
como Rodeio e Ascurra. O

diplomata italiano prome

teu que-no mês de se

tembro atenderá ao con

vite. Além disso, os repre
sentantes da AMMVI es

tiveram na sede da repre-
.

sentação diplomática da

Rússia no Brasil, agrade
cendo ao embaixador

Dmitri jukov pela visita

Blumenau (Sucursal)
Em audiência concedida
ao presidente e secyetário
Executivo da Associação
dos Municípios do Médio
Vale do Itajaí (AMMVI), o

:!
.1
.

�

polivalentes de esporte,
além de auxílio para di

versas instituições do

setor cultural (..lI) Vale do
prefeito de Brusque, Ale
xandre Merico e Eloi Fa

chini, respectivamente, o

ministro .d a Educação,·
Ney Braga prometeu que

até o final deste semestre

-

Itajaí. Ainda noMinistério
da Educação,
reivindicou-se a implan
tação de bibliotecas pú
blicas nos municípios ca

rentes de benefício.

trines",

FESTA JUNINA
Para os dias 6 e 7 de

junho, estão programadas
apresentações de Boi-de

Mamão, do grupo Itacolumi
de Florianópolis e aulas

práticas de Educação Física
que serão ministradas por

professores da Faculdade
de Educação Física da
Furb.
As festas juninas este ano

deverão ser realizadas no

calçadão, com queima de

fogueira, que será erguida-.
na esquina das ruas Nereu

Ramos e XV de novembro.

virá a Santa Catarina para

visitar, principalmente, os
municípios da Região do
Vale do Itajaí.

J á no Ministério da

Saúde, em audiência com

o titular daquela I pasta,
Almeida Machado, o diri
gente da AMMVI pleiteou
recursos para várias insti-

De acordo com as in

formações do Secretário

Executivo da AMMVI, ao(}Agora diariamente de CRICIUMA A SAO PAULO
nova frota de ônibus leito, diplomata AI R - BUS
da Auto Viação Catarinense.
Uma Viagem que deixará você imaginando coisas.

f.A��.AR}fN����"i:.9TJJ1�l\ISr"QFnl=.ç,AR.ll\!êHQ�«9�: 'i'�"'_'
" 'J, JI� �lU

retornar de Brasília, após 3 . tuições assistenciais e,
dias de contatos adminis- principalmente para os

CATARINENSE

�o..�n�.dO seu. çi�,�üentenáJd
trativos com órgâos

'

da hospitais da micro-região. feita- ao municíp io de

. -ad.m�?�.s·t�açã@. fedeli)' no- J�lI.ltp<a9 .M{lilist�riQ do JQ-. Brusque MJ<erca de 2 me-

MEC, ':0: prefeito�" Ale- terior, foram reivindica- ses. ,.'

".; .i �:, ::.1.

seu sonho da casa
Própria por um preco.fI- J /�

ue nem sor ando. '���_A

J
I
I
I
-
I
I
I

ifíciolvo
o Edifício Ivo Silveira ocupa o melhor espaço da

rua Tenente Silveira. Em frente ao Lira. Com vista para as

duas baías. Pertinho do centro. Pertinho de tudo que você

precisa para viver melhor.
Sua funcionalidade e conforto, que fazem dele

um prédio ideal para o morador, transformam-no em excelente

negócio para o investidor.
Com divisão funcional e aconchegante, os apartamentos

de 1 ou 2 dormitórios do Edifício Ivo Silveira satisfazem as suas

necessidades de morar bem.
Os banheiros são dotados de azulejos decorados do piso ao

teto, as louças são da melhor qualidade. As aberturas em alumínio.
Todos os demais detalhes de acabamento estão à altura dos gostos

mais exigentes.
O plantão no local ou n.a Central de Lançamentos da Nova Era,

no Centro Comercial ARS - Loja 107 - térreo, terá sempre um

corretor apto a mostrar-lhe corno será fácil realizar o sonho da

aquisição da' casa própria. . .

Plantão de vendas no local.
Rua Tenente Silveira, 130.
(em frente ao Lira) ou na

CENTRAL DE LANÇAMENTOS·
Centro Comercial ARS/Loja 107
térreo - Fone: 22-3054

Consirução e

C
Incorporação:

�rcial
e Industrial S.A.

Entrada: 15.000,00.
Prestação mensal. 1.750,00.
Vendas exclusivas:

COMÉRCIO, CONSULTORIA
& ADMINISTRACÃO
r. ,

DE IMOVEIS LTDA.
Av. Rio Branco, 112
Fones: 22-3389 - 22-3589
22-3899 - 22-3074 - 22-3790I

FINANCIAMENTO GARANTIDO PELO BANESTADO CRÉDITO IMOBILIÁRIO.
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Geisel' aprova novo sistema penal
.Amplia o instituto da fiança como providência acautela dora, diminuindo afluxo de presos provisórios .

•Valoriza a função do juiz, ampliando qarantlas ao anda menta do processo e para a execução das penas .

•Dá disciplina legal ao cumprimento da pena na comarca da condenação ou da residência do condenado.
Brasília - O Presidente

Geisel sancionou ontem, a

Lei que modifica o atual sis

tema de penas, em soleni

dade em que o Ministro da

Justiça anunciou a amplia
ção de mais .de seis mil

vagas nas prisões brasilei

ras. O Sr. Armando Falcão
declarou que até o final do

seu mandato, o Governo
Geisel terá aplicado Cr$
300 milhões em novos pre
sídios e penitenciánas.
O novo sistema de penas

incorpora aos Códigos
penal e de Contravenções a

prisão-albergue, o au

mento das penas de multas

e a prisão em flagrante sé

fará somente quando for

necessária aos interesses

da justiça, à segurança so

cial e à ordem pública:'. O
Ministro Armando Falcão
considerou a medida "um

exemplo da nossa preocu
pação com os direitos da
pessoa humana".

Após a solenidade, reali
zada às.j : h30m, no gabi
nete presidencial, o Mi
nistro Armando Falcão ex

plicou que o documento
assinado é fruto de um tra
balho feito por especialis
tasdo Ministério da Justiça
e da contribuição do Con

gresso Nacional. O projeto,
afirmou, traduz o empenho

.
do Presidente Ernesto Gei
sel de cuidar, tanto quanto
possa o Governo, da sorte,.

Holanda já fala em
,

,.".' ...........

"" pOSSIVelS negoclaçoes
com os terroristas

Asseri, Holanda- O Ministro da Justiça da Holanda, Dries Van
Agt, divulgou pela televisão um comunicado informando sobre o

início de possíveis negociações com os terroristas molucanos
que mantêm reféns numa escola e. num trem, em Bovensmilde.
Através de uma comunicação telefônica com o grupo que captu
rou o trem, as autoridades holandesas consequirarn que os ex

tremistas se mostrassem mais favoráveis a um acordo.
-Informamos aos sequestradores que, se desejam obter algo,

terão que persuadir o grupo entrincheirado na escola de que
devem soltar as crianças", declarou o Ministro da Justiça, acres
centando: "Eles responderam que iriam considerar e que discuti
riam entre si nossas condições, prometendo chamar-nos hoje
cedo".
Esclareceu o Ministro que um mediador será enviado para a

região. Trata-se de um "importantíssimo motucano", mas que
não foi identificado por Dries Van Ag!. A solução do impasse foi
classificada pelo Ministro como de "prioridade absoluta".

Prazo termina as 9 horas de hoje
Bovensmilde, Holanda - Termina às 9 horas de hoje (hora de

Brasília) o prazo fixado pelos extremistas molucanos que rnan

têm 105 crianças e seis professores como reféns numa escola
desta região, além de outras 50 pessoas que viajavam num trem

sequestrado em meio à viagem. Há um clima de angústia e índig
nação entre os habitantes de Bovensmilde, diante dos acontecí
mentos, e surgiram as primeiras ameaças de represália à comu
nidade molucana estabelecida na região, -caso os reféns sejam
molestados.Os terroristas ameaçam matá-los. . .,'
"Há pessoas.dispostas a linchá-los", disse um motorista de

táxi, reterlndo-se aos molucanos que residem em Bovensmilde.
O trem sequestrado está parado a 16 quilômetros do local da
escola e as autoridades holandesas,mantiveram alguns contatos
com os dois grupos de extremistas, através de aparelhos telefô
nicos especiais.
"Os terroristas nos disseram que rião deséjam negociar, nem

através de mediadores", informou o porta-voz dó Ministério da

Justiça, Toos Faber. Até o momento não há nenhuma informação
sobre a atitude a ser tornada pelo governo da Holanda.para resol
ver o impasse. Os terroristas, divididos em dois grupos-seis na

escola e sete no trem - exigem a liberdade, de 21 molucanos

presos e condições para que todos, prisioneiros e terroristas,
deixem o -país. Quatorze dos prisioneiros cumprem penas por
terem participado de uma ação terrorista similar, em 1975,
quando tentaram terçar o governo holandês a interferir para a

independência das ilhas Molucas, atualmente. controladas pela
Indonésia. '

Os terroristas que ocupam a escola dispararam para o ar esta

manhã, mas desejavam apenas acelerar a entrega do café da

manhã, segundo informações da polícia. Novos disparos ocorre
ram mais tarde, devido à aproximação de uma mulher fugitiva de
um manicômio. que conseguiu atravessar o cordão de isola

mento, acercando-se da escola. Dois policiais, vestidos apenas
com roupas de baixo, para demonstrar que não estavam arma

dós, avançaram e afastaram a mulher.

Um disparo: eles queriam comida.
Os separatistas atiraram por volta das 9 horas' (1'1 h no Brasil)

para. alertar a polícia que desejavam a Primeira refeição do dia e

voltaram a disparar uma hora depois, pouco antes da chegada
dos comestíveis. Ao meio-dia a potlclaentreqou mais comida.

Acredita-se que entre os prisioneiros, cuja llberdade é nego
ciada, estejam os 14 molucanos responsáveis por operação ter

rorista idêntica, ocorrida em dezembro.de 1975. Naquela ocasião
um grupo tomou um trem e outro ocupou o Consulado da Indo

nésia, para chamar atenção para sua luta pela independência da

Ilha. Quatro reféns morreram.

Os extremistas rnolucanos não especificaram para onde dese

jam ser levados no avião, que tem um alcance superior a 9.500
. quilômetros.' Um assessor governamental anunciou ontem que
entre os medicamentos pedidos pelos terroristas, à noite, na
escola, figurou um remédio especial para uma menina que tem

problemas cardíacos. Explicou que a garota necessita de cinco
doses diárias do medicamento para sobreviver. Também foram
aceitos pelos molucanos um pacote especial com doces e cara

melos para as crianças.

Lages: na confusão da
briga, um esfaqueamento.
Lages (Sucursal) - Uma violenta briga, 'que acabou em esfa

queamento, envolveu vários lavadores de carro e vendedores do
carnê "Baú da Felicidade", na praça central de Lages, na noite de
domingo. Depois de serem apartados os brigões, o, jovem Olím
pio Ribeiro da Costa, 21 anos, recebeu uma facada no estômago.
POpUlares, calculados em quase duas centenas, assistiram a

briga.
Horas depois, (a brigaioi às 21 horas) os policiais prenderam,

Por indicações dos que assistiram a briga, a Agenor Ribeiro

Borges, conhecido como "Chita", que esfaqueou Olímpio.,Junto
com ele foi preso Darci da Silva, que também já teve passagens
Pela polícia. '.
Olímpio está internado, em estado grave, 'no Hospital Nossa

Senhora dos Prazeres. Ainda não foi apurado o motivo que pro-
vocou a briga.

.

Para levar o cobre, os
ladrões profanam túmulo.
Mafra (Correspondente)- Ladrões estão profanando os túmu-.

los do cemitério Municipal de Mafra. O fato vem ocorrendo há
algum tempo, porém, só ontem foi feita a primeira queixa formal
na policia. Waldemar Zelinsky denunciou na polícia que o túmulo
de seus pais, Francisco e Maria Zelinsky, tinha sido roubado na,

,madrugada de ontem. O cobre retirado dassepúlturas é fundido
e vendido pelos ladrões.
Durante o dia, o cemitério é cuidado por um fiscal da prefeitura

e à noite fica abandonado. Por 'várias vezes, ladrões roubaram
Correntes de bronze e ornamentos dos túmulos. Acredita-se que
eles fundam este material e vendam para um receptor que, por
sua vez, revende para outras pessoas que queiram fazer obras de
a�e. •

da vida e do destino do

preso" .

-- Afora esse prbjeto de

iniciativa do Poder Execu
tivo, acrescentou Q Mi
nistro da Justiça, o Go
verno do Presidente Geisel
até' o fim de' seu mandato
terá dispendido a quantia
de Cr$ 300' milhões na

construção de novos pre
sídios e, penitenciárias e

proporcionado a existência
de mais de 6 mil novas

vagas para acomodação
dos que forem condenados

pela justiça".
A lei sancionada estabe

lece as seguintes modifica
ções:
.:_ A prisão em flagrante

se fará somente quando for
necessária aos interesses

da justiça, à segurança so

cial e à ordem pública;
- Foram enfatizadas as

penas acessórias, dando

se maior rigor a obrigações
e prorbíçóes a serem ob
servadas pelos condena

dos;
:__ ReVitalizou-se a pena

de multa, atualizando-se o

seu valor, defasado no

tempo, desde 1940, com

um índice multiplicador de
1 para 2000, isto é uma

pena (que ainda existe) de
cinquenta centavos passa
para mil cruzeiros, e assim

por diante. I

- Foi ampliado o Insti-

tuto da supensão da pena e

o do livramento condicio

nai, aquela passando a

abranger, também, a pena
de reclusão. aplicada, até
dois anos;

-- Está prevista a fiscali
zação do cumprimento das

penas acessórias e das

condições da suspensão e

do livramento condicional,'
por serviço social peniten
ciário, p.atronato ou con

selho da comunidade;

- Acolheu-se a expe
riência de alguns estados e

foi dada disciplina legal ao
cumprimento da pena na

Comarca da condenação
ou da residência do conde

nado, bem como. ao tra-

balho, à habilitação profis
sifonal e ao estudo fora da

prisão;
- Foi expressamente

prevista a prisão-albergue;
- Eliminou-se a distin

ção entre reincidência qe-.
nérica e específica para
efeito de severid.ade da

pena aplicada, prevendo
se a prescrição da' reinei
dência em cinco anos;

- Ampliou-se o Instituto

da-Fiança. como providên
cia ácauteladora, o que ta
vorece a observância do

princípio da presunção de
inocência de quem ainda
não foi condenado e dimi
nui, principalmente nos

grandes presídios, o fluxo

Fogo destrói residência
e .documentos·da viúva. do
ex-governador Bornhausen

o fogo consumiu tudo. em poucos minutos, restando. apenas as paredes.

o interiorda casa depois do incêndio.

Itajaí (Sucursal) - Um vio

lento incêndio destruiu na

rnadruqada de ontem a casa

da viúva do ex-governador
,

Irineu Bornhausen, no bairro

de Cabeçudas, em Itajaí.
'Dona Marieta Konder Bor

nhausen, juntamente com

uma prima, escapou das

chamas, descendo pelo
poste de sustentação da an

tena de televisão. Elas esta

vam dormindo no 'andar su
perior quando foram acor

dadas, às 3 horas da manhã,
por gritos de uma jovem que
se ericontrava nas proximi
dades e viu o fogo.
Além dos danos na casa -

apenas a cozinha da residên
cia não foi consumida pelas
chamas - foi destruída

completamente a biblioteca

e coleções de obras de arte,
além de móveis caros. A resi

dência estava segurada pela
Seguradora Unibancos' que,
na tarde de ontem, enviou

técnicos ao local para avaliar
os prejuízos totais.
Jorge Konder Bornha.usen

esteve ontem em Itajaí para
tomar conhecimento do si

nistro. Ele acrescentou que
todas as comendas e títulos

dé seu pai estavam em cofres

e foram consumidos pelas
chamas, Ele avaliou em Cr$
500 mi�,[rês quadros e uma

estatueta de mármore que
foram tragados pelo fogo.
Jorge Bornhausen reside

(quando está em Cabeçudas)
na rua Juvêncio Tavares do

Amaral, distante alguns me

tros da casa incendiada de

seus pais.
O ALERTA
Eram 3 horas quando uma

jovem, não identifiçada, que
estava numa das praias pró-

ximas notou que a casa da
família Bornhausen estava
incendiando. Ela correu até
lá, e, aos gritos, acordou os

moradores. As empregadas
Maurília 'e Lourdes Silva,
despertaram com a gritaria.
Maurília tentou subir para o

andar superior para socorrer
a patroa, de 79 anos e sua

prima Sra. Adelaide Konder
Fleischniann. .Maurüia e

Lourdes são irmãs e traba
lham para a família Bornhau
sen há 6 anos. Devido a

densa fumaça que tomava

conta da escada que liga ao

térreo, onde dormem ás em

.pregadas, ao andar superior,
as Sras. Marieta Bornhau

sene e Adelaide Fleisch
mann não conseguiram des

cer.

Dona Marieta Konder Bor
nhausen também foi impe
dida de descer psla escada.
Então, ela e sua prima saíram
pelaja:nela do quarto que fica
sobre uma das laterais do te

lhado. As duas senhoras
foram até o local onde está
instalada a antena de televi-

são e desceram pelo cano,

até ° chão, de uma altura de

três metros.

Alertados, moradores da

vizinhança telefonaram para
o corpo de bombeiros de lta

jaí, que chegou era 15 minu
tos ao local. Os três carros

empregados na ação gasta
rarn cerca de 30 mil litros de

água. Os 12 homens, coman
dados pelo sargento Batista,
conseguiram salvar grande

.

quantidade de pratar.ias,
jóias e porcelanas.
OS DANOS

Apenas a parte da cozinha
da residência não foi consu
mida pelo fogo. O motivo do

rápido alastramento das

chamas, segundo o tenente

Mota, do Corpo de Bombei
ros de ltajaí, foi a existência
de pesadas cortinas e forra

ção de carpete em quase
toda a casa. A firma Irimar
Sociedade Anônima - Ad

ministração de Bens, de pro
priedade da Sra. Marieta

Konder. Bornhausen e que
administrava 'a casa, ainda
não se decidiu pela venda ou

reconstrução do im6vef'

deram fazer para salvá-Ia. Se
gundo alguns moradores do

prédio, entre eles a sua própria
síndica, a Sra. Maria de Lurdes
Moura Tavares, Edmundo ul
timamente demonstrava um

tipo de comportamento es

tranho, já que em diversas
. oportunidades foi encontrado
dormindo à porta do prédio.

Salientaram ainda que, em

algumas oportunidades, ele foi
observador atirando dinheiro

, A casa estava avaliada em
Cr$ 1 milhão e 500 mil. Além
das obras de arte e documen
tos, foram destruídos móveis
e equipamentos domésticos.
Todo o material salvo do si
nistro foi levado para a casa

de Jorge Konder Bornhau
sen.

Uma equipe da Segura
dora Unibancos, de Blume

nau, esteve ontem à tarde,
em Cabeçudas, fazendo o le
vantamento do local. Du
rante duas horas, enquanto
os peritos vasculhavam,
todas as peças da residência,
não foi permitida a presença
de ninguém no pátio. A

guarda da casa sinistrada foi
feita por uma viatura da Poli-

., cia militar.
A CAUSA
Ainda não foi possível de

terminar a causa do incên
dio. Segundo alguns vizi
nhos, a Sra. Maneta Konder
Bornhausen já havia recla
mado das condições da ins

talação elétrica da casa,
muito antiga. A hipótese mais

provável é de que tenha ocor
rido um' curto-circuito.
Maurília Silva disse que ne

nhum aparelho eletrodomés
tico foi esquecido ligado. De
vido ao momento do início do
incêndio .ficam quase que
afastadas as hipóteses de

que o fogo tenha surgido por,
fósforos usados na cozinha
ou pontas d� cigarro, res

tando a hipótese de curto
circuito..
A dona da casa, pela

manhã, foi conduzida ao

hospital de Itajaí, que tem o

seu nome, para ser tratada da
intoxicação que sofreu ao

aspirar grande quantidade
de fumaça.

para o alto no meio da rua e

constantemente' falando so

zinho.
Entre as inúmeras obras li

terárias de sua autoria, os po
liciais encontraram no apar
tamento alguns exemplares de
"Passaporte para Moscou" e

"Rivalidades das Causas
hispano-krsas na Divisão do
mar' oceãnico.conquistas da

.

América e apossamento do
Brasil", editadas nos anos de
1959 e 1960, respectivamente.

contínuo de entradas e saí
das de presos provisórios;

- Conferiu-se maior

dignidade à prestação tes

temunhal, substitufndo-se
a prisão administrativa da
testemunha faltosa por ou
tras medidas compulsó
rias;

- Valorizou-se a função
do juiz, o que amplia as ga
rantias para o bom anda
mento do processo, bem
como na' aplicação e na

execução das penas;
- Foram fixadas as li

nhas mestras para a regu
Iarneruaçáo dE( normas su

pletivas estaduais ,

considerando-se a diversi
dade sócio-econômi-ca do

país, observados os princí
pios estabelecidos pelo
Código de Processo Penal.

O relator do 'projeto no

Congresso, deputado Ibra
him Abi-Ackel (Arena-MG),
disse que as novas disposi
ções legais tornará 'possí
vel o descongestiona
mento de aproximada
mente 30 por cento da po
pulação carcerária do oaís.

Segundo ele, o ro sis
tema dará aos 0\ qarusrnos
policiais a oportunidade de
uma ação concentrada na

direção dos réus perigo
sos, de forma a resguardar,
commaior eficácia, a segu
rança individual e a órdem

pública.

,

'

Advogado é eneentredo morto dentro
do apartamento. Estava nu e sentado.
Rio - Em circunstâncias

consideradas pelas autorida
..
des policiais da 12" DP como

misteriosas, o advogado, pro
fessor e escritor Edmundo
Mourão Genofre, 58 anos, sol
telro.fol encontr.ado morto, na
madrugada de ontem, no apar
tamento 1.104 do Edifício Car
valho de Mendonça, à rua do
mesmo nome, 12, Copaca
bana, onde residia sozinho.
Despido e sentado numa ca

deira na sala do imóvel, ao lado

de uma janela, seu corpo foi
encontrado, parcialmente,
carbonizado pelos bombeiros
do quartel de Copacabana,
comandados pelo tenente
Campos, em meio a uma fo
gueira de jornais e revistas ve

lhos.

A porta do imóvel estava
trancada e os 'bombeiros tive
ram que arrombá-Ia,' chama
dos ao local por alguns vizi
nhos da vítima, mas nada pu-

Padres que' foram
presos no Recife

.dívulgam relatório
Recife - O padre Lourenço Rosebauch que foi preso com o

, oadre Tomas Capuano, ele daConqreçaçào dos Padres Oblatos
de Maria Imaculada e o segundo, leigo, entregou à arquidiocese
de Olindae Recife um depoimento sobre sua prisão, no último dia
15, por policiais da Delegacia de Roubos e Furtos, quando passa
ram três dias presos.

.

Em seu depoimento, o padre Lourenço - que como seu amigo
é natural dos Estados Unidos desmente a versão da Secretaria de
Segurança Pública que "não falavam português" e que não so
freram nenhuma sevícia enquanto estiveram presos", mostrando
não só o que passaram nas mãos dos policiais da 'Roubos e

Furtos como também qual é o tratamento dispensado normal
mente a quem fica preso.
Segundo o padre Lourenço Rosebauch os policiais "não que

riam acreditar que Tomas estava aqui. no país 'há apenas dois
anos, alegando que ele falava poruguês melhor do que eles".

- "Eles não queriam saber do nosso trabalho, e nos diziam:
vocês devem ser comunistas. Levantaram outra dúvida
sobreminha identidade, uma vez que o retrato ria minha carteira,
não tem barba. Colocaram algemas tão apertadas que quase
parou a circulaçâo em nossas mãos" - disse o padre Lourenço
Rosebauch.

'

A notícia da prisão dos dois americanos chegou ao dimínio
público .na última sexta-feira, quando o boletim da arquidiocese
denunciou o fato. A Sec1"etaria de Segurança Pública, desmentiu
9u� os detidos tivessem sofrido qualquer espécie de sevícia, e só
,ficaram presos o tempo suficiente para averiguação, que foi de
domingo a quarta-feira.
Segundo se informou na arquidiocese, tanto o padre Lourenço

quanto Tomas estão traumatizados e ficarão em repouso, fora
das atividades normais, até que possam retomar o trabalho.
Enquanto isso, o inquérito instaurado por ordem do governa

.dor Moura Cavalcanti, continua sob a responsabilidade do dele
,gado Mauro Fonseca. Os dois investigadores - Valdomiro de
Oliveira e Aluisio Cesrio de Melo.;_ que prenderam os dois ameri-
canos, estão detidos.

'

O consul-norte-americano no Recife, Sr. Marvin Hoffenberg,
disse, hoje, que a Embaixada dos Estados Unidos está sendo
constantemente informada sobre os acontecimentos relaciona
doscom a prisão do padre LourençoRosebauch, e que espera a

�onclusão do inquérito pelá Secretaria de Segurança Pública,
para fornecer novas informações a Brasília.

O consul informou também que no contato que manteve com o

Secretário de Segurança Pública, major Reinaldo Cisneyros,
comunicou-lhe que "gostaria de ser informado sempre que hou
ver a detenção de norte-americanos no Recife", o que não ocor
reu no caso do sacerdote e de seu amigo, Tomas Capuano.

O Sr. Marvin Hoffenberg tomou conhecimento das prisões
através de conhecidos do padre Lourenço Hosebauch, que esta
vam preocupados com o seu desaparecimento. "O que espera
mos é que se evitem atos arbitrários e que o consulado tenha
sempre acesso aos norte-americanos presos aqui", acrescentou
o consul,

Usavam técnica moderna
no cultivo da maconha

Bogotá -A polícia colombiana informou que descobriu na Ilha
de La Guajira uma plantação de maconha que poderá ser a maior
do mundo. São mais de l.500 hectares num terreno que dispóe
de dois aeroportos e vários caminhos que conduzem ao Caribe
para os embarques por avião ou barco.
A gigantesca plantação de maconha foi decoberta graças a

uma ação coordenada do Departamento de Narcóticos dos Esta
dos Unidos e da polícia colombiana. Os agentes norte-.
americanos iniciaram em Nova Iorque a persequiçáo de um avião
"Stol Caribu" 'que se dirigiu primeiro a Miami, depois a Bahamas'
e, posteriormente a Caracas e Maracaibo. A seguir o aparelho
voou para a Ilha de Lá Guajira para apanhar a "erva".
O piloto do avião foi avisado pelo rádio de que estava sendo

seguido e não pousou no aeroporto da Ilha, seguindo viagem
para o da Fazenda. Quando tentava aterrissar, os policiais chega
ram ao aeroporto clandestino e prenderam cerca de 20 pessoas.
Na pista, foram encontradas grandes quantidades de maconha,
sementes da erva e combustíveis para aviões.
A polícia explorou o local e observou que o cultivo de maconha

se estendia por mais de 30 hectares o que levou os agentes a fazer
um reconhecimento aéreo da propriedade que acabou por indi
car a magnitude da plantação.
A polícia colombiana informou que os plantadores da "erva"

usavam altas técnicas agrícolas, inclusive sistema De irrigação
pois a zona é seca por escassez de chuvas. Os donos da proprie
dade contrataram cerca de 300 camponeses dos estados da La

Guajira e César para atender a gigantesca plantação. Os campo
neses fugiram quando a polícia descobriu a fazenda. 500 agentes
policiais levarão várias semanas para destruir toda a plantação.

Picado por cobra quando
cortava grama no' jardim
Blumenau (Sucursal) - Queda de-telhado e mordedura de

cobra foram os dois acidentes registrados ontem em Blumenau
João Corrêa, 58 anos, ficou .gravemente ferido ào cair do telhad�
de sua casa, na tarde de ontem. Ele subiu para tentar localizar
algumas goteiras. Ao pisar sobre um dos suportes de madeira
que �s�ava'estragado, caiu de uma altura de quase três metros.
Joao fOI levado para o Hospital Santa Isabel, onde os médicos

cohstatararn fratura de crâneo, pernas e braço direito. Ele está
Internado na unidade de tratamento intensivo daquele hospital.Ghuilherrne Votolinl, 54 anos, também se acidentou ao efetuar
umtr�balho em casa. P�la manhã,. ele foi aparar agrama de sua
residêncla, na rua da Glona, no bairro do Garcia. Quando estava
tra�alha�do foI mordido por uma cobra. Ele teve que ser levado
ao Hospital Santo, Antonio, onde ficou internado.
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Rua Gaspar Outra 90
Estreito ;- Fpolis
Fone: 44-0522

ESTOQUE DE VEICULOS USADOS

PASSAT LS .1976 branco polar
PASSAT LS 1975 brarico Lotus
VARIANT. . . .. 1976 Marron Savana
VARIANT. . . .1972 .. verde Guarujá
CORCEL LUXO. . .. 1975 .branco Everest
CHEVETTE.. . ... 1975 branco Neve
CHEVETTE . . . . : .1974 branco Neve
K0M131 STD :1975 .. branco Lotus
KOMBI STD . . . . . . . . . . . .1974 branco Lótus
1600 1976 .. :' bege Alabastro
1500 1974 marrom Caravella
150000 00 00' 00 00," 00 00 .1974 verde Hippie

. 1500 ! 1972 azul Pavão
1300 '. . 1973 .vermelho Montana
1300 1.973 .. azul Claro
1300 . . . . . . . . . . . .1969 .... bege. Claro
Possuímos toda a linha VW a 'sua disposição.
Veículos usados de qualquer ano e marca com a garantia'
Ide Amauri Peças e Veículos Ltda.·

.

Temos o. melho.r plano de financiamento e crédito ime
diato.

COELHAO AUTOMOVEIS
Rua GASPAR DUTRA, 19 - Estreito. Te!. 44-1535

VOLKS 1300 - azul médio. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1976
VOLKS 1300 - azul escuro·- ···.···· 197':;'
VOLKS 1300 - branco lotus 1974·
VOLKS 1300 - azul escuro 1970
'VOLKS 1300 - azul escuro ···· 1969

�.DODGE DART - vermelho metálico 1973

COMPRA, TROCA E VENDE.

MARTINS AUTOMOVEIS
Rua João Mota Espezlrn, 329
Saco dos Limões - fone 33-0677

Dodge Pelara Gran-luxo 1976,
Dodge Polara Standart 1976'

Dodge 1800 luxo ; 1975
Volks 1500 1972

l
.'"

GATAO' AUTOMOVEIS'
PRANCISCO TOLENTINO. 13 - FONE: 22-2980

Brasília Bege Alabastro � 74
Brasília Vermelha Malaga 76
Volkswagen Branco Polar 1.600 . .: 76�
Volkswagen Bege 1.300 , OK'
Chevette Branco Superluxo 76

. SUPER TROCA DE OLEO ICL.
PROMOÇÃO ESPETACULAR

A lanterna Eveready de brinde na troca do óleo
de seu veículo!

.

Rua Moura, 23 - Barreiros São José - Fone
,44-3979.

..

BARBADA

HONDA CB 350 - Cr$ 26.000,00 - Vende-se, estado pratica-
mente nova. Tratar fone 22-9163.

FUSCA 77

Entrada 18 mil cruzeiros e saldo a Cr$. 1.900,00 mensais.

Fones 22-0145, 22-0300 ou 22-0612, com Saint-Clair. No

período da manhã.

FIAT • B�ANCO
Vende-se um FIAT 147, equipado cor branca, com 9.000 mil
km. Tratar no fone 22-4660. Somente hoje. Horário comer

ciaI. Condições: pequena entrada, restante financiado.

. DOCUMENTOS PERDIDOS

Foram extraviados os documentos de uma Kombi, ano
71/72 cor azul diamante, chassis nO BH234-993, certificado
nO 566515, placa GB0831. Junto dos documentos foram
perdidos também o seguro e TRU. Pertencentes ao Sr.
Manoel Gonzaga de Medeiros.

Tubarão, 18 de maio de 1977

DOCUMENTOS PERDIDOS

NILO RUPOLO, residente em Paraíso S. M. Oeste, declara
para obtenção de 2a. via, que extraviou sua Carteira de
Habilitação Profissional, Categoria C e seu C.P.F.

S.M. Oeste, 19 de maio de 1977

MINISTÉRIO DA MARINHA
ESCOLA DE A. M.

DE SANTA CATARINA

CONVITE 023/77

O Comandante da Escola de A. M. de santa Catarina,
de acordo com o DL-200/67, torna públ ico que a Comissão
de Alienação de Viaturas por ele designada promoverá às
10;00 horas do dia 16 de junho de,1977, nesta Escola o

julgamento das propostas para alienação do material
abaixo discriminado:

1 - Camioneta Pick-Up - Willys - ano 1960 "

2 - Camioneta Kombi Wolkswagen - ano 1965,.,
3,- Jeep - Willys - ano 1968

.

As propostas deverão ser entregues lacradas, até as
17.00 horas do dia 15 de junho de 1977 na Escola de
Aprendizes Marinheiro de Santa Catarina, à rua:- Max
Schrarnrn S/N, Estreito - Florianópolis, SC, local onde se
encontram as viaturas e serão prestadas maiores informa
ções aos interessados no horário de 08.00 às 17.00 horas
de segunda a sexta-feira.

Dra. MOEMA DESJARDINS
Ginecologista e Obstetra

Consultas das 15 às 19 horas, no Centro
Comercial Aderbal Ramos da Silva à Rua

Felipe Schmidt, 21 - 60 andar,' conjuntos
603 e 605 -'telefone 22-0471.

PSICO.CLíNICA
"

Assistência Psiquiàtrica Ambulatorial
Dr. Aldicir José Ahtonelli
Dr. Antônio Carlos Burg
Dr. Diogo Nei Ribeiro
Dr. Juarez Fernandes. de Br'aga
Ora. Maria Luiza Barzan
Dr. Paulo José Martins Collaço
Dr. Paulo Teske
Dr. Wilson Leitão Leite

Credenciamentos IPESC, MEDSAN, FUNDAÇÃO CELESC,
COOPERATIVA DOS RODOVIÁRIOS, SASSE. ,

End.: Av. Rio Branco, 174,- Fones 22-37333'e 22-7204.

BARBADAS
Terreno Coqueiros - rua Pascoal Simone - com

330,30m2, excelente IDealização, plano e seco. Somente
120.000,00'- aceitamos propostas.
Casas - Barreiros - excelente zona residencial - com

quartos, sala de estar e jantar, copa e cozinha, banheiro
social, suite de casal, área de serviço, dependência de

empregada e. garagem.
Casa Nova. Em fase de acabamento somente 450.000,00 a

combinar ou financiado p/B.N.H.
Informações Vifa Empreendimentos Imobiliários Ltda.
Creci 37
R. Tenente Silveira 21, sala 102 fone 221660 - 229658.

LIMPEZA DE FOSSA E
DESINTUPIMENTO EM GERAL

Tratar à Rua Capitão Augusto Vieira, 3257 ou pelo fone
42-345 - Palhoça ..

. VENDE·SE TELEFONE

PREFIXO "22" residencial Cr$ 12,000,00 à vista. Tratar
fone 44-3812.

M01-ORISTA �rl

Firma comercial precisa. Oferece casa para morar. Exige
referências. Rua Conselheiro Mafra, 72 .

"A COMERCIAL FRANÇA", está necessitando de 2 (dois)
vendedores com prática de 2 (dois) anos, para trabalhar
com vendas de Máquinas OLlVETTI; Os interessados deve
rão comparecer na Rua DIB CHEREM 5 - CAPOEIRAS -

horário comercial.

VENDEDORES

VENDEDORES

Empresa de tradição. operando há 17 anos com exclusivi
dade no mercado brasileiro e em fase de expansão, está
admitindo VENDEDORES dinâmicos com experiência em

vendas, para início imediato. Oferecemos comissões mais,
ajuda de custo, média mensal de 8 a 10 mil cruzeiros.
Entrevistas somente sábado dia 21, das 8,30 às 11 ,30 horas
e das 13,30 às 17 horas. Rua Felipe Schrnldt, 9 com Srs.
Nunes ou Ademar.

VENDE.SE BOUTIQUE

.
Excelente clientela, estoque, mobiliada, artigos Gledson,
preço de ocasião por motivo mudança para São Paulo.
Rua General Bittencour't nO 99 - fones: 44-4506 e 44-0412.

DOCUMENTOS PERDIDOS

Foram extraviados os documentos, seguro e TRU, de uma

Kombi.Pick-up, certificado nO 482323, cor cinza lobo, ano
69, chassis nO B9161200. Pertencentes à Exp. Rio Grande
- Santa Catarina.

Tubarão, 18 de maio de 1977

. "U�ZO DE DIREITO
DA SEGUNDA VARA C�VEL DA CAPITAL.

EDITAL DE PRAÇA· EXTRATO

Venda em primeira Praça no dia 25 de maio, às 10:30
.

horas (valor superior ao da avali�ão).
Venda em segunda praça no dia 8 de junho, às 10,30

horas (a quem mais der) .

. Local: Átrio do Palácio da Justiça, porta lateral sul.
Processo: Execução nO 838/76, autor: SOPESCA -

. "���NÉARNC6�s�E PESCADOS - Réu: IZIDORO MANO�L

Bens: Um imóvel situado na Praia de Ingleses, distrito
do Rio Vermelho, neste Município, constante de um ter
reno COm a área de 1.354,22 m2 e o perlmetro total de
147,50 metros lineares, cônfrontando ao norte com Oédio
J. de Campos; aosul com terras devolutas, a leste com uma

servidão e a oeste com os cômoros; em nome de Izidoro
Manoel Fer.nandes.

.

Avaliação: Cr$ 160:000,00 (cento e sessenta mil cruzeiros).

Florianópolis, 25 de abril de 1977

PROTÁSIO LEAL FILHO
'Juiz de Direito da 2" Vara Cível

JAIR JOSÉ BORBA
Escrivão

,-�----�------------------------�--

"COMPRAMOS"
Apartamento e Salas centrais de prédios em final de
construção.
Consulte-nos:
Fones: 22-4291 _ 22-8770 _ 22-9768
ACN _ Assessorla catartnerss de Negbcios t.tda
Rua Felipe Schmidt, 21·_ Centro Comerdal 'HARS" -

çoniJ,lnto 410.

APARTAMENTO· Centro· Vende·se
Sala grande, 3 dormitórios, banheiro, cozinha dependên
'cia de empregada, área de serviço e abrigo para carro.

Tratar tel. 22-0450 na parte da tarde.

PECHINCHA MOTIVO DE VIAGEM

1 apartamento contendo 3 quartos, dependência de em

pregada completa, cozinha, sala estar, sala jantar e gara
gem para 2 carros .

GH. Imóveis - Fones 22-5495 e 22-9002

EDIFíCIO BELVEDERE

Vende-se apartamento com 180m2, 3 quartos, mais de
pendência de empregada. Entrada Cr$ 330.000,00 e pres
tações mensais de Cr$ 8.000,00.
Financia-se a entrada ou permuta-se por terreno, casa

ou apartamento. Tratar pelo telefone 22-3331.

Vende-se um ótimo apartamento na Rua Tiradentes em

fase final de acabamento, entrega em setembro deste ano.
T,roca-se por casa com terreno ou só terreno de preferên
cia área industrial-condições: Já pago Cr$ 250.000,00 mais
300.000,00 para financiar na entrega das chaves.
Tratar pelo fone 44-1963 no horário comercial.

APARTAMENTO

1) Apartamento de alto padrão, no Edifício Belvedere, de
frente. com vista total da Baía Norte. Comtém 3 dormitó
rios (1 suite), garagem e demais dependências. Entrada
Cr$ 250.000,00 e saldo já financiado Cr$ 8.800,00 mensais.
2) Conjunto para escritório ou consultório no 6° andar do
Centro Cçmerclal A.R.S., com· frente para a Felipe
Schmidt. Area total 74 metros. Entrada Cr$ 150.000,00 e
saldo já financiado Cr$ 4.000,00 mensais. Tratar direta
mente com o proprietário pelo fone 22-9344 no hofário
comercial. .I:-t

VENDO· URGENTE

I

ALUGA·SE

APARTAMENTOEd. SOLAR DNAMARTHA, com 3 quartos
demais dependências. Telefone e dependência de empre
gada. Tratar fone 22-9676 ou portaria do edifício.

ALUGA·SE

SALAS, CASAS E ESCRITÓRIOS no CENTRO, Apartamen
tos residenciais no CENTRO e CASA em São José.

Tratar na Rua Felipe Schrnidt, 27 s/607 - fone 22-5569.

ÚLTIMAS UNIDADES

Salas no Edifício DAUX BOABAID, no centro. Condições
excepcionais de venda, Financiamento em até 25 anos,
Reajuste anual da prestação. Tratar fones 22-1270 e 22-
8066.

.

OCASIÃO
CASA TRINDADE

Residência nova de muito bom gosto e

finíssimo acabamento, terreno de
440m2 e uma área construída de 200m2,
contendo: 3 dormitórios, 1 suite, lareira
interna, dependência de empregada e

garagem.

Tratar G.H. Imóveis Ltda.· Fone 22·5495·
CRECI ·63.

CLUBE DOZE DE AGOSTO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA PARCIAL

Ficam convocados os sócios do Clube Doze de
Agosto, nos termos dos artigos 56, parágrafo 4°; 57, pará
grafo 2°, a; 65 e 67, I, parágrafo 2°, dos Estatutos, para a

Assembleia Parcial Ordinária, que se realizará dia' 3 de
Julho, às 9:00 horas, na Sede Social, à Av. Hercílio Luz,
com a seguinte ordem do dia: ELEiÇÃO DOS MEMBROS
DO CONSELHO DELIBERATIVO do Clube.

Florianópolis, 18 de maio de 1977

Mareio Luiz Guimarães Collaço
Presidente da Diretoria

ÓTIMA OPORTUNIDADE

VENDE·SE

Casa de alvenaria c/4 quartos, 3 salas, 3 banheiros, depen
dência de empregada, lavanderia, churrasqueira, cozinha
ampla, garagem, jardim, telefone.
Local: Rua Antonieta de Barros, 211 - Estreito
Parte já financiada p/ C.E.F.S.C., saldo a combinar. Tratar
'na RuaJoão José Cabral, 175 (defronte ao Clube 6) ou pelo
fone 44-0567.

Tratar: Rua Max Schramm - antigo Posto 5 - Estreito -

Florianópolis - Fone 44-1181.
'

LlMPE·ZA DE FOSSA E
DESINTUPIMENTO EM GERAL

IMOBILIÁRIA NOSSA SENHORA DE FÁTIMA L1:DA.
Rua Fernando Machado No. 35

CRECI No. 116 - Telefone 22-4837
VENDE·SE

TERRENOS· PRAIA DOS. INGLESES

Ótimo terreno, próprio para hotel de luxo, restaurante ou .

camping, área 7.000,00 m2, tendo 106m de frente p/ a

praia, e 80m de frente p/ o asfalto. No final do asfalto todo
cercado e terraplanado. Cr$ 3.500.000,00 a combinar.

IMOBILlARIA INGLESA_
·VENDE
SERRARIA - Chácara 720,00 m2 - Cr$ 45.000,00 -

Lotes 360m2 Cr$ 25.000,00
CANASVIEIRAS - Sítio c/ 15.000,00 m2 - c/ casa nova
Alvenaria Cr$ 700.000,00'

.'

BIGUAÇU - Casa 79,00 m2 � Alvenaria Cr$ 150.000,00'
- 3 quartos - Copa - Cozinha - Banheiro - área de
serviço - No Jardim São Nicolau (parte financiada).
RUA OTO MAUNA - Lote 12 X 30 Cr$ 60.000,00
ROÇADO - Duas casas - Uma de alvenaria financiada
pela APESC - Cr$ 2.337,00 por mês - Outra mista
Cr$ 65.000,00 à vista.

"

Tratar Rua CeI. Pedro Demoro, 1959 - Fone 44-4374-
Estreito � Creci 156.

CHÁCARA 40.000,00 m2
Localizada em Santo Amaro da Imperatriz, possuindo casa

de alvenaria cl 170 m2 (2 pavimentos) 6 quartos e demais
dependências, sauna pi 6'pessoas, área de jogos de mesa,

garagem pi 3 carros, churrasqueira coberta, 3 ranchos pi
deposito, árvores frutíferas, madeira de lei, pequeno en

qenho de cana de açúcar, água própria. Aceita imóvel
como parte de pagamento. Preço Cr$ 660.000,00:

CASA BARREIROS
Situada à Rua Santo Antonio, contendo 3 quartos (1 suite),
living, sala de jantar, cozinha, circulação, BWC social, área
de serviço,-garagem, azulejos decorados até o teto, piso
das peças 'frias em caco de mármore, demais peças em

parquet, terreno todo murado. Preço Cr$ 4PO,00cr.00.
. APTO. 2 QUARTOS '

Central, entrega nos próximos dias, _cC)ntendo � quartcls, ",
living, BWC social, cozinha, e área dé,Jsêlviço. P:fe'ço Cr$
370.000,00 _. CRECI 58.

' -

H
.

1� REGIS F 223537
'

�'IIDOVeIS ,ek1�o S/15

ln/TALADORA /AnTA RITA lTDA
material, elétrico, .In,talaçõe, elétóca,

ESCRITÓRIO

(Ambos os Sexos)

Idade até 35 anos

Capacidade comprovada
Boa apresentação
Desembaraço
Boa datilografia
(máquina elétrica em-anual)

Oferecemos: Salário compensador,

Exigimos:

mais comissões
Admissão imediata
Possibilidade de promoção

Favor não se apresentar, sem os requisitos
acima.

Tratar no horário comercial à Rua Dr. Fúlvio

Aduc�i, 1045 no Estreito, com a Srta. Ângela.

./.

sicu LA
,,·m. E COM. DE FERRO E AÇO LTOA.

i�

Matriz: Rua Mal. Floriano, 5005
End. Teleg. "SICULA" - Cx. Postal, 656
Fone: 24-4514 P(A)BX - Curitiba-Paraná

Filial: Rua Dr. Colín, 740 - Fones: 22-4129 e 22-4592
Joinville - Santa Catarina

FERROEA(DS
TREFlIJC,ÃO
PRCfRIA

Trefilados (redondo, quadrado e sextavado).
Aços especiais importados. Aços liga e car
bono até 20". Tubos de parede grossa e Sche
dule 40. Ferro chato e quadrado. Cantoneiras.
Vigas "U", "I" e "H". Latão redondo, quadrado
e sextavado.

, ..

Efetuamos cortes em chapas e barras.
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N° 12.269 - LAGES - Aptes. e Apdos. Tranquillo
"Righetto, José Blômer e sua mulher. ReI. Des. Geraldo
Salles -' "Negaram provimento. Unânime".

N° 9.661 - PONTE SERRADA - Apte. Comércio e

Indústria Saulle Pagnoncelli S.A. Apda. Indústrias de

Móveis Guelmann do Paraná S.A. ReI. Des. Nelson

Konrad - "Negaram provimento. Unânime". Acórdão
publicado na sessão.

N° 11.848 - pRLEANS - Aptes. Elizeo Turazzi e sua
. mulher. Apdo. Afonso Crozetta. ReI. Des.Nelson Konrad

� "Negaram provimento. Unânime".
N° 12.184 - CAPITAL - Autos remetidos; Juízo de

Direito da Vara dos Feitos da Fazenda Pública e Aci

dentes do Trabalho. Reqte. Nashua do Brasil sOA.
Reqdo. Estado de Santa Catarina. ReI. Des. Nelson

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICA.
.

ÇÕES

DECISÕES DA SEGUNDA CÂMARA CIVIL
em 20.05.77

APELAÇÕES CíVEIS

TRIBUNAL DE JUSTI·CA
Konrad - "Reexarninando a sentença de primeiro gr.au,
confirmaram-na. Unânime".

N° 12.308 -ITAJAí -Aptes. José Geraldino da Silva e

sua mulher. Apdo. Teodoro João de Souza. ReI. Des.

Osny Caetano - "Negaram provimento. Unânime".
N° 12.407 - CAPITAL - Aptes. Clara Lúcia Barreiros

Lopes e outros. Apda. Escola- Técnica de Comércio·
Senna Pereira. ReI. Des. Osny Caetano - "Não conhe

cerarn do recurso por intempestivo. Unânime".
N° 11.786 - ITAJAí - Aptes. e Apdos. Gerard Wouter

Verhaert e Manoel Elpidio Carvalho. ReI. Des. Hélio
Mosimann - "Conheceram de ambos os recursos,
deram provimento ao principal e julgaram prejudicado
o recurso adesivo. Custas e honorários, estes à razão
de 10% (dez por cento), pelo segundo recorrente (em
bargado). Unânime".

N° 12.213 - DIQNíSIO CERQUEIRA - Apte. Ari Laza
rotto. Apda. Gobbi e Cia, Ltda. ReI. Des. Hélio Mosi
mann - "Deram provimento ao recurso, para anular a
decisão recorrida. Unânime".

nO 12. 388 - MAFRA - Apte. Paulo Wibbelt. Apdo.
João Izidoro Gelbke. ReI. Des. Hélio Mosimann - "Ne

garam provimento. Unânime".

N° 12.263 - SOMBRIO � Apte. Antônio Gustavo Fer

reira. Apdo. Valdoni de Bem. ReI. Des. Geraldo Salles

"Negaram provimento. Unânime".
N° 9.723 - JOINVILLE - Apte. Herrnoso Representa

ções de Máquinas Ltda. Apda. Usina Metalúrgica Join
ville S.A. ReI. Des. Nelson Konrad - "Deram provimento
para condenar a apelada ao pagamento da quantia de

1/3 das comissões auferidas pela representante nos

três meses anteriores à rescisão do contrato e ser apu
rado em execução e honorários de advogado em 20%

(vinte por cento) sobre o valor da condenação. Unâ
nime". (republicado este julgamento da sessão de

13.05.77, por ter sido publicado cof!l incorreção).

AGRAVO·DE INSTRUMENTO
N° 962 - ITAJAí - Agrte. Móveis e Esquadrias Fi

gueira Ltda. Agrdo. Jandir Belliní. ReI. Des. Osny Cae
tano - "Converteram o julgamento em diligência para
que o Magistrado se pro�u.ncie sobre a decisão agra
vada. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

�\\�OD��
alvorada

RÃDIO ALVORADA

Prefer.ência Musical

1580 KHZ - Blurnenau

MUITO MAIS RÃDIO NA NOVA PROGRAMAÇ}\O

CORUJÃO CENTER
com nova decoração

RESTAURANTE

PIZZARIA
CHOPARIA

Todas as noites
MÚSICA AO'VIVO

AV. BEIRA MAR NORTE

.-.�

SANTAMÔNICA-.Bonita casa com varanda, living, sala
de jantar, 3 dormitórios (1 suíte), banheiro social, copa
cozinha, área de serviço coberta, dep. completa de empre:
gada,. garagem, jardim e quintal. PREÇO: Cr$ 700.000,00 a

combinar. CS-086-JSM.

TRINDADE ..... Casa espetacular, acabamento de 1a, com

living, sala de jantar, 3 dormitórios (1 suite), banhelr� so

cial, cozinha, dependência de smpreqada. garagem, area
coberta com 42m2, gás central. PREÇO: Cr$ 771.000,00.
ATQ: Cr$ 38.550,00. FINANCIAMENTO - CS-073-TRI.

.

TRINDADE:Belíssima casa c/living, sala de jantar, 3
dormitórios (1 suite), banheiro social, cozinha, dep. com
pleta de ernpreqadà, acabamento de 1a c/gaz central, ga
ragem. Preço: Cr$ 732.240,00. Ato. Cr$ 36.612,00. Saldo
Financiado. CS-074-TRI.
TRINDADE.Linda residência c/living, sala de jantar, 3

dormitórios, 3 (1 suite) banheiro social, dep .. completa de

empregada, copa, cozinha, garagem. Preço Cr$
851.720,00. Ato - Cr$ 42.586,00. Financiamento. CS-075-
TRI.

COQUEIROS-Com acabamento em alto padrão, livinq,
.

sala de estar, copa-cozinha, 4 dormitórios (1 c/ suite),
. banheiro social com acabamento em gesso, area de ser

viço, garagem e dependência de empregad�. PREÇO: Cr$
950.000,00. POUPANÇA parcelada e financiamento.
Aceita-se terreno - CS-072-COQ.
BOM ABRIGO _ Bela residência com living, sala de jan-·
tar, sala de estar, 4 dormitórios, lavabo, banheiro social,
dep. empregada, área de serviço, lavanderia, despensa,
garagem. Fino acabamento - PREÇO: Cr$ 900.000,00 a

combinar - CS-071-BAB

BARREIROS _ Living grande, 4 quartos, 2 banheiros, 1

copa-cozinha, despensa, lavanderia e garagem. PREÇO:
Cr$ 490.000,00 a combinar. FINANCIAMENTO - CS-079-
BAR.

PALHOÇA _ Amplo living, 3 dormitórios grandes, ba

nheiro social, cozinha e área de serviço. PREÇO: Cr$
280.000,00 a combinar - CS-069-GFL

BOM ABRIGO - Salão, lavabo, 3 banheiros, sacad�s de
frente para o mar, 4 dormitórios (1 suite), copa, COZinha,
sala para sauna, lavanderia, churrasqueira, area de ser

viço. dep. completa empregada, garagem para S carros,

terreno completamente murado. PREÇO: Cr$ 2.500.000,00
a combinar. CS-068-BAB.

. BOM ABRIGO - Bela residência com hall de entrada,

COQUEIROS _ Living, lavabo, 4 dorrnttórtos (1 suite) e living, lavabo, sala de jantar, sala de estar íntima, 3 dormi

O C $ tórios (1 c/ suite), banheiro social, cozinha, área de ser-
cozinha. Em construção. Negócio de ocasláo. PREÇ : r

viço, dep. completa de empregada, garagem para 2 carros,
390.000,00 - CS-067-COQ. jardim e quintal. Fino acabamento. PREÇO: Cr$
BARRI!IROS _ Living, sala de jantar, 3 dormitórios (1 1.070.QOO,00 a combinar. Aceita-se terreno. FINANCIA

suite). banheiro social cozinha, dep. completa de empre- tvlENTO. CS-048-BAB,
gada � garagem. PREÇO: Cr$ 500.000,00 a combinar. CS- TRINDADE - Fina residência com living, sala de estar, 3
066-BAR.

. dormitórios (1 c/ suite e vestíbulo), cozinha, área de ser-
.

, ..
. , . . viço, dep. de empregada. garagem para 2 carros. Vidros

AGRONÓMICA - Chale - ilvlng, 2 dormitórios. banheiro .

fumêe fachada com tijolos à vista. PREÇO: Cr$e690.000,00.
social, cozinha e garagem. PREÇO: Cr$ 380.000,00. POU-

POUPANÇA: Cr$ 90.000,00.· SALDO FINANCIADO. CS
PANÇA: Cr$ 56.000,00 - SALDO FINANCIADO. CS-063-

043-TRI.
AGR.

C��CA=SA=S=�
TRINDADE - Living, copa grande, cozinha, 2 dormitó
rios, banheiro social, dependência de empregada, área de
serviço e garagem. PREÇO: Cr$ 400.000;00 a combinar -

CS-085-TRI.

JARDIM ATLÂNTICO - Em estilo colonial, living, copa,
cozinha, 3 dormitórios (1 suíte), banheiro social, área de

serviço, dep. completa de emprega, garagem p/2 carros.

PREÇO: Cr$ 530.000,00. POUPANÇA: Cr$ 80.000,00 a

combinar. SALDO FINANCIADO. CS-091-JAT.

CENTRO - Próximo a famoso restau rante, com varanda,
sala de TV, sala de estar, lavabo, 4 dormitórios, banheiro
social, copa cozinha. Anexo: Apto. com sala, quarto, ba
nheiro completo, jardim, quintal e área de serviço.
PREÇO: Cr$ 1.200.000,00 à combinar. CS-090-CEN.

SÃO JOSÉ - Residências com 3 dormitórios, banheiro
social, copa-cozinha, área de serviço, dep. de empregada.
Entrada à partir de 37.000,00. ULTIMAS UNIDADES A
FINANCIAR. Plantão no local.

ESTREITO - Living, 3 dormitór(os (1 suíte), banheiro
social, copa-cozinha, sala de TV, lavabo, dep.
p/empregada, dispensa, lavanderia, garagem p/2 carros.

PREÇO: Cr$ 570.000,00 à combinar ÇS-088-EST.
CASAS

CQQUEIROS - Bonita residência em estilo colonial, com

li,!ing, sala de jantar, sala íntima, terraço, 3 dormitórios
c/armários embutidos (1 suíte), banheiro social, cozinha
kicthen, dep. p/empregada e garagem. Toda carpê.
PREÇO: Cr$ 1.250.000,00. POUPANÇA parcelada e finan
ciamento. Aceita-se apartamento. CS-089-COQ.

ESTREITO -I:..iving, 3 dormitórios (1 suíte), áreade lazer,
dep. completa ele empregada, área de. serviço, churras
queira. PREÇO: Cr$ 590.000,00 à combinar. CS-092-EST.

ITAGUAÇU - Em área nobre: hall, living, sala de estar,
lavabo, sala de TV, 3 dormitórios, c/armários embutidos
em relevo (1 suíte), banheiro social, jardim de inverno, sala
de recreação, copa, cozinha com lavanderia anexa, dep.
completa de empregada, despensa, churrasqueira, gara
gem p/2 carros. Acabamento· de P. PREÇO: Cr$
1.150.000,00. Poupança à combinar e FINANCIAMENTd.
CS-087-ITG.

SÃO JOSÉ - Living, 3 dormitórios, banheiro social, co
zinha, área de serviço e garagem. PREÇO: Cr$ 450.000,00-
FINANCIAMENTO: Cr$ 308.000,00 - POUPANÇA: Cr$
140.000,00 a combinar - CS-084-SJO.

TRINDADE: Residência de es-quina com living, sala de
jantar, 3 dormitórios (1 suite), banheiro social, copa
cozinha, dep. completa de..empregada, garagem. Ótimo
acabamento e gaz central. Preço: Cr$ 734.200,00 - Ato. Cr$
36.710,00 - Financiamento - CS-078-TRI.

TRINDADE: Ampla residência c/living, sala de jantar, 3
dormitórios (1 suite), banheiro social, cozinha, copa, dep.
completa empregada, garagem. Preço: Cr$ 844.200,00.
Ato. Cr$ 42.210,00. Financiamento - CS-076-TRI.

BARREIROS - Living, 3 dormitórios, banheiro social,
cozinha, área de serviço e garagem. Acabamento cuida
doso. Terreno permite ampliação. PREÇO: Cr$ 400.000,00
a combinar. CS-061-BAR.
TRINDADE - Bonita casa com living, escritório, 3 dormi
tórios (1 suite), banheiro social, jardim de inverno, área de
serviço com churrasqueira, dep. completa de empregada,
garagem para 2 carros, jardim todo murado e gramado.
PREÇO: Cr$ 750.000,00. POUPANÇA: Cr$ 100.000,00 a
combinar. CS-060-TRI.

SANTA MÓNICA - Casa de arquiteto: living com va

randa, sala de jantar, 3 dormitórios (1 suite), banheiro
social, cozinha, área de serviço, dependência completa de
empregada, lavanderia, churrasqueira e garagem para 2
carros. PREÇO: Cr$ 680.000,00. POUPANÇA: Cr$
1QQ,000,00 a combinar. SALDO FINANCIADO. CS-059-
JSM.· ;.

ESTREITO: Living, lavabo, 3 dormitórios, escritório, ba

nheiro social, quarto e área de serviç?, dep. de empregada
e garagem. PREÇO: Cr$ 650.000,00 a combinar. Aceita-se

apto. na ilha. CS-096-ESR. .'

BARREIROS _ Living, 3 dormitórios, cozinha e banheiro
social. Fino acabamento. Laje de concreto e azulejo deco
rado até o teto. PREÇO: Cr$ 250.000,00 a combinar - CS-
083-BAR.

'

CANASVIEIRAS - Ampla sala com janelão panorãmico,
4 dormitórios, 3 banheiros, cozinha, dependência de em

pregada e área de serviço. PREÇO: Cr$ 500.000,00 - ATO
Cr$ 40.000,00 - CS-082-PRA.

CANASVIEIRAS - Térreo: Varanda, sala de inverno com
lareira, atelier, sala de estar com churrasqueira interna,
lavabo, cozinha, dependência -cornpleta de empregada,
garagem para 2 carros. 10 PAV.: 3 dormitórios (1 suite) com
quarto de banho, varanda e solarium, banheiro social,
amplo terraço com larga vista para o mar. Acabamento de

alto nível. PREÇO: Cr$ 1.300.000,00. Estuda-se proposta.
CS-058-PRA.

'

SANTA MONICA - Living, 3 dormitórios, banheiro so

cial, cozinha montada, dep. completa_ de empregada.
PREÇO: Cr$ 675.000,00 - PRESTAÇOES: Cr$ 2.798,00 -

CS-081-JSM.

SÃO JOSÉ _ Living, conjugado estar -. jantar grandecom
ar condicionado, 3 dormitórios, banheiro SOCial, COZinha,
lavanderia, despensa, dep, completa de empregada.
PREÇO: Cr$ 463.000,00 a combinar. CS-080-SJO.

CAMPINAS - living, 3 dormitórios (1 c/ suite), cozinha
com azulejo decorado até o teto, banheiro social, área de

serviço, dep. completa de empregada, garagem. PREÇO:
Cr$ 500.000,00. Poupança Parcelada e Financiamento.
CS-055-CAM.
BARREIROS - Residência com living, sala de jantar, em
L, 4 dormitórios, 3 banheiros, copa, cozinha, lavanderia e

churrasqueira. PREÇO: Cr$ 950.000,00 a combinar. CS-
053-BAR.
COQUEIROS - Hall, sala de jantar, lavabo, sala de estar,
sala de TV, 3 'dormltórios (1 c/ suite), banheiro social,
cozinha, área de serviço, dep. completa de empregada,
garagem para 2 carros. PREÇOS: Cr$ 843.000,00 a combi
nar. Aceita-se terreno. FINANCIAMENTO. �S-050-COQ.
BOM ABRIGO - Fina residência em bairro nobre. Living
em L com sacada para o mar, sala de jantar, lavabo, sala de
recepção, sala de almoço, 4 dormitórios (1 c/ suite), ba
nheiro privativo;estar íntimo com piso de lajota, banheiro
social, cozinha, área de serviço, dep. completa de empre

gada, garagem para 2· carros. PREÇO: Cr$ 1.485.000,00.
Poupança a combinar. Financiamento. CS-038-BAB.

JOSÉ MENDES - Amplo living, sala de jantar, sala de
estudo,3 dormitórios (1 suite), banheiro social, dep. com
pleta de empregada, garagem: Armários embutidos e car

pet. Jardim e quintal com vista para o mar. PREÇO: Cr$
800.000,00 a combinar. CS-037-JME.

BOM ABRIGO - Hall, sala de jantar, sala de TV, lavabo, 3
dormitórios (1 c/suite), sala de estar íntima, banheiro so

cial, cozinha montada, área de serviço, dep. de empre
gada, jardim de inverno. PREÇO: Cr$ 875.000,00 a combi
nar. Aceita-se terreno. FINANCIAMENTO. CS-049-BAB.

TRINDADE: Bela residência com fachada em mármore,
espaçoso living. 3 dormitórios, banheiro social, copa e

cozinha, área de serviço e garagem. Toda com massa cor

rida, azulejos decorados até o teto, amplo quintal e jardim
gramado.

.

PREÇO: Cr$ 550.000,00. POUPANÇA: c-s 102.000,00 à
combinar. SALDO TOTALMENTE FINANCIADO. CS-097-
TRI.

.

SÃO JOSÉ: Ótima casa em fino acabamento com amplo
living, 3 dormitórios banheiro social, copa-cozinha área de
serviço e dep. de empregada. PREÇO: Cr$ 330.000,00.
POUPANÇA: Cr$ 70.000,00 a combinar. SALDO FINAN
CIADO. CS-098-SJO.

BARREIROS - FUNCIONAL: livinq. sala de jantar, 3 dor
mitórios (1 suite), banheiro social, cozinha, área de ser

viço, dependência de empregada e garagem. PREÇO: Cr$
640.000,00 a combinar. FINANCIAMENTO. CS-062"sAR.

(( APARTAMENTOS ))
CENTRO - Apto. novo; bem localizado, com living, 1
quarto, cozinha, banheiro, área de serviço: PREÇO: Cr$
325.000,00. POUPANÇA: Cr$ 80.00b,00 a combinar. FI
NANCIAMENTO. AP-037-CEN.

COQUEIROS- R. Abel Capela quase esq. com EngO Max
de Souza. Na área residencial mais cobiçada de Fpolis:
Aptos. com hall, living, 2 ou 3 dormitórios (1 suite), ba
nheiro social, cozinha, área de serviço, dep. de empre
gaJa. Poupança à partir de Cr$ 58.085,57 à combinar.
SALDO TOTALMENTE FINANCIADO. Plantão no local.

CENTRO - Sala; 2 dormitórios, banheiro social, cozinha,
área de serviço, dep. de empregada e box. PREÇO: Cr$
525.000,00. POUPANÇA: Cr$ 169.000,00.Saldo Finan-
ciado. AP-036-CEN. • ,

CENTRO - Hall, living grande, 3 dormitórios (1 c/suíte),
banheiro social, cozinha, dep. empregada, área de serviço.
Acabamento de alto padrão. PREÇO: Cr$ 950.000,00 a

combinar. AP-031-CEN. ,

.,

CENTRO _; Aptos. com hall, living, 2 dormitórios, ba
nheiro social, cozinha, dep. de empregada e área de serviço.
Entrada à partir de Cr$ 38.000,00.

CENTRO - Apto. com sala, 3 dormitórios, banheiro e

cozinha. Mobiliado, c/armários embutidos e carpet, gara
gem. PREÇO: Cr$ 370.000,00 à combinar. AP-017-CEN.

CENTRO - Para pequenas e médias famílias. Apartamen
tos de 1 e 2 quartos, com localização central, área de lazer e
garagem, POUPANÇA: Cr$ 28.750,00.

CENTRO - 1 quarto, living, cozinha, e área de serviço.
EDIFíCIO novo com ótima localização. PREÇO: Cr$
365.000,00. ATO Cr$ 55.000,00. FINANCIAMENTO. AP-
035-CEN.

CENTRO - Sala, 3 dormitórios, banheiro social, cozinha:
dep. de empregada completa, área de serviço e garagem.
Bom acabamento com armários embutidos. PREÇO: Cr$
550.000,00 - POUPANÇA Cr$ 250.000,00 a combinar. Saldo
Financ. AP-034-CE:�.

CENTRO - Living, 1 quarto, circulação, banheiro social,
cozinha com área de serviço. Acarpetado. Esquadrias de
alumínio. PREÇO: Cr$ 292.000,00. Poupança Parcelada e

financiamen�.AP�3�CEN.

CENTRO - Com fino acabamento: livi ng em L, 3 dormitó
rios (1 com suite), banheiro social, cozinha, área de ser

viço, dep. completa p( empregada. PREÇO: Cr$
880.000,00. POUPANÇA: Cr$ 200.000,00 a combinar. Saldo
Financiado. AP-032-CEN.

.

CENTRO - Apto. novo com fachada em mármore e ele
vador privativo. Living em L, 3 dormitórios (1 suite casai),
banheiro social, cozinha, área de serviço, dep. de empre
gada e garagem par.a 2 carros. PREÇO: Cr$ 1.500.000,00 a

combinar. AP-029-CEN.
.

CENTRO - Living, 2 dormitórios, cozinha, área de ser

viço e banheiro social. PREÇO: Cr$ 400.876,98. No ato: Cr$
70.000,00. Saldo financiado. Aceita-se terreno. AP-025-
CEN.

CAMPINAS - Living, 3 dormitórios, copa-cozinha, ba
nheiro social, área de serviço, dep. de empregada. PREÇO:
Cr$ 290.000,00. POUPANÇA: Cr$ 70.000,00 à combinar.
Saldo financiado. AP-024-CAM.

ESTREITO: Living, sacada, 3 dormitórios (1 suite), ba
nheiro social, copa-cozinha, área de serviço, dep. empre
gada e garagem. Fino acabamento e bela vista. PREÇO:
Cr$ 629.328,00 à combinar. AP-016-EST.

CENTRO:Com excelente vista para aa duas baias. Sala de
estar, sala de jantar, 3 dormitórios (1 suite), cozinha, área
de serviço e dep. de empregada. Armários embutidos e

telefone. PREÇO: Cr$ 860.000,00 à combinar. FINANCIA
MENTO. AP-023-CEN.

CENTRO:Uving, 2 dormitórios, cozinha, banheiro social e
área de serviço. PREÇO: Cr$ 250.000,00. Poupança parce-
lada e financiamento. AP-022-CEN. '

ESTREITO: Living, sala de jantar, 3 dormitórios (1 suite),
cozinha, dep. de empregada, área de serviço e garagem.
PREÇO: Cr$ 580.000,00 à combinar. AP-021-EST.

ESTREITO: Em zona de alta valorização, área de 11 x33m

PREÇO: Cr$ 300.000,00 à combinar. TR-013-EST.

CENTRO: Terreno padrão em local nobre. PREÇO: Cr$
190.000,00 a combinar. TR-003-CEN.

TRINDADE: Com área de 370 m2. pronto para construir.
Bem localizado. Ótimo preço e condições. PREÇO: Cr$
150.000,00 à combinar. TR-005-TRI.

ITAGUAÇU - área de 14x18m. em nível plano. PREÇO:
Cr$ 140.000,00. TR-054-ITG.

JARDIM ATLÂNTICO - Em região de grande valoriza

ção. Área de 11 x31 m. PREÇO: Cr$ 150.000,00 a combinar ..
'TR�53-JAT

CANASVIEIRAS proximo ao Horto Florestal. Área
plana de 12x70m. PREÇO: Cr$ 80.000,00 à combinar. TR-
048-PRA

'

CENTRO: Área plana de 1.390 m2. Frente de 41,50 rn.

PREÇO: Cr$ 700.000,00 à combinar. TR-045-CEN.
CENTRO: Situado em local de contínua valorização. 470
m2. em nível plano. PREÇO: Cr$ 260.000,00 à vista. TR-
001-CEN.

ESTREITO: Terreno com área de 785 m2, em nível plano.
Ótimo ponto para comércio ou residência, A�eita-se outro
imóvel de menor valor como parte de pagamento. PREÇO:
Cr$ 550.QOO,00 à .cornbinar. TR-Q11-EST. �

ESTREITO: Area de 14,30x58:30m ótimo para comércio
ou residência. PREÇO: Cr$ 800.000,00 à combinar. TR-
023-EST.

BIGUAÇU:Area plana com 48.715 m2. PREÇÓ: Cr$
1.000.000,00 à combinar. TR-025-GFL

TRINDADE: Em zona de franca valorização. Investimento
parcelado. Área de 400 m2. PREÇO: Cr$ 100.000,00 - TR-
026-TRI.

BOM ABRIGO: Terreno 12x28, área plana. PREÇO: Cr$
140.000,00 parcelado. TR-029-BAB.

.

ESTREITO: Area de 1.031 m2. plano, em rua de grande
valorização. PREÇO: Cr$ 370.000,00 à combinar. TR-030�
EST.

ESTREITO: Em nível plano, todo arborizado, terreno de
12,50x40m. PREÇO: Cr$ 150.000,00 à combinar (Aceita-se
imóvel) TR-012-EST.

ARMAÇÃO: Em nível plano, de frente para o mar. Área de
9.000 m2. PREÇO: Cr$ 700.000,00 à combinar. TR-015-
.PRA.
COQUEIROS: L�te urbano com 484 m2, com excelente
vista para. o mar. PREÇO: Cr$ 210.000,00 à combinar. TR-
009-COQ.

JARDIM ATLÂNTICO: A dez minutos do centro. Área
residencial de 360 m2. PREÇO: Cr$ 15q.000,00 à combinar.
TR-022-JAT.·

.

ITAGUAÇU: Ótimo local para construir - Área de 1110 m2.

PREÇO: Cr$ 840.000,00 à combinar. TR-046-ITG.

SALAS

CENTRO: em sobreloja, 2 salas novas, sallitários, copa e

área. PREÇO: Cr$ 300.000,00. POUPANÇA: Cr$ 80.000,00 a

combinar. SALDO FINANCIADO SL-033-CEN.

CENTRO, Ampla sala (173,55) com sanitário. PREÇO: Cr$
2.500.000,00. POUPANÇA: Cr$ 947.000,00 a combinar .

Saldo financiado. SL-005-CEN.

CENTRO: Excelente loja térrea. C/mezanino, fino� aca

bamento e duas portas .de frente. PREÇO: Cr$
1.258.000,56. FINANCIAMENTO. Cr$ 450.000,00. Pou
pança a combinar. Aceita-se imóveis. SL-007-CEN.

CENTRO: No melhor ponto comercial da cidade, loja de
frente com instalações versáteis. PREÇO: Cr$
1 :350.000,00. POUPANÇA Cr$ 710.000,00 a combinar.
SALDO FINANCIADO. SL-008-CEN.

CENTRO - ampla sala com sanitário em edifício comer

.cial. PREÇO: Cr$ 375.000;00 a combinar. SL-006-CEN

CENTRO - Conjunto de frente pára a R. Felipe Schmidt,
com duas aberturas. Banheiro e cozinha. Sinteko. PREÇO:
Cr$ 510.000,00. POUPANÇA: Cr$ 170.000,00 a combinar
(aceita terreno). Financiamento. SL-004-CEN.

O IMOVEL CERTO PARA CADA·CLlENTE.
Para sua maior comodidade atendemos em dois endereços:' Na
loja mais funcional de Florianópolis, à Av. Rio Branco, 112
com fácil estacionamento e no plantão mais charmoso da

cidade, no Centro Comercial ARS, loja térrea. _

Venha conversar conosco, pois nossos corretores são excelen
tes conselheiros imobiliários e vão ajudá- lo a realizar ° melhor
negócio na compra do seu imóvel.
Solicite informações pelos fones, 22-3389 - 22-3899

22-3589 - 22-3790

COM�RCIO, CONSULTORIA.
& ADMINITRAÇAO DE IMÓVEIS·LTDA.

CRECI - 161
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jóia de M. Rosenmann, foi o

presente de seus pais à bonita
Laize.

o ESTADO- 25 de maio de 1977

presa.
x-x-x

Nice Faria usando um con

junto em veludo preto, mais
uma vez mostrou seu esme

rado bom gosto, durante uma

recepção. Nice é sempre ci
tada, como uma mulher dis
creta e elegante.

x-x-x

Fernanda - A jornalista Fer
nanda Ortiz, de Curitiba, está
com viagem marcada à capital
catarinense, para tratar de as

suntos relacionados ao setor
de relações públicas, da loja
Marcus Joalheiro. A informa
ção foi de Dalmo Machado,
gerente daquela loja .em
nossa cidade:

x-x-x

Convite -' Do diretor dos
Cursos da Aliança Francesa,
em nossa cidade e Sra. Jean
Martin, . estou recebendo
convite para o jantar do dia 27
próximo no Clube Doze de
Agosto, encerramento da Se
mana da Cultura Francesa.

x-x-x .

Cantina Di Cario, um simpá
tico e bem decorado am

biente tipicamente italiano,
será inaugurado em nossa ci
dade, à rua Tenente Silveira,
nos primeiros dias do mês de
junho.

x-x-x

ú{ anos -' Laize, filha do
casal Edo Luchi, amanhã re

cebe convidados em sua resi
dência para comemorar os

seus 15 anos. Uma belíssima

Graziela.

Amanhã, dia 26, às 20:00 horas, as

representantes dos municípios que
concorrerão ao Concurso MISS SANTA
CATARINA 77, serão recepcionadas
pela Diretoria e corpo associativo do
SANTACATARINA COUNTRY
CLUB.

.

Para o próximo dia 28, a partir das
23:30 horas, o LIMOENSE promove ,a
Soirée de maio, com o Som a cargo do
CONJUNTO 4a. REDENÇÃO.
Intensa movimentação neste final de

semana na Sede do CLUBE DOZE em

Jurerê, com as mais recentes novidades
que o Clube oferece, sendo a atração
principal.
Não resta dúvida, que o Parque In

fantil, os Pedalinhos e Barcos tem
atraído toda a atenção da garotada, que
tem se divertido a valer.

A apresentação da Pianista Maria
. Bernadete Castelan Póvoas, hoje, às
21:00 horas no Teatro Álvaro de Car
valho, é a grande pedida. É mais uma

promoção da PRÓ-MÚSICA, dentro do
Ciclo de Intérpretes Catarinenses, que
surgiu para apresentar os grandes. valo
res da Terra sendo Maria Bernadete um
de seus espoentes,
Pianista desde os sete anos, frequen

tou o Curso de Música da Escola Araújo
Viana, de Porto Alegre, graduando-se
em Piano pela Universidade Federal
do Rio Grande do Sul, com estágio no

Conservatoire National de Région -

Toulouse - França.
'

Atualmente é professora de Análise e

Estruturação Musical/Harmonia e

Piano na Faculdade de Educação da
Universidade para o Desenvolvimento
do Estado de Santa Catarina.

Ãries

As pessoas ao seu redor poderão estar impulsivas e

teimosas procurando soluções precipitadas para um
• assunto qualquer, Previna-se contra riscos de per
der dinheiro. Consulie pessoa amiga para a solução
de um problema.

A coordenação dos seus interesses com os do seu

cônjuge, familiares ou sócios poderá dar uma solu
ção benéfica aos seus assuntos. Ótimo período para
abrir uma caderneta de poupança. Evite atritos com
desconhecidos.� Touro

@ . Gêmeos

8 Câncer

(j Leão

As conversaç{Jes altivas e agressivas deoerão ser ex

cluídas dos seus contatos pessoais, pois contribui
'dam para afastar bons amigos e pessoas do seu inte

resse. Agora pode definir-se oocacionalmente,
Ajude e colabore com os demais.

Se souber reunir ao bom senso uma boa dose de

otimismo e tomar resoluções mais determinadas e

firmes, tudo acabará bem. De qualquer forma, �vi�e
fazer concessões a hesitação: Cuide da aparencw

pessoal.

Dia neutro, no qual deverá esforçar-se para conse

guir o que pretende. Com alguma dificuldade, mas
dependendo do seu modo de pensar e agir, conse

guirá. Terá de adotar uma atitude precatiua evi

tando os compromissos que estão além das suas pos
sibilidades.

VIrgem

As influências são benéf;cas,propiciançlo-lhe possi
bilidades de receber surpresas agradáveis, ouvir no
tícias e confissões que poderão ajudá-lo n�presente
e no futuro próximo. Período de eleoação onde o

amor está favorecido.

Todos os trabalhos e obras que contenham arte, mú

sica, beleza e bom gosto atrairão todos de modo

excepcional. Dê vazão aos seus mais nobres senti

mentos e poderá chegar a conclusões favoráveis. De
todos os signos, é um dos mais favorecidos.� Libra

I� Escorpião

® Sagitário

Agir com prudência e decisão �erá a norma mais

válida para este dia. Quaisquer dificuldades que

possam surgir serão superadas. Conte com a colabo

ração de amigos. Trate de suas questões na justiça.

Dia positivo, beneficiando-o de modo acentuado e

decisivo: As no�ícias agradáveis poderão vir pelo
correio telefone ou pessoalmente. Nãó dê credito a

�umor;s e boatos. Evite discutir ou ter rusgas senti,

mentais.

Algo de novo que fizer poderá repercutir entre os

que o admiram e respeitam, contribuindo para o

Capríéõrnío aumento da sua popularidade e crédito. Continue
distribuindo um sorriso amigo e sincero as pessoas
de sua confiança.

Aquário

� peixes

Clubes

Eclair Aparecida
Sem dúvida, uma grande noite de

arte no TAC.'
Para o dia 25 de Junho, o LIRA

TENIS CLUBE organizou sensacional
Festa Junina, que será realizada em sua

sede Campestre.
Barraquinhas, Churrasco,. quentão,

quadrilha, cinema ao ar Livre (Festival
de Tom e Jerry) pau de sebo, concurso
de gaiteiros e um espetacular Show dos
Trigêmeos Vocalistas, compõem mais
este grande acontecimento que o

CLUBE DA COLINA reserva a seus

associados.
Semana da Cultura Francesa em Flo

rianópolis, com palestras, filmes 'e ex-

posição de cartazes.
,

Teve início segunda-feira, e irá até o

dia 27, no auditório da UFSC, com um

Jantar de encerramento no CLUBE
DOZE D� AGOSTO, com a presença
do Consul Ceral da França em Porto
Alegre .e 0!ltras personalidades.
ECLAIR APARECIDA DE AN

DRADE t!>GRAZIELLA MARIDAKIS
RISSO.
Debutantes do 105° Baile Branco do
DOZE, são destaques na coluna.

.' Intensa movimentação' de-associados
do.CLUBE DOZE DE AGOSTO, :vi
sando reeleger a atual Diretoria do
Clube para 'mais .um período, Muitos
tem sido os' contatos e·a atual equipe,
liderada por MARCIO COLLAÇO, ao
que tudo indica, concorrerá a eleição,
apresentando ao "referendum" dos as

sociados, um Conselho de Alta repre
sentatividade. Daremos oportuna
mente mais detalhes, possivelmente já
com os nomes que concorrerão ao Con
selho Deliberativo.

Casamento - Às 19 horas de
sábado dava entrada na Ca
pela do Divino, Espírito
.Santo, acompanhada de seu

pai deputado Celso Ivan da
Costa, Gleusa, para sua bên
ção do casamento com o Sr.
Jorge Alfredo Zabot. O lindo
vestido de Gleusa confeccio-

"

nado em crepe, foi criação da
modista Olga Mafra. Pequena
tomou-se a singela capela,
para os convidados das famí
lias que naquela noite se uni
ram. Após a cerimônia, rio
Santacatarina Country Club
os noivos e seus pais, Sr. e

Sra. deputado Celso Ivan da
Costa e Sr. e Sra. João Zabot,
receberam cumprimentos de
padrinhos e parentes, du
rante elegante recepção. A
boamúsica do conjunto "Som
3", animou a festa do casa

mento de Gleusa e Jorge Al
fredo, até altas horas.

x-x-x

Na recepção de sábado no

Country Club, o senador Le
noir Vargas Ferreíra e sua

mulher, palestravam anima
damente com o industrial e
Sra. Waldemar Salles, A Sra.
Ruth Vargas Ferreira, comen
tava seu contentamento em

residir definitivamente em

nossa cidade.
x-x-x

As Sras, organizadoras da
festa "Noíte'dos Diamantes",
que se realizará dia 4 próximo
no salão dourado do Floph,
pedem que seja entregue ao

maitre Santilino na entrada
do salão dourado, o convite
com o número da mesa para
'receber o cartão que dará di-

Deputado Celso Ivan da

Costa,
acompanha sua filha
Gleusa ao altar.

reito ao sorteio de uma jóia,
oferecida porM. Rosenmann.

x-x-x

Campanha - Vem rece

bendo apoio do nosso mundo
elegante, ajusta campanha de
Irmão' para Irmão, uma pro
moção de um grupo de Sras.
de nossa sociedade. Toda e

qualquer ajuda poderá ser en

tregue na Casa Paroquial,
junto à Catedral Metropoli-
tana.

'

x-x-x

No Saveiros - O casal Moacir
Serpa, com um grupo de ami
gos, na última sexta-feira foi
visto jantando no movimen
tado Saveiros, na Lagoa da
Conceição.

x-x-x

Palestra - Numa promoção
dos estudantes de Medicina
da Faculdade de Medicina da
Universidade, Federal -de
Santa Catarina, segunda
feira, deu uma palestra no

plenário da Assembléia Le
gislativa, o deputado federal
Jayson Barreto.

x-x-x

Dipronal - O Sr. Oscar Car
doso, diretor gerente da Di-

.

pronal, fez entrega à Funda
ção Catarinense do Bem
Estar do Menor, de peças me
cânicas de automóveis, para
.cursos aos alunos di> Educan
dário 25 de Novembro.

. x-x-x

Para tratar de assunto rela
cionado ao progresso dos
municípios de Rio das Antas e
Fraiburgo, o governador
Konder Reis no Palácio dos
Despachos, recebeu o depú
tado Zany Gonzaga, em com- /

panhia dos prefeitos Aurino
P. de Aguiar e Edir Freitas
Valini.

x-x-x
O industrial José Luiz Frei
tas, que está de casamento
marcado para o mês de julho
em Porto Alegre, anda às vol
tas com a decoração de seu

apartamento no edifício Pola
res, à Av. Rubens de Arruda
Ramos.

x-x-x

No Manoto's - Detinha e

Fernando Viegas com um

grupo de amigos, foram vistos.
jantando no Manolo's.

x-x-x

Jantar - Em seu belo apar
tamento no edifício Polares, o
casal Miriam e Enio Luz re

ceberam convidados para um
grande jantar. A correta ma

neira como recebeu o casal
Luz, encantou o elegante
grupo que compareceu ao

jantar.
x-x-x

No Palácio - Interessado em

participar do plano de eletri
ficação rural em Santa Cata

rina, esteve no Palácio dos
Despachos um grupo diri
gente da Balfour Beatty, man
tendo contato com o governa
dor Konder Reis e seus asses

sores ligados à área econô
mica. O presidente do grupo
empresarial inglês, Cleaf
Mose, se fez acompanhar.do
diretor, financeiro ,da em-

calúnias' e difamações a seu respeito. An
gela Winkler defende o papel central,
acompanhada de Mario Adorf, Dieter La
ser, Heinz Bennent. O filme_parte de
uma novela premiada (Prêmio Nobel) de
Heinrich Boll e é dirigido por Volker
Schlondorff, o cineasta de O jovem Thor
less - O Tirano da Aldeia. 18 anos. CE
COMTUR 2 - 4 - 7,45 - 9,45 horas
,MIDWAY. - Episódio da segunda guerra
mundial, produzido em esquema comer
cial e dirigido por [ack Smight, com'

grande elenco: Charlton Heston, Henry.
'Fonda, James Coburn, Glenn 'Ford, Hal
Holbrook, Toshiro Mifune, Robert Mit
chum. 14 anos. RITZ 5 - 7,45 - 9,45 horas
DONA FLOR E SEUS DOIS MARIDOS
O romance de Jorge Amado, adaptado para
o cinema, em filme de Bruno Barreto, com
Sonia Braga, José Wilker, Mauro Men
donça. 18 anos. CORAL 3 - 8 - 10 horas
O QUARTO DA VIÚVA - Pornochan
chada nacional, com Meire Vieira, José
Lewgoy, John Herberth -18 anos. RITZ 5-
7,45 - 9,45 horas
PRESÍDIO DE MULHERES VIOLEN
TADAS
ADESFORRA -18 anos. ROXY 2 e 8 horas
TRAFICANTES DO SEXO, de Roger
Hanin, com Jean Servais, Robert Hossein,
Juliete Berto. 18 anos. JALISCO - 8 horas
OS DIABOS DE SPARTIVENTO, com

Rudolf Smith
.

NO RASTRO DO OUROMALDITO, com
Mark Howard. 14 anos. GLÓRIA 8 horas
A MARAVILHOSA FÁBULA DE
BRANCA DE NEVE E OS SETE ANÕES
- 14 anos. RAJÁ - 8 horas

CClNEMA�
As informações relativas a horários e pro
gramas são fornecidas pela empresa exibi
dora; são também de sua responsabilidade
as alterações e trocas de última hora, refe
rentes a filmes anunciados e não exibidos.

CINEMA EXTRA
Aliança Francesa no Auditório da Reitoria
da UFSC - 18,30 horas
O ÚL�IMO TREM (Le Train) Ftlrne de
Pierre Granier De Ferre, com Jean Louis
Trintignant, Uma história situadá em maio
de 1940, quando a Alemanha invade à Eu
ropa; julien, cujo ofício é consertar rádios,
depois de 40 anos de monotonia, toma
também o trem do êxodo, numa pequena
cidade ao Norte da França, viagem tumul-'
tuada, onde encontrará a aventura e outra

espécie de amor.

Clube N. S". do Desterro - Auditório Ed.
Diretorias - 21 horas
A CAIXA DE PANDORA (Die Buchse
Der Pandora) dentro do Ciclo Clássico do
Cinema Alemão.
Filme de G. W. Pabst, de 1928, com

Louise Brooks, Gustav Diesel, Fritz Kort
ner, Franz Lederer.

A HONRA PERDIDA DE UMA MU
LHER (The Lost Honor of Katharina
Blum) Recente produção do moderno ci
nema alemão, encerrando crítica a certo

tipo de imprensa dirigida pelo poder pú
blico; uma jovem inata um jornalista que;.
através as páginas de seu jornal, emitiu

Close
A definição de um programa
com objetivos a serem alcan
çados colocou a noticia como

a "vedete" da nova fase do
telejornalismo da Rede Tupi.
A equipe de jornalistas
dividiu-se harmonicamente
em grupos: um grupo vai de
encontro às notícias,
buscando-a onde estiver, sem
limites de fronteiras. Outro
grupo tomou-se pesquisador
e analisa a notícia. E, um úl
timo grupo ficou encarregado
de levar o fato até o conheci
mento do público e para tanto
criaram formas que mais

tarde vão se tornar um noVo,

,
estilo de informação jornalís
tica. Por este motivo, fique
com a 'I'V.Cultura. Na Cul

tura, a notícia está presente
de todas as maneiras.

-0-

Chico Buarque de Hollanda
e Milton Nascimento estão se

preparando para trabalhar
juntos num filme e por este

motivo adiaram os planos que
tinliam para o teatro e televi
são. Dentro de alguns meses,
eles �starão na África, fil
mando um documentário di-

rigido por Gláuber Rocha.
-0-

Cidinha Campos, Sérgio Bit
tencourt, Albino Pinheiro e

José Messias apresentando
"A Grande Parada".

A voz de René Roberto está
desde o día 7 na TV.e Rádio
Cultura. René é locutor desde
os 17 anos de idade, e atual
mente com 23, já trabalhou
em todas as emissoras de
rádio de Blurnénau, de onde
nasceu.

Roberto Alves' continua sor

.rindo close. Buscando, per
guntando e descobrindo, ele
vai dinamizando o setor local
do Grande Jornal.
Sucesso.(-) Falando em sor

risos, o da Ellis Regina tam-

x-x-x

Chegando de uma viagem ao
Rio de Janeiro, o jovem casal
Regina e Roston Nascimento.

x-x-x

Da. Carmem - A elegante
Sra. ,Carmem Procopiacki de
Aguiar, em 'sua bela residên,
cia em Curitiba, recebeu um
grupo de senhoras da socie
dade catarinense, para um

almoço. Almira Tavares
Goeldener, Elnezir Bertoli e
Maria Kotzias, participaram
do grupo das catarinenses
,que prestou homenagem à
Sra. Aguiar.

x-x-x

Casamento - Sábad;, às 19
horas, na Capela do Colégio
Catarinense realizou-se a ce

-rimôrria do casamento de
Marlene 'de Souza e Lázaro
Gilson Bartolomeu. Após a

bênção na sala de recepção da
capela, os noivos e seu� pais,'
Sr. e Sra. João Guilherme de
Souza e Sr. e Sra. jornalista
'Lázaro Bartolomeu, recebe
ram cumprimentos do mundo
elegante da capital.

x-x-x

UC - Dia 28 próximo a dire
toria do Lagoa Iate Clube
com grande festa, estará co

memorando mais um aniver
sário do Lic.

x-x-x

O Último Trem (Le Train) de Pierre Granier De Ferre)
Auditório Reitoria da UFSC - 18,30 horas

bém está lindo. Tudo porque
o Milton Nascimento vai par
ticipar de duas faixas do disco
que ela está gravando. Beleza
(-) Sandra Barsotti man

cando. É que ela sofreu li
geiro acidente de carro. Mas,
tudo bem. A moça continua
fazendo sucesso no vídeo do
Canal 6 (-) Cláudio Marzo
poderá retomar ao vídeo da
Rede Tupi. Breve (-) Dois

milhões de dólares a quantia
que Marlon Brando recebeu
para interpretar o papel do
pai do Super-Homem. O di
nheiro, o ator doou para os ín
dios (-)Jussara Freire estará
de volta ao vídeo, interpre
tando um dos papéis em

"Éramos Seis", próxima no

vela das 19 horas da Rede
Tupi (-) Geó1'gia Gomide

também estará no elenco
desta produção (-) Divisão
de Teatro da Rede Tupi
preparando-se para o lança
mento de uma série que vai se
chamar "Theatron": Obje
tivo principal: teatro para o

povo (-) "Câmara Aberta"
continua sendo a atração das
20:55 horas no Canal 6, mos
trando a verdade como ela é

(_) Cabeleireiro Hélio retor

nando de Laguna todo satis
feito, comentando sobre o su

cesso do show "Carnavália"
no Clube Blondin. Breve,
Ciose mostra fotinho do moço
para registrar o aconteci
mento (-) Armando Bógus
também será contratado pela
Tupi. EJle participará do
elenco de "Éramos Seis" (-)

-0-

Nesta fase muito propicia, lembre-se de que, sob
seus signo nasceram filósofos, artistas, inventores.
Portanto, interesse-se pelo seu progresso em sentido

favorável. Saúde, dinheiro, amor, trabalho -alta
mente favorecido.

U
Dê Únportância as conveniências sem se esquecer da

utilidade prática das coisas. A construção de caste

los, trar-lhe-á aborrecimentos porque o período é de

fixação. Pense, fale e aja de modo mais positivo.
Agressi'Qo até, se necessário for.
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TRABALHO

o CUSTO DOS ACIDENTES
Itaj�í. (S�cursal) Com uma palestra do presidente da junta de

Conclhaçao e Julgamento de Itajaí, Jorge Luís Cacciari foi
encerrada ontem a 30° Semana de Prevenção de Acidentes de
Trabalho, que foi realizada nas dependências da Sociedade
Guarani.
A Spat-77 continua hoje em Jaraguã do Sul com solenidade

de abertura prevista para às 20,00 horas, no Salão Cristo-Rei
seguindo-se palestras sobre Prevenção.

'

As indústrias extrativas-vegetais, e de construção civil que
apresentam o maior índice de acidentes de trabalhos foram
repr�sentadas no enlllOntro, respectivamente pela Companhia
de Cimento Portland e pela Companhia Construtora Embraco
S/A, de Balneário Camboriú.
Ontem à tarde a palestra esteve a cargo da Fundição Tupy de

Joinville, através do Centro de Engenheiros e cujo tema ver
sou sobre "Habilidade Gerencial como instrumento de pre
venção contra acidentes de trabalho".
O encerramen.to .aconteceu,por volta das 20 horas, após a

palestra de Cacciari, que falou sobre as responsabilidades do
empre�ado e do empregador,

Brasil

continua

o campeão
mundial

Um trabalhador que
morre custa quase Cr$ 25
mil aos cofres públicos.
Esta cifra é calculada pelo
Ministério da Previdência
Social, com base no salá
rio vigente a partir dolnl
cio deste mês. O gasto
com os que ficam inváli
dos após um acidente no

trabalho é de Cr$
12.245,00 que corres

ponde a indenização que
é paga pelo INPS.
Aqui, só são computa

dos os gastos com inde

nizações e despesas fu
nerárias. Com o incentivo
aos estudos sobre a segu
rança, a higiene e a medi
cina no trabalho que se in
tensificaram nos Estados'
Unidos após a segunda
guerra e que aumentaram
consideravelmente de

importância na década de
60, os engenheiros e téc
nicos do setor criaram
fórmulas complexas para
avaliar o custo real de um

acidente de trabalho.
Hoje, além do custo di

reto do acidente (os gas
tos com os cuidados mé
dicos ao ferido mais o sa

lário que o operário per-

ceberá parado), os peritos
em segurançado trabalho
apontam vários outros fa
tores paralelos, que, se

gundo estudos de um en

genheiro norte
americano podem equiva
ler a até quatro vezes o

custo direto.
CUSTOS INDIRETOS
Oito aspectos são con

siderados atualmente
para o cálculo do custo de
um acidente. Na verdade,
atualmente, estes prejuí
zos são arcados pela em

presa, já que os cuidados
médicos, após os primei
ros quinze dias são pag
aos pelo INPS. O custo
dos materiais, equipa-

. mentos e máquinas que
ficam danificados por
causa do acidente, o salá
rio dos companheiros de
trabalho e chefes que
param suas tarefas para
atender o ferido são al
guns deles. Neste cálculo
entram ainda as possíveis
multas, impostos ou pro
cessos que a firma tenha
que pagar por exigência
do operário, de entidades,
ou de autoridades gover
namentais.
Em indústrias, muitas

vezes, o funcionário aci
dentado ocupa uma fun
ção de importância para a

qual não existe substituto
imediato. As despesas do
treinamento que conse

quentemente será dado a

este homem, devem ser

consideradas como ocul
tas, ou indiretas do aci
dente. O tempo ocioso da
máquina parada, tarn-

bém. Até mesmo o tempo
gasto por funcionários
que farão a perícia dó si
nistro, no preenchimento
de formulários e guias
deve ser levado em conta.

Esta parcela dos custos
do acidente é sempre
maior, 'quanto piores
forem as condições de
segurança da empresa.
PEQUENOS ACIDEN
TES
Os custos de acidentes

do trabalho no Brasil,
campeão mundial na in
segurança, atingem cifras
astronômicas. Em perdas
humanas, por exemplo,
em 1975, os dados foram
estes: 66 mil trabalhado
res ficaram inválidos
permanentemente; 3.900
morreram; um milhão e

500 mil ficaram incapazes
temporariamente. O
custo destes desastres,
pago pelo INPS, passou
de Cr$ 4 bilhões.
Não foram considera

dos nestes levantamen
tos, os pequenos aciden
tes, que afastam o homem
por poucos dias ou até
mesmo por algumas ho
ras. Mesmo aqui, existe o

prejuízo. As pequenas
perdas de material e

danos em equipamentos
leves, ocasionados por
condições precárias de
trabalho também não são
calculadas.
Para delimitar estes da

nos, dois engenheiros
norte-americanos, Bird e

Germain, publicaram um

estudo em 1966. segundo
eles, estes pequenos aci
dentes, muitos deles sem

lesão no homem, chegam
a consumir verbas dez
vezes maiores que as gas
tas com o custo direto do
acidente com lesão.
Apesar da complexi

dade deste tipo de tra
balho, todos estes fato
res, por serem materiais,
podem ser avaliados. Po
rém, existem outros as

pectos bem mais comple
xos, por serem humanos,
que não podem nunca

serem medidos.
O .fREÇO DO MEDO

E impossível quantifi
car o trauma psicológico

,....�_....."..
I

.

que um homem sofre ao

ter um acidente de tra
balho. Mesmo depois de
recuperado fisicamente,
está provado por estudos
médicos, ele nunca vol
tará a produzir como no

período anterior a seu fe
rimento.
Damesma forma, é im

'possível avaliar a influên
cia negativa que os de
mais trabalhadores da

,

mesma empresa sofrerão
ao saber que o colega se

acidentou. Eles terão
medo que o mesmo acon

teça com eles, ficarão in

seguros. Estes dois as

pectos, dizem os técni
cos, levam a uma queda
na produção.
Depois de sofrer a

queda de produção por
causa de um ou mais aci
dentes graves, pelos fato
res indicados acima, a

emapresa terá que pagar
outro ônus: a imagem ne

gativa-que passará a ter

junto à opinião pública,
quando estes fatos forem

_

dívutqados pelos jornais.
Amedrontado com um

acidente sofrido por um

colega, um operário
passa a trabalhar com

maiores riscos. Sua inse
gurança pode levá-lo a

pôr em perigo seus cole
gas.
No caso de morte ou in

validez, além dos danos
que sofre a família 'do aci
dentado (o efetivo e o

econômico), há que se

considerar o prejuízo que
a empresa e mesmo o país
tem com a perda de um

homem que já estava trei
nando numa função pro
dutiva, que talvez, exer

cesse por muitos anos

mais.
Estas informações

foram obtidas no trabalho
sobre "Custo de Aciden
tes" apresentando pelos
engenheiros Adonai pe
reira, Ciro Odebrech, An
gela Maria de Oliveira,
Ronaldo Goulart, Nilton
Koenig e Sérgio Verís
simo Ribeiro. I Seminário
Estadual de Segurança,
de 10 a 11 de dezembro do
ano passado, promovido
pela Ufsc e Feesc.

e

maneira e e
e

namais
A tradicional Felipe Schmidt.
A beleza da baía norte, as movimentadas competições da baía sul,

o contraste arquitetônico das pontes Hercílio Luz e Colombo Salles.

,� Isto compõe o magnífico visual proporcionado pelo
Edificio ANDRÉA DÓRIA.
Como se a localização não fosse o suficiente, para distinguir

a maneira elegante de morar em Florianópolis, note alguns itens do

acabamento dos apartamentos de 2 e 3 dormitórios.

Azulejos decorados até o teto, louças e metais de renomadas

marcas. As paredes acabadas em primoroso trabalho artesanal são

complementadas com as aberturas em madeira. de I�i.
Venha ainda hoje conhecer o Edifício ANDREA DORIA,

estamos oferecendo uma oportunidade rara de morar como se fosse

na beira mar norte, sem os inconvenientes e desfrutando de

condições de pagamento super-facilitadas.
, O plantão no local ou na Central de Lançamentos da Nova Era,
no Centro Comercial ARS- Loja 107 - térreo, terá sempre um corretor

apto a mostrar-lhe como será fácil realizar o sonho da

aquisição da casa própria.
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INOCOOP

O DOCUMENTO É FALSO?
. � documento apresentado à imprensapela .Construtora
São Luiz (veja quadro nesta página) para provar que os apar
tamentos do Edifício Rincão, do Conjunto João Machado
Fortes, estavam em perfeitas condições na época da revisão
final, não tem a menor validade jurídica.
Essa acusação foi feita ontem pelo síndico-geral do,Con

junto João Machado Fortes, João dos Passos Abreu, para
quem o at"stado da construtora, publicado ontem por O ES
TADO, é 'bastante duvidoso" porque além de não trazer a
assinatura dos moradores, 'relaciona 21 apartamentos,
quando na verdade são apenas 19.
Por outro lado, o nome de Renato Teive Junior, proprietário

do apartamento 82, aparece em duplicata, o mesmo aconte
cendo com o apartamento 42. No apartamento 31, cujo dono é
Mareio Franzoni Pereira, consta o nome de Elza Daufenbach
que é cunhada do proprietário e menor de idade. Outro de
talhe que invalida o papel, segundo o síndico Abreu, é que foi
assinado pelo zelador Adernar Tito Coelho, que "não tem a

mínima autoridade para assinar nada em nome do condomí
ruo''.

E o síndico-geral indaga: "Por que a construtora não me

procurou • ou a alguém da administração, para assinar o

documento?" O zelador Ademar Tito, por sua vez, justificou
se ontem ao síndico dizendo que "eles pediram pra eu assinar
.como se não tivesse ninguém em casa". Essa manobra, para
Abreu, atesta as más intenções da construtora: "Quem é que
pode provar que aqueles O.K. assinalados à esquerda de cada
apartamento não foram postos depois que o zelador assi
nou?"
COMO?

O síndico João dos Passos Abreu não entende como o

Inocoop e a cooperativa aprovaram o levantamento da cau

ção, pela Construtora São Luiz, baseados "num papel que
nem ao menos é endossado pelas assinaturas dos mutuá
rios".
Além disso, ele vê a possibilidade dos moradores acipna

rem a construtora na Justiça, "uma vez que ela 'usou seus
nomes num atestado sem validade. E nem sei se os mutuários
têm conhecimento desse atestado ...

"

Abreu contestou ainda que os defeitos nos edifícios Rincão
e Canasvieiras sejam resultado de mau uso, como disse o

diretorda São Luiz, Thomé Teixeira. "Como é que a rachadura
de uma cisterna pode ser mau uso? É desleixo também aquela
enorme quantidade de água que escorre para dentro dos

apartamentos 101 e 102 do Rincão, e do 92 do Canasvieiras?
Disse ainda que o paviflex solto "não pode ser por má

utilização, já que esse problema é visto principalmente nas

áreas comuns e no centro comunitário, onde não se arrastam
móveis. Tá soltando só de o pessoal passar em cima". A
rachadura, pelo lado externo e interno, que começa no centro
comunitário e vai até o parapeito do apartamento 31 do Rin
cão, "não e provocada por fios de luz aflorando no concreto,
como afirmou a construtora".

.

O síndico Abreu informou que no mês passado gastou 5.350
cruzeiros para recompor a fiação elétrica do edifício Canas
vieiras. "O problema não pode ter sido ocasionado pelo mau

uso porque os fios são subterrâneos, mas sem dúvida foram
mal colocados".

período de cinco anos após a entrega dos prédios. No en

tanto, irritada com as denúncias publicadas pela imprensa,
negou-se a efetuar qualquer reparo nos imóveis.
O superintendente do Inocoop, José Ouriques, não confir

mou as notícias de que o órgão vedaria a participação da São
Luiz nos seus futuros projetos: "O BNH é quem vai decidir.
Não nos compete ventilar nada a respeito".
O PEDIDO
Por outro lado, o vereador lçuriti Pereira anunciou ontem

que o pedido de informações acerca das transações ilegais
entre os agentes financeiros, Inocoop e cooperativas (denun
ciadas por um especialista em cooperativas habitacionais)
será encaminhado na próxima semana ao presidente do BNH,
Maurício Schulman, e às lideranças no Conqresso Nacional.
NOVA DIRETORIA
A Cooperativa Habitacional Intersindical dos Operários e

Servidores de Florianópolis, que há dez anos praticamente
não alterava o seu quadro diretor, foi contemplada, no último
sábado, com uma nova diretoria.

'

Em Assembléia Geral, que contou com a presença de mu

tuários, representantes do Inocoop e BNH, foram eleitos:
Hélio Raulino (presidente), Jaimor Pereira Lopes (diretor

. financeiro) e Carlos Roberto Garcia Baran (diretor administra-
tivo). ,

.

Os conselheiros efetivos são Sebastião Bonassis de Albu
querque e Maurício Melo. E os suplentes: Sylvio Quint Filho e

Sérgio Luis Ortiga. O conselho fiscal efetivo é formado por
Daura Fernandes, EUclides Botemberg e Antonio Faria Filho.
O conselho fiscal suplente consta de Cassio Lemos Filho,
João Batista Marques Zabot e Marcos José Muller.

O' 'documento"
:Na edição de ontem, o xerox do documento apresentado pela
construtora São Luis, saiu quase ilegível. Hoje, reproduzimos
\ ipsís literis o conteúdo do documento, para que os leitores
possam acompanhar as explicações do síndico João Abreu.

Revisão geral executada pelo encanador Alcides no 00n

junto João Machado Fortes em 16/17 e 18 de dezembro de
1976.
EDIFÍCIO CANASVIEIRAS
OK - Arthur Moellmann Coelho apto. 12
OK - Iva Marcolino Machado apto. 11

OK - Elza Daufenbach apto. 31
OK - (ilegívelj Ávila Miranda apto. 61
OK - Pedro Fuelar apto. 71
OK - Renato Teive apto. 82
OK - Odail Amorim - apto. 81
OK - Leda Marly Dias apto. 91
OK - Eliana Geval apto. 101

OK - Hosells de Souza 21

apto. 51 não mora

apto. 42 não se encontra
OK - Maria Auxiliadora Falliani apto. 92
OK - Célia M: Campos apto. 41
OK - Marli I. Cardoso apto. 62
OK - Marlete M. Dutra apto. 42
OK - Renato C. Teive Jr apto. 82
OK - Marlene Martins apto. 92

102 (ilegível)
72 ausente
22 ausente
Ademar T. Coelho
Alcides Jorge

Todos os reparos solicitados foram executados, incluindo
se alguns casos de simples substituição de vedantes de tor-

Os reparos do Inocoop
Q Inocoop decidiu atender os apelos dos mutuários dos

edifícios Rincão e Canasvieiras, do Conjunto João Machado
Fortes e já na segunda-feira começou os reparos nos 20 apar
tamentos mais afetados por infiltrações, rachaduras, umi-
dade, etc.

"

O diretor-superintendente do órgão, José Ouriques, tomou
essa atitude diante da negativa expressa da construtora res

ponsável, a São Luiz, de fazer as melhorias solicitadas pelos
proprietários. Comentava-se ontem que a São Luiz será pu
nida por seu comportamento, mas Ouriques advertiu que
"não posso dizer nada sobre isso. Vamos primeiro ver como

ficam as coisas".
A construtora São Luiz, por norma legal, é a responsável

pelos defeitos apresentados nos dois edifícios. Isso por um"
r • 1.1 l/�. �':� l! •

,.1 \ '. \ • I
•

neira.

Fpoli, 20 de dezembro de1976
Osio Lopes Vieira

!

ante e morar

a o ,Brasi
Plantão de vendas no local.
-Rua Felipe Schmidt
(Próximo ao Restaurante Lindacap)
ou na

CENTRAL DE LANÇAMENTOS
Centro Comercial ARS/Loja 107
térreo - Fone: 22-3054

Edifício

CONDIÇOES DE LANÇAMENTO

� Entrada: 28.500,00
,

Prestação mensal. 3.325,00

Vendas exclusivas:
--,

,

COMERCIO, CONSULTORIA
& AD�INISTRAÇÃO
DE IMOVEIS LTDA.
Av. Rio Branco, 112
Fones: 22-3389 - 22-3589
22-3899 - 22-3074 - 22-3790

FINANCIAMENTO GARANTIDO PELO
SUL BRASILEIRO CRÉDITO IMOBILIÁRIO.

/
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Um dos principais proble
mas de tráfego, as deficiências
do calçamento das vias da ci

dade, vai ser sanado em breve.
A prefeitura, ao mesmo tempo
em que tenta melhorar com as

falto frio alguns trechos mais

precários, anuncia, ainda para

no PLANEJAMENTO URBANO É
UMA FORMA DE JUST ÇA SOCIAL".

Dizendo que não se pode
mais permitir que uma cidade

cresça ao Deus dará, Jorge
Guilherme Francisconi, secre
tário executivo do CNPU -

Comissão Nacional de Politica
Urbana - afirmou que a quali
dade de vida de uma popula
ção depende muito do orde
namento do crescimento da
sua cidade, apesar de ter con

siderado também a importân
cia da distribuição de renda e

vida social e política.
O técnico da CNPU esteve

ontem em Florianópolis, opor
tunidade em que presenciou"
assinatura de criação do Insti
tuto de Planejamento e Urba
nismo de Florianópolis -

IPUF. Para Francisconi, que
conversou com os jornalistas
da Capital numa entrevista co

letiva, também não é mais pos
sível que as cidades tenham
seus centros reconstruídos a

cada período de desenvolvi
mento, o que significa grande
desperdicio dos recursos pú
blicos. "Gostaria de fazer um

estudo para saber quantas
vezes as mais importantes ci-

dades .brasileiras foram esbura

cadas", disse o arquiteto da
CNPU. Isso indica que as cida
des não devem crescer apenas
em relação ao seu centro, mas

que devem ter esse cresci
mento dirigido de forma ade

quada para áreas novas com

boa capacidade de absorção
de futura população.
Por outro lado, o secretário

executivo da CNPU não consi
dera os movimentos migrató
rios das populações que se

mudam das zonas rurais para
as regiões urbanas como um

problema capaz de neutralizar
o planejamento feito numa ci
dade. "Isso, porque, explicou
Francisconi, todo projeto bem

organizado prevê. esse acrés
cimo de população".
Também responsabilizou a

imprensa em geral pela cria

ção de certos modismos, de
certos assuntos ou problemas
que periodicamente são lan

çados junto à opinião pública.
"Está acontecendo hoje com o

planejamento urbáno o

Imesmo que com o ambiente ,

no inicio do ano e com a racio-

nalização de gasolina nesses

últimos meses. Se quer trans
to smar o planejamento urbano
num remédio para todos os

males. Não se pode ignorar
que para eficiência de um pla
nejarnento determinado para
uma cidade determinada são

importantes também as condi

ções econõmicas e Sócio
politicas da região".
Mas, de qualquer forma, o

planejamento urbano numa

cidade ou aglomerado de ci
dades é uma forma de justiça
social, acrescentou.
Outra grande vantaqernnurn

planejamento de uma região é
a economia de recursos. Fran

ci�coni acredita que poucas
cidades poderiam pagar isola
damente projetos urbanos,
além de, em termos de urba
nismo, não poder mais se con

siderar as fronteiras munici

pais como limites para os pro
jetos.

O secretário executivo da
CNPU também considerou as

caracteristicas especiais de

Florianópolis, que junto ao li
toral e desfrutando de ótimo

clima,.pode se transformar em

importante centro turístico
para a região sul e para os paí
ses da bacia do Prata.

Asfalto
•

para CInco

ruas da

capital

A CAÇA ÀS rAINHAS

este ano, o asfaltamento total
de oito ruas na ilha e. conti
nente. No final do ano pas
sado, esse projeto foi orçado
em 20 milhões de cruzeiros.

Numa segunda etapa do pro
jeto, 'que está' sendo elabo
rada, serão asfaltadas mais
oito vias, todas do centro. Para
evitar que a populaçáo pague
por essas melhorias, a Prefei
tura de Florianóp.olis não ten
siona utilizar-se de seus recur

sos próprios. Em sua próxima
viagem à Brasília, o prefeito
Esperidião Amin Filho tentará
angariar verba tederal a fu ndo
perdido. Este é o principal mo
tivo pelo qual o projeto ainda
não foi realizado.
No momento, a Secretaria

do Estreito está implantando
asfalto frio nos aclives. em 10-

IPUF: uma

nova sigla
para a

'cidade.

O IPUF - Instituto de Plane
jamento Urbano de Florianó
polis - tem como presidente e

diretor de Planejamento o

economista e o arquiteto
Francisco de Assis Cordeiro e

Otávio Franco Fortes, respec
tivamente.
Suas funções são as seguin

tes:

a) propor estudos e pesqui
sas para o planejamento inte
grado do Municipio e, me
diante convênios, para o de
outras áreas, especialmente
com as da Microrregião da
Grande Florianópolis, com VIS-

vindo de mais longe, talvez do Rio Grande, porque já estava
no gelo. Um senhor comentava que os fornecedores colocam
areia nas tainhas para dar a impressão que são das praias da
Ilha e também para aumentar no peso.
VALOR NUTRITIVO

Segundo a nutricionista do hospital Nereu Ramos, Maria
Bernadete Cardoso de Figueiredo, 100 gramas de tainha cura
possuem 173 calorias, 22,87% de proteína e 8,96% de gordura.
A mesma quantidade de tainha cozida fornece 278,7 calorias,
30,31% de proteínas e 17,50% de gordura. "Além dos princí
pios nutritivos que trazem todos os aminoácidos necessários
ao organismo humano. o peixe contém cálcio, fósforo e ferro.

Qualquer peixe".
A nutricionista acha que deveríamos consumir maior quan

tidade de peixe e, apesar de o tlortanopolitano viver numa ilha,
falta-lhe o hábito de comer peixe. Diz também que existe uma

· crendice popular de que, quem come peixe, logo depois fica
com fome. Mas isto não passa de crendice, esclareceu Berna
dete de Figueiredo.
O QUE GANHA O PESCADOR
Há quatro dias os pescadores da praia de Pântano do Sul

não pegam tainha e qualquer outro tipo de peixe. "Ninguém
pescou por estes dias porque o mar estava muito ruim e tinha
muito vento". Um deles, conhecido como João Mentiroso,
disse que no ano passado "nào se ganhou nada porque esteve
muito ruim a pescaria. Este ano, até aqui, está melhor.
Ganha-se por lance de tainha Cr$ 1 00,00 ou pouco mais, mas
não se pode ter uma base de quanto se ganha por mês".
João Mentiroso explica que são 117 pessoas pescando em

Pântano do Sul com seis aparelhos de pesca (rede de tainha).
sendo cada aparelho pertencente a dois proprietários. "Se
matamos mil quilos de tainha, 500 quilos são para os donos

das redes e a outra metade repartida entre os 117 pescadores.
Já matamos 3.100 peixes e tocou apenas 13 para cada tripu
lante. Eles ficam com as centenas. A gente pesca mais pela

· cachaça e para servir alguns amigos".
Os pescadores vendem as tainhas aos proprietários da pei

xarias de Pântano do Sul, comerciantes filhos do lugar, e

conforme a quantidade são vendidas a 9,12 ou 15 cruzeiros o

quilo. "Quando há muito peixe lá embaixo (no mercado pú
blico) o preço baixa e somos obrigados a diminuir também
aqui, devido à abundância da tainha".

e projeto propriamente dito
prevê a aplicação de asfalto'
quente. Na primeira etapa
serão totalmente asfaltadas as

. ruas Max Schramm, a partir da
Escola de Aprendizes de Mari
nheiros, Liberato Bittencourt,
Gaspar Dutra, avenida Rio
Branco, rua Crispim Mira, ave
nida Mauro Ramos (uma das
mais esburacadas), até a

Prainha, ruas Fúlvio Aducci e
Coronel Pedro Demoro.
A segunda etapa do projeto,

ainda em estudos, prevê co

bertu ra asfáltica para as ruas

Tiradentes, João Pinto, Victor
Meirelles, Tenente Silveira,
Fernando Machado, , Conse
lheiro Mafra (se não for trans
formada em calçadão), Praça
XV de Novembro, Ilhéus e Ar
ciprestes Paiva, todas no
centro.

·

cais onde o calçamento se en

contra bastante atingido pelas
águas das chuvas e também
'nós trechos esburacados.
E�sa, segundo fonte da Prefei
tura, é uma medida de emer

gência que visa resolver pro
blemas em pontos onde não há
mais ·solução para recupera
ção do calçamento. Além de
tudo, essa- primeira etapa está
servindo como experiência e

os resultados são satisfatórios.
O asfalto frio, não é duradouro,
por isso a Prefeitura está adi
clonando a ele elementos
químicos para assegurar
maior durabilidade. Já 'foi apli
cado em trechos da rua Fúlvio
Aducci, no Estreito, e na ave

nida Rio Branco, na esquina da
rua Padre Roma e nas proxi
midades da Praça Getúlio Var
gas.

tas ao desenvolvimento do
processo de planejamento in

tegrado da região;
b) elaborar ante-projetos de

lei e propor medidas adminis
trativas que possam repercutir
no planejamento ou no cres

cimento ordenado do território
municipal;
c) elaborar e encaminhar ao

prefeito municipal estudos
para a implantação e atualiza
ção do Plano Diretor de Floria
nópolis;
d) exercer a função de con

trole e avaliação do uso do
solo, no município de Floria
nópolis e, se necessário, em

convênio com os da Microrre
gião da Grande Florianópolis;

e) exercer a função de órgãc
central do sistema de planeja
mento do município de Floria-
nópolis. .

Também compete\§o IPUF:
a) sugerir medidas de estí·

mula ou de restrições tributá
rias ou administrativas à im
plantação e atualização do
Plano Diretor e a realização de
programas setoriais;
b) promover convênios com

entidades técnicas e de ensino
superior visando a consecu
ção de seus objetivos e aper
feiçoamento de técnicos de ní-

veis media e superior;
c) promover estágios para

estudante de nível superior ou
de nível técnico no campo do
planejamento urbano.

ADMINISTRAÇAO
O Instituto de Planejamento

Urbano de Florianópolis já
conta com um crédito especial
da Prefeitura no valor de dois
milhões de cruzeiros.
Compõe-se de dois órgãos.

O primeiro é sua diretoria exe

cutiva e o outro o Conselho De
liberativo, que é presidido pelo
prefeito municipal e composto
por dois representantes da
Câmara Municipal, pelos se

cretários municipais, por um

representante da Comcap, o

procurador geral do municí
pio, um representante do con

selho Municipal de Desenvol
vimento de Florianópolis, e

membros da diretoria execu
tiva do IPUF.

O novo órgão da prefeitura
terá administração financeira
própria e suas fontes de re

ceita são: dotações orçamen
tárias da Prefeitura Municipal;
operações de crédito, auxílios
e subvenções, recursos pro
venientes de convênios e ren

das auferidas por serviços téc
nicos prestados.

apresenta como um pelo de
desenvolvimento e centro de
convergência estadual e qUe
necessita atender as necessi.
dades sócio-econômicas da
comunidade que constitui, o
convênio resolve o seguinte:

1) promover a implantação
de processo de planejamento
para o desenvolvimento inte.
grado da região de Municípios
convenentes;

2) exercer a função-de con,
trole � avaliação do uso do
solo no Aglomerado Urbano'
3) Plano Diretor Urbano d'o

Aglomerado;
4) Saneamento básico e arn.

biental;
5) Transportes Coletivos;
6) Abastecimento alimentar'
7) Aproveitamento de recur:

sos hídricos;
8) Preservação do meio am.

biente e controle da poluição'
9) Incentivos e apoio à indus�

trialização e ao turismo;
10) Habitação, especial_

mente a de natureza Social'
11) Preservação do patri�ô_

nio histórico, paisagístico, ar
tístico e cultural;

12) Outras atividades julg�.
das de interesse comum do
Aglomerado Urbano de Floria-
nópolis.

.

A VENDA DA PENITENCIÁRIA

Estado de SC vai
ganhar Cr$ 8 milhões

nas transações

No momento o governo
do Estado dá os 'primeiros
passos no sentido de

promov.er a venda das
áreas onde estão sedia
dos os estabelecimentos
penais na capital, com vis
tas, além do atendimento
de outros compromissos,
a modernizar o seu Sis
tema Pen itenciário, atra
vés da construção, em

local mais adequado, de
um complexo que centra
lize essas instituições.
Com vigor na' data de

sua publicação, a.lei nú
mero 5.276, que constou
da edição de 7 de de
zembro do ano passado,
no Diário Oficial, recebeu,
depois, a complementa
ção do decreto que cons

tituiu uma comissão - in

tegrada pelo vice

governador do Estado,
pelos secretários dos

Transportes e Obras e da
Fazenda, pelo presidente
da Codesc e pelo sub
chefe da Casa Civil para
Assuntos de Legislação
- para a sua execução.
Essa comissão, em

reunião de janeiro último,
criou uma sub-comissão,
presidida pelo secretário
da Fazenda, com a finali ..

dade de proceder ao le
vantamento de todas as

áreas a serem alienadas,
bem como do local que
deverá receber as insti

tuições hoje alojadas
nessas áreas, que está si
tuado no município de
São José, imediações da
Colônia de Santa Tereza.
OUTRAS TAREFAS
Ao mesmo tempo, a

comissão solicitou à Se
cretaria do Interior e Jus

tiça a programação da

construção do novo com

plexo- penitenciário, o

qual, inclusive, precisa
contar com a aprovação
do Ministério da Justiça.
Como a lei que autoriza

a venda dos imóveis - o

conjunto da Penitenciária
Estadual de Florianópo
lis, compreendendo o

Manicônio Judiciário e a

Cadeia Pública; a Colônia
Penal Urbano Müller Sal
les, em Canasvieiras; e o

Horto Florestal de Canas
vieiras - prevê, com os

recursos auferidos, o

equipamento de outras
áreas da administração
pública estadual, a co

missão solicitou, tam

bém, à Secretaria da Agri
cultura, a programação

"O peixe ainda está
caro, mas pode chegar
a menos de Cr$ 10,00".

Aglomerado
Urbano: um
passo para
a fusão?

Minutos depois da criação
do Instituto de Planejamento
Urbano de Florianópolis foi
assinado um convênio entre
este órgão e sete municípios
localizados nas imediações da
Capital. Esses municípios, que
formam a partir de ontem o

AGLOMERADO URBANO DE
FLORIANÓPOLIS, são os se

guintes: São José, Biguaçu,
Palhoça, Águas Mornas, Go
vernador Celso Ramos, Anto
nio Carlos e Santo Amaro da

Imperatriz.
Considerando: que o cres

cimento dessas áreas deve ser

ordenado e acompanhado de
racional aproveitamento de
equipamentos e serviços pú
blicos; considerando que o

crescimento desses municí
pios já está se interligando e

que isso e;xige um planeja
mento do uso do solo inte

grado; e que Florianópolis se

Por este preço o governo venderá
as áreas onde estão a penitenciária, o
horto florestal e a colônia agrícola.

da construção dos pré
dios que ela necessita, os
quais deverão ser sedia
dos no Itacorobi, onde
essa secretaria já possui
outros serviços.
A venda prevista .deve

possibilitar, ainda, ao Es

tado, a aquisição ou cons

trução de unidades resi
denciais para militares do
Grupamento do Leste Ca
tarinense,e de residências
e prédios de serviços para
a Capitania dos Portos,
em permuta -de áreas que
recebeu ou deve receber
dos Ministérios do Exér
cito e da Marinha, inclu
sive o prédio antigo da

Capitania, na -rota da Via
Coletora do aterro da
Bahia Sul.
PARA A VENDA
A próxima reuruao

dessa comissão execu

tora da lei número 5.276,
presidida pelo vice

governador Marcos Hen

rique Buechler, está mar

cada para a próxima se

mana e, no momento,
todos os trabalhos ante
riormente determinados
acham-se em fase de
conclusão.

O sub-chefe para As
suntos de Legislação da
Casa Civil do Governo do

Estado, Flávio Colaço,
adianta que se procedem
às estimativas das áreas
para chegar-se, depois, a
uma avaliação dos terre
nos. Posteriormente se

abrirá a pré-qualificação,
em âmbito nacional, das
firmas interessadas na

aquisição das áreas e na

construção do novo com

plexo penitenciário da re

gião da capital.
Segundo a chefia de

gabinete da Secretaria do
Interior e Justiça, a provi
dência que o governo do
Estado buscou, através
da lei aprovada em de
zembro último, visa a reti
rada dos estabelecimen
tos penais de área consi
derada nobre, supervalo
rizada, da capital, para
local mais adequado u

com possibilidades ainda
da substituição de insta

lações antig.as pelo que
há de mais moderno no

equipamento penitenciá
rio.
TERRENOS CAROS

O preço do metro qua
drado, hoje, de um ter
reno como esses do Es
tado, situados em Canas
vieiras, anda em torno de

Estamos na safra da tainha e diariamente chegam no mér
cado público da Capital cerca de cinco a seis toneladas desse
peixe, pagando o consumidor um preço ainda muito elevado.
O preço por quilo, que já esteve a Cr$ 25,00 e Cr$ 30,00 no

aparecimento das primeiras tainhas, foi agora tabelado pela
Sunab em Cr$ 20,00 com ova e Cr$ 15,00 sem ova. Nas bancas
do mercado vende-se também a tainha limpa com um-par de
ovas a preço de Cr$ 25,00. Apesar de estar tabelado, dizem os

comerciantes e consumidores, o preço depende da quanti
dade de peixe existente. No início da safra ele é caro mais
poderá descer a menos de Cr$ 10,00 porque as perspectivas
são melhores do que o ano passado em que houve escassez

da tainha. Todos os dias os barcos descarregam aproxima
damente 60 toneladas de tainha procedentes de várias partes
do país.
No último sábado, nas bancas do mercado público, cente

nas de pessoas se aglomeravam disputando uma tainha ou

duas para fazer um prato diferente no fim de semana. Um
consumidor reclamava que mesmo a Cr$ 15,00 e Cr$ 20,00 o

quilo, a tainha está cara em relação ao preço da carne que se

paga de 22 a 26 cruzeiros, porque no peixe nem tudo se

aproveita. "De uma tainha de dois quilos tira-se a areia que a

cobre, a cabeça, as escamas e as vísceras, e paga-se quase ou
acima de Cr$ 50,00. Compro somente porque o peixe é bom
para a saúde e para variar a alimentação, mas o peixe a este
preço está muito caro".
As pessoas de menor poder aquisitivo diziam que não ti

nham coragem de comprar tainha a estes preços. Limitavam
se a olhar apenas o peixe nas bancas e depois saiam de mãos
vazias porque não havia também outros tipos de peixe mais
baratos, corno a pescadinha. Outros produtos do mar estavam
assim tabelados: camarão, de Cr$ 35,00 a Cr$ 60,00; Garoupa,
Cr$ 60,00 o quilo e filé de linguado, custando Cr$ 70,00. Várias
senhoras ficaram assustadas com estes preços e uma delas
apelou para a providência divina: "Credo, meu Deus, que
absurdo! Estão doidos".
PROCEDÊNCIA

OS descarregadores explicaram que as quase seis mil tai
nhas que chegaram ao mercado no sábado pela manhã eram
procedentes das praias da Ilha. "Dizem que é da praia da
Pinheira e dos Ingleses, praia de Santo Antonio e Barra da
Lagoa". Outros curiosos observaram que o peixe devia ter

Cr$ 300 a 500, depen-j
dendo de sua localização
em relação ao mar. Os ter
renos do final da Agro
nôrnica, onde estão os ou
tros estabelecimentos

penais, dependendo de
sua proximidade a atual
estrada ou ao topo do

morro, custam hoje de
Cr$ 1.500,00 a dois mil
cruzeiros por metro qua
drado. Estes devem sofrer
ainda a valorização virtual
do prolongamento da Via
de Contorno Norte e de
outros equipamentos da
infra-estrutura urbana.
Considerando que O Es

tado possui, nas glebas
indicadas, parte na Agro
nômica e parte em Canas
vieiras, perto de 6 milhões
e 500 mil metros quadra
d.os, o total aproximado
que deverá apurar com a

venda das terras, andará
em torno de Cr$ 7 ou 8
milhões. Essa importân
cia, segundo os avaliado
res da administraçáo es

tadual, será suficiente
para a construção do
novo complexo peniten
ciário, a formação do con

junto da Secretaria da

Agricultura no Itacorubi e
.

a aquisição ou constru

ção de outros' imóveis
para os órgãos dos Minis
térios da Marinha e do
Exército.
AS PENITENCIÁRIAS
Eliminados os atuais

estabelecimentos penais
da área urbana da capital,
a Secretaria do Interior e

Justiça ficará, futura
mente, com um complexo
penitenciário distribuído
em três frentes: uma peni
tenciária para atender o li
toral e o Vale do Itajaí, no
município de São José;
outra para atender o Pla
nalto, até o Vale do Rio do
Peixe, sediada em' Curiti-
banas; e a última, para
atender ao Vale do Rio do
Peixe ao extremo Oeste,
sediada em Chapecó.
Com isto, visa sobre

tudo, .à manutenção' do
homem no seu habitat na
tural. Aliás - informa o

chefe de gabinete da SIJ,
Antonio Fernando de At

hayde - a coordenação
dos órgãos penais da Se
cretaria já está estabele
cendo hoje uma triagem
nesse sentido. Promove,
mesmo, quando possível,
a troca de presos, e reco

loca o individuo na região
a que está adaptado. Tais

providências são vistas
como "fator valioso no,

empreendimento da ree

ducação do presidiário".
Além das penitenciárias

atuais, na área da capital e
no município de Cha

pecó, a SIJ conta com

unidades menores, repre
_sentadas pelos presídios
alinhados por todo o inte
rior do Estado.

REORGANIZAÇÃO
Mesmo antes 'da en

trega ou da construção
das novas unidades - a

de Curitibanos já está
com área cercada e

aguarda as obras civis -

a SIJ procura uma reor

ganização sistemática do
setor penitenciário do Es

tado, tanto recuperando e

modernizando instala

ções, como ampliando os

campos de ocupação
postos à disposição do

presidiário, ,como efetivo
meio de sua recondução a

meio social.
A Penitenciária Esta

dual de Florianópolis, que
deverá ser transferida
para Sáo José, conta com
oficinas de vassouraria,
carpintaria, colchoaria e

mecânica ( para os repa
ros da frota própria de

veículos). A Colônia Agrí
cola de Canasvieiras, em
bora a denominação se

torne paradoxal, é consi-
,

derada como impraticável
para a agricultura, dadas
as condições impróprias
do terreno; prepara-se lá,
então, uma criação de

porcos e qado de raça,
alimentados por rações
artificiais.
Em Chapecó já dá bons

resultados uma experiên
cia agrícola com o plantio
de arroz (130 sacos colhi
dos na última safra) e

soja. Paralelo a isso,

desenvolve-se, sempre
que possível e autorizado
pelo Judiciário, o regime
de semi-liberdade. Na Pe

nitenciária Estadual foi,

por exemplo, criada uma

"república", com o sen
tido de separar da massa
carcerária dois detentOs
universitários e quatro
que vencem os exameS
supletivos.

A população carcerária
da capital é, atualmente,
de 280 detentos num total
de 350 vagas. HavendO
portanto - segundo a SIJ
- "Jmas 70 vagas dispo
níveis".


